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Derriban la casa del Camarín
El Ayuntamiento desoyó las peticiones del Ministerio de Cultura

Ciudad Real pierde su único 
edificio civil del siglo XVIII

El valioso interior ha sido vandálicamente destruido

El número cinco de la calle 
Camarín de Ciudad Real 
ya a perderse defínitiva- 
mente. Los obreros han 
comenzado el derribo hace 
ya varios días. El Ayun
tamiento, en un intento de 
rescatar la fachada, va a 
llegar a un acuerdo, al 
parecer, con el propietario.

El interior de la antigua 
casona, que perteneció a la 
familia Sánchez Izquierdo, 
poseía valiosos artesonados y 
azulejos, que el tiempo y la 
desidia de las autoridades han 
dejado perder irremisiblemen
te. El único edificio de arqui
tectura civil del siglo XVIII 
de Ciudad Real desaparecerá 
en breve.

(Pág. 7)

Cámara de Comercio.

Ha comenzado la demolición del número cinco de la calle Camarín.
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La provincia, sin suelo 
industrial ni gas para 
grandes inversiones

Ningún polígono industrial 
de la provincia cuenta actual
mente con 200.000 metros cua
drados de suelo con agua, luz 
y gas, para admitir una gran 
inversión como la que hubiera 
supuesto la fábrica de plásticos 
de la multinacional norteame
ricana Móbil Química. Así lo 
manifestó ayer el presidente de 
la Cámara dé Comercio, Hipó
lito González, al explicar las 

razones por las que dicha 
empresa ha eliminado la pro
vincia en sus gestiones para bus
car un lugar para esta fábrica. 
Según González, sólo Toledo 
no está actualmente descartado. 
El presidente de la institución 
negó que hubiera otras razones 
ajenas a la ausencia de infraes
tructura para explicar el fracaso 
de las gestiones con Móbil.

(Pág 5)

Las Lagunas de Ruidera.

La Asociación de 
propietarios de 
Las Lagunas, 
contra la 
reclasificación

La Asociación de propieta
rios de Las Lagunas de Ruidera 
se oponen al decreto dictado 
por la Junta, por el que se recla
sifican algunos parajes del par
que natural.

El presidente de la Asocia
ción, Joaquín Fernández, cree 
que el parque no puede recla
sificarse pues no está delimi
tado. (Pág. 11)

- Y además ■
Juan Guerra, 
GAL y 14-D 
envenenan el 
XXXII Congreso 
del PSOE
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La Iglesia califica 
de chabacana la 
campaña que 
fomenta el uso 
de preservativos 

(Pág. 19)

Rechazada la enmienda del PP

Las Cortes aprobaron .los 
Presupuestos para 1991 que 
superan los 147.000 millones

n»i ^ ®”® ^® *^^ Cortes regio- 
qm^^ ^P’^^^® ^y®r la Ley de Pre

puestos para 1991. La canti- 
^P’^^^^áa para este ejer

zo supera los 147.000 millones 
^^^ ^° 9“® ^^ cinco

^.^'Oínunidad Autónoma 
^^'^^^^ ^^ dupli- 

debate^ presupuesto. En el 
^^^ rechazada la 

i ^°^^^*rlad presen- 
25 ^ g’^^P® Popular, por
V1 ? ^^ contra, 18 a favor 
^^abstenciones.

La enmienda a la 
totalidad de los 
Presupuestos, 
presentada por el 
Partido Popular, 
centró la mayor parte 
del debate, que se 
prolongó durante tres 
horas

(Pág. 12)

su CITA CON LA MODA EN

NAKARIB
ALFONSO X EL SABIO, 2
AVDA. DE LOS MARTIRES, 1 CIUDAD REAL
POSTAS, 5

Dos guardias 
civiles heridos, 
uno de ellos muy 
grave, en 
atentado

(Pág. 20)

Bush envía más 
tropas al Golfo y 
la URSS admite 
que use la fuerza 

(Pág. 27)

LISTA DE LA 
LOTERIA PRIMITIVA

(Pág. G) .
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Felipe y el ''modelo catalán^’ de partido

L
os catalanes, mediterráneos prác

ticos, lo han entendido mejor que 
nadie. Van a ser los únicos que 

no tendrán ningún roce en el XXXII 
Congreso del partido socialista. Josep 
María “Raimon” Obiols entrará a formar 
parte de la nueva Ejecutiva del PSOE 
sin pasar por el fotógrafo de Chamartín 
ni tener que rendir pleitesía al mundo 
de culto y liturgia a la personalidad cris
talizado entorno ai ciudadano Alfonso 
Guerra. El milagro se llama, por una 
parte Felipe y por otra pragmatismo; “de
jarse de puñetas” cuando lo que está 
en juego es mucho.

Históricamente el partido de los socia
listas catalanes se formó tras la liqui
dación pactada de la sección PSOE. Dos 
ministros en Madrid, Serra desde el 82 
y Lluch en la primera legislatura, fueron 
considerados una contrapartida razonable 
para garantizar una pacificación perma
nente en las cuatro provincias catalanas. 
El éxito de la fórmula tal vez resida en 
la peculiar personalidad del equipo diri
gente de los socialistas catalanes. Ni el 
número uno histórico, Joan Raventós, ni 
el actual, Obiols han querido nunca ser 
ministros; Raventós lo más que aceptó 
fue la Embajada de París y el actual- 
secretario general, un hombre tranquilo 
y honesto se ha mantenido siempre en 
el límite de su competencia sin acudir 
al acreditado expediente de la intriga que 
suele reportar medro.

Con Maragall en el Ayuntamiento de 
Barcelona en permanente actitud “liba
nesa” con el Presidente Pujol y con Narcis 
Serra en Madrid, “trabajándose” el futuro 
por su cuenta, los catalanes se han dado 
por satisfechos y sólo de vez en cuando 
han hechó oir su voz para apoyar a tal 
o cual candidato a una dirección general 
o la presidencia de alguna empresa públi
ca. Van a lo suyo y gustan de andar 
con zapatillas para no hacer mucho ruido, 
un estilo que tiene encandilado a Felipe 
González. Cada vez es más evidente que 
el pasado del ciudadano Presidente no 
sirve como referencia para analizar sus 
comportamientos de hoy.

González que nunca ha sido sectario, 
sí era radical en el terreno de los tópicos; 
hubo una época, por ejemplo en la que 
creía que los catalanes eran todos sepa
ratistas y los del PSC también. La práctica 
política de los últimos años, y la con
vivencia con la realidad tranquila de las 
idea sde Salvador Clotas o Dolors Renau, 
dos socialistas catalanes afincados en las 
tareas de Ferraz y siempre dispuestos 
al pacto y la palabra, han contribuido 
a evaporar muchos recelos. En realidad 
ha sido el “modelo catalán” de partido

FERMIN BOCOS
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La ampliación de la 
Ejecutiva exigida por los 
críticos, -una misión 
imposible en términos de 
correlación de fuerzas-, 
puede hacerse con 
personalidades situadas a 
medio camino entre el 
guerrismo y los 
“modernistas”

socialista, el que ha sido evocaco por 
los llamados “aperturistas a la hora de 
proclamar las desventuras de quienes han 
caído en desgracia por criticar el mono- 
litismo guerrista. Se habla de un partido 
en el que “las personalidades” o indi
vidualidades sonadas, tienen acomodo en 
los órganos de dirección en razón de 
fama o prestigio social, al margen en 
cierta manera de la ubicación concreta 
en la jerarquía del partido. Jordi Solé-Tu- 
ra, antiguo dirigente comunista hoy ple
namente integrado en el socialismo cata
lán aunque todavía sin lugar en el esca
lafón, es el perfil más evocado por quie-

nes, desde Madrid, defienden el modelo 
que ellos bautizan como “más partici. 
pativo’’. Fernando Morán antiguo minis
tro de Exteriores es cara de la misma 
moneda. Con este tipo de análisis lo que 
encuentra acomodo es una cierta corrien
te de pacto que persigue acabar con 
espectáculos como el organizado por Joa
quín Leguina a la vuelta de las vacaciones 
de verano.

En el fondo la ampliación de la Eje
cutiva exigida por los críticos, -una misión 
imposible en términos de correlación de 
fuerzas-, puede hacerse con personali
dades situadas a medio camino entre el 
guerrimso y los “modernistas”. Todos 
pueden salvar la cara si en apariencia 
el nuevo equipo de dirección no es abru
madoramente guerrista. Por ahí están 
ahora orientando las discretas negocia
ciones que se están desarrollando estos 
días de víspera. El objetivo no es otro 
que abrir hoy las sesiones del Congreso 
sin grandes incertidumbres, llegando con 
casi todo pactado. Según las noticias que 
corren por Madrid, quienes no van a 
recibir mucho calor son los dirigentes 
de Izquierda socialista; más aún se teme 
seriamente por la salud de esta corriente. 
Lo cierto que un cúmulo de factores cons
piran contra los objetivos de esta minoría 
altamente politizada por otra parte. No 
es el menor, su extraña posición ideo
lógica a medio camino entre el programa 
antiguo de Don Pablo Iglesias y el socia
lismo estatalizánte que resumía bastante 
bien el discurso de Nikita Kruschev.

Ha sorprendido en círculos socialistas, 
una suerte de manifiesto de ideas suscrito 
por Antonio Santesmanes y Manuel de 
la Rocha en el que proponen “profun
dizar la democracia y construir un nuevo 
internacionalismo” y como fórmula o 
método para lograrlo apuestan por el 
giro a la izquierda, siendo esa izquierda 
la que conocemos por Izquierda Unida. 
Están bastante solos y algo desambien
tados. Todo lo que es sensibilidad nueva 
de Felipe González en relación con las 
gentes que en la actualidad dirigen el 
PSC, se transforman en hostilidad y 
rechazo de naturaleza química en rela
ción con algunos dirigentes de esta 
corriente.

No cabe pues otro milagro para ellos 
que el que pueda propiciar la necesidad 
de “imagen” del propio aparato del 
PSOE. No apostaría mucho por ellos, 
aunque naturalmente puedo estar equi
vocado. Enfin, hoy empezaremos a salir 
de dudas aunqe anticipe que la posición 
está absolutamente tomada por los 
guerrista,s y tengo entendido que la pie
dad es una palabra excesivamente moder
na que no figura en su diccionario.

El pisto
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C
ada día que pasa resulta 
más claro que si hay 
un cambio en el 

Gobierno. Múgica no ocupará 
13 jefatura de la diplomacia 
«¿ñola sustituyendo a Fer
nández Ordóñez.

Hace unos días fue la refe
rencia a la colocación de coci
nas en el Consejo para explicar 
el aumento de participación 
femenina en el mismo.

Ahora la reacción a las crí
ticas que las tres asociaciones 
de jueces han formulado por 
las circunstancias que han 
rodeado la elección de vocales 
y presidente del Consejo Gene-, 
ral del Poder Judicial.

Considerar, como hace el 
ministro, que las críticas tienen 
su origen en que algunos seño
res se consideran agraviados 
por la elección, es minusvalorar 
a un sector importante de la 
Magistratura y atribuir una 
motivación poco honorable a 
su actividad.

Advertirle a los jueces y 
magistrados que cualquier otro 
sistema de elección que no sea 
el que actualmente se aplica, 
es una vuelta a los regímenes 
autoritarios, es cerrar toda 
puerta al diálogo.

Más difícil lo va a tener para 
contestar a las gravísimas 
declaraciones hechas por Pablo 
Castellanos, ex-vocal de este 
Consejo General del Poder 
Judicial, a propuesta del 
PSOE, que afirma que el Par
tido Socialista daba consignas 
a los vocales designados por 
él.

Declaraciones que en otro 
país hubieran provocado un 
gran escándalo y más de una 
dimisión, aquí, hasta ahora, 
nadie se ha conmovido.

Como decíamos, la renova
ción de los vocales del Consejo 
General del Poder Judicial, han 
dado lugar a diversas interven
ciones de personas y asocia
ciones profesionales, y en todas 
ellas hay una referencia, como 
un temor, a la pérdida de la 
independencia del Consejo.

A mí todo esto me trae a 
la memoria, que hace unos 
años cuando me encontraba 
empeñado en una lucha, dura, 
como han demostrado las con
secuencias, por la independen
cia, del Ministerio Fiscal, un 
amigo a quien admiro mucho, 
al contarle mis preocupaciones, 
Ule contestó, sin duda profé- 
ñeamente: “Me conformaría 
^n la independencia de los 
jueces”

Hace unos días, el vicepre-
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Elecciones en el Poder Judicial
URRUTIA

sidente del saliente Consejo del 
Poder Judicial, Sr. Peris, afir
maba que era necesaria una 
mayor formación de los jueces, 
y, sin duda, ese puede ser el 
problema principal, consecuen
cia de la recluta masiva y ace
lerada, pero no ofrece duda, 
después de ese comunicado 
conjunto, que existe en ellos 
lo más esencial; deseo de 
independencia.

Se ha dicho que los jueces 
son independientes, mientras 
no pretendan ascender, y, más 
recientemente, un extraordina
rio humorista reflejaba la situa
ción actual mediante una viñe
ta donde, a la petición que un 
ciudadano hacía de justicia, se 
contestaba: ¿Cómo la quiere:' 
de derechas, de centro o de 
izquierdas?.

Todas estas dudas, estas sos
pechas, tienen que ser supe
radas si se quiere que esta 
sociedad no se degrade poco 
a poco. Una Justicia respetable 
y respetada es imprescindible 
en todo grupo social.

La Sociedad necesita una 
Justicia en quien confiar, y el 
hecho de que las tres asocia
ciones de jueces se hayan pues
to de acuerdo para censurar 
el modo con que se está pro
cediendo en la elección del 
Consejo, de su órgano rector, 
es, sin duda, una buena noticia.

Después, vendrán el quitar 
los adjetivos a la Justicia y la 
preparación de los jueces, y la 
confianza en ellos.

Alguna preocupación me 
queda, no hay acuerdo en rela
ción al modo de efectuarse la 
elección de vocales del Con
sejo. La Constitución no fue 
muy precisa. Su redacción no 
parecía que permitiera la inter
pretación actual, sin embargo, 
es la defendida por las dos aso
ciaciones minoritarias y por el 
partido en el poder, y fue apro
bada por el Tribunal Consti
tucional. Según ella, la tota
lidad de los vocales serán ele
gidos por el Congreso y el 
Senado, como representantes 
de la voluntad del pueblo.

Se ha producido, por tanto, 
un cambio en la interpretación 
inicial de la Constitución, que 
dió lugar a que el primer Con
sejo contase con doce vocales 
elegidos por los mismos jueces 
y magistrados.

De estos dos sistemas: ¿Cuál 
<le ellos permite que se elijan 
a los vocales más capaces, más 
idóneos, más libres de sos
pechas?.

Porque en estas carreras, con 
un número de miembros tan 
reducidos, todos se conocen y 
saben quien es quien, por tan
to, se puede provocar una gran 
desilusión si por la designación 
sospechan que ha sido la afi
nidad política o la amistad, la 
que ha influido en la elección.

En cualquier caso, el cha
laneo, el secreteo con que han 
sido elegidos los vocales en esta 
ocasión, no ha satisfecho a nin
guna asociación de jueces, y, 
sin duda, se ha dejado en entre
dicho a este Consejo, que aho
ra inicia su mandato.

La Constitución no 
fue muy precisa. Su 
redacción no parecía 
que permitiera la 
interpretación actual, 
sin embargo, es la 
defendida por las dos 
asociaciones

En cualquier caso, el 
chalaneo, el secreto 
con que han sido 
elegidos los vocales 
en esta ocasión, no 
ha satisfecho a 
ninguna asociación de 
jueces
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S
i en los meses anteriores 

al Congreso Federal ha 
habido numerosos movi

mientos estratégicos en que 
diversos sectores del PSOE tra
taban de colocarse en buena 
posición en la carrera hacia el 
poder interno, todo se ha tran
quilizado a medida que se han 
ido aproximando las fechas y 
se cobraba concienia de que el 
aparato, bien controlado por 
Felipe González y Alfonso 
Guerra con la lealtad de la eje
cutiva saliente, no permitiría 
veleidades, entre otras razones 
porque contaba con el apoyo 
de la inmensa mayoría de los 
delegados. Así las cosas, el “caso 
Juan Guerra” se ha esfumado 
como por ensalmo y no estará 
presente en el Congreso, e 
incluso aquellas facciones que 
mostraban pretensiones de 
incorporarse a los órganos de 
poder --el llamado “grupo de 
Chamartín' el entorno de Carlos 
Solchaga, los fieles a José María 
Maravall, etc.-han suavizado sus 
planteamientos y han cerrado 
filas en tomo al acontecimiento 
que hoy empieza, y en el que 
no caben esperar sorpresas ni 
grandes cambios de rumbo.

Diga lo que diga la oposición, 
parece evidente que la fortaleza 
del aparato organizativo del 
PSOE es un valor positivo, que 
garantiza la solidez de este par
tido, hoy determinante de la 
estabilidad política nacional. Se 
podrá discrepar legítimamente 
de cierta cerrazón, de la impo
sición de una disciplina quizá 
excesiva, pero la experiencia 
demuestra que por otros cami
nos puede llegarse fácilrqente a 
la disolución de una fuerza polí
tica. Y hay que reconocer, al 
mismo tiempo, que el PSOE 
parece haberse percatado de dos 
cosas; primero, de que el par
tido no puede permanecer de 
espaldas a toda la sociedad por 
cuanto una fuerza política es

fe®.

é
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una estructura de representa
ción que vertebra a toda la 
sociedad y no sólo a una parte 
de ella., segundo, de que, dentro 
de un cierto orden, no es bueno 
que permanezcan al margen de 
los órganos de poder ciertos sec
tores ideológicos que tienen una 
visión ideológica distinta de la 
general, aun dentro de la orto
doxia socialdemócrata. Entre 
ciertos límites, el partido debe 
ser plural, esto es, debe dar aco
gida a quienes promueven la

Claroscuros de un congreso
ANTONIO PAPELL

saludable polémica interna con 
afán creativo y no destructivo.

Con toda probabilidad, la 
parte ideológica del Congreso 
versará sobre el famoso “pro
grama 2000’, una elaboración 
meritoria que sin embargo, por 
su propia envergadura, carece 
de sustento práctico. No tiene 
mucho sentido disipar energías 
en especulaciones teóricas cuan
do lo que la sociedad demanda 
es que se den soluciones con

cretas a los problemas concre
tos, y cuando poco hay que 
investigar sobre los límites del 
Estado de Bienestar, que empie
za a ser una realidad en España. 
Algunos sectores del PSOE ya 
se han lamentado de todo esto, 
y quizá lo planteen en el propio 
Congreso: un partido que está 
en el poder, y que tiene fun
dadas expectativas de seguir 
estando en él, tiene la obliga
ción de proyectar el futuro con 
realismo, sobre bases posibilis

Con toda 
probabilidad, la parte 
ideológica del 
Congreso versará 
sobre el famoso 
“programa 2000”, una 
elaboración meritoria 
por su propia 
envergadura, carece de 
sustento práctico. No 
tiene mucho sentido 
disipar energías en 
especulaciones 
teóricas

tas e imaginativas, y no de espe
cular sobre conceptos etéreos. 
Por lo demás, la gran incógnita 
a corto plazo no se resolverá 
en el Congreso sino después de 
él. El ejecutivo, que refleja bas
tante bien los equilibrios inter
nos del PSOE, está extraordi
nariamente desgastado y requie
re una renovación que infunda 
savia nueva al poder ejecutivo. 
González tiene esta arma en sus 
manos, con la que, tácitamente, 
controlará mejor el Congreso.

L
as emisoras de radio de 
titularidad municipal, 
públicas por tanto, 

podrán gozar de la doble vía de 
financiación, a imagen y seme
janza con lo que ya ocurre con 
uno de los canales de la radio 
estatal. El Partido Socialista, con 
las modificaciones introducidas 
en el trámite parlamentario en 
curso, permite la contratación de 
publicidad comercial, única vía 
de ingresos de las estaciones y 
cadenas privadas. Se consagra, 
así, una competencia desleal que 
puede hacer mucho daño a las 
empresas que no se cobijan bajo 
el paraguas protector del dinero 
público.^ Las radios municipales 
que se pondrán en funciona
miento en los próximos meses 
-se calcula que entre mil y dos 
mil-le darán un buen bocado a 
la ya escasa tarta publicitaria y, 
si no cubren sus gastos, podrán 
tirar del dinero de los contri
buyentes para enjugar las pér
didas. En definitiva que jugarán 
con ventaja en nombre de un 
mal entendido concepto de liber
tad de información y difusión.
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El Partido Socialista, 
con las modificaciones 
introducidas en el 
trámite parlamentario 
en curso, permite la 
contratación de 
publicidad comercial, 
única vía de ingresos 
de las estaciones y 
cadenas privadas. Se 
consagra, así, una 
competencia desleal 
que puede hacer 
mucho daño a las 
empresas

En ningún país civilizado del 
mundo se da con tanto descaro 
esta doble manera de ingresar 
dinero en las emisoras públicas 
y, si hay que buscar alguna expli
cación política a la decisión del 
PSOE, sólo cabe una: el intento 
de ahogar económicamente a 
quien no se puede controlar 
imponiendo contenidos y censu
rando ideas. El PSOE, a quien 
hay que reconocer aciertos como 
liquidar los viejos medios de 

comunicación del Estado, o 
haber abierto la puerta a la liber
tad televisiva, sigue sin definir 
sus verdaderas intenciones con 
respecto a sus relaciones con el 
mundo de la información. Así, 
mientras se abre la mano —con

Doble financiación
JAVIER GONZALEZ FERRARI

reservas-en la televisión, se tien
de a estatalizar la radio y se des
califica como sistema todo aque
llo que se difunde por las ondas 
o se publica en la prensa que 
no esté en sintonía con las ideas 
oficiales del aparato del Partido

Socialista. La prensa, la comu
nicación en definitiva, sigue sien
do ocho años después la gran 
asignatura pendiente del PSOE. 
Saturación, dispersión y ventajas 
a la hora de la financiación, son 
tres elementos que para algunos

dirigentes del partido en e P^^^ 
ayudarán a doblegar a los 
sumisos' a quienes no coin 
con sus ruedas de w*^ 
denuncian los excesos y jos ^| 
res que se cometen oes 
gobierno.



u TrU»““® CIUDAD REAL Noviembre de 1990

0 nresideate de la Cámara de Comercio, Hipó- 
¡iQ González, relató ayer todas las gestiones 
•aleadas con la multinacional Móbil Química 
gara estudiar la posible apertura de una fábrica 
^(plásticos, y explicó que, además de la ausencia

de comunicaciones, la provincia no dispone del 
suelo industrial que había requerido esta empre
sa. González negó, categóricamente la informa
ción que atribuía a una negligencia de la cor
poración el hecho de que el proyecto no se

Ciudad Real sólo dispone de una de las cuatro condiciones que exigía la multinacional

lleve a cabo en la provincia, y añadió que los 
sondeos de la multinacional para estudiar la 
apertura de la fábrica en la región ban quedado 
reducidos a Toledo. Móbil Química mantiene 
negociaciones con otras dos regiones españolas.

La provincia carece de suelo industrial para 
admitir grandes inversiones

Toledo es la única provincia de Castilla-La Mancha que aún opta al proyecto de Móbil Química

Julio DE PABLOS

Hipólito González reiteró 
me, en vista de que la provincia 
¡o dispone de aeropuerto inter
nacional, ni de un núcleo urba
no superior a 100.000 habitantes, 
como tampoco del suelo indus
trial necesario, sólo podía ofre
cer a Móbil Química la proxi
midad de una autovía cercana 
al eje Ciudad Real-Puertollano, 
que fue la zona propuesta por 
la Corporación para albergar la 
fábrica de plásticos. González 
ejspiicó que la Cámara buscó en 
la provincia los 200.000 metros 
cuadrados de suelo industrial 
que necesitaba la multinacional, 
y no los encontró. “No hay en 
la provincia esta superficie dis
ponible para un proyecto como 
este” aseguró el presidente de 
la corporación comercial. 
“Crear un tejido industrial idó
neo es lo que más trabajo cues
ta” precisó al referirse a las con
diciones de la provincia con vis
tas a una eventual gran inver
sión. El presidente de la Cámara, Hipólito González, y el secretario en funciones, Francisco Martínez.
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Polígono industrial

Se^n las gestiones de la cor
poración, la instalación de una 
fábrica de este tipo hubiera 
requerido que se hiciera un polí
gono industrial, con agua, luz 
y gas, exclusivamente para el 
loisino, ya que los diferentes 
polígonos de la provincia care
cen de la extensión necesaria, 
además de la ausencia de cana
lizaciones de gas. Por esta últi
ma razón, añadió González, la 
institución ofreció la zona com
prendida entre la capital y Puer- 
•ollano, que es donde está pre- 
W que llegue gas industria.!

El presidente de la Cámara 
'1® que ignoraba en qué 

■nomento se encontraban estos 
Proyectos de canalización de 
?ns- aunque precisó que la com- 
Pnnia Repsol se había dirigido 

n institución hace dos añós 
P^a darle cuenta de los mismos.

González reiteró que los con- 
Junta de Comu- 

^-^^ ^^ multinacional 
surgieron por 

daJ^'Z® Cámara ciu-
oih.- ^“® sugirió al Eje- 
cia ^,^tónomo la convenien- 

Certamen Inter- 
Supin7 Promoción de 

Industrial -EUROLOCA- 
^^ celebró en junio 

WUna vez que 
fue ^^^P^ó esta iniciativa. 
Rea u °^°’‘^c*ón de Ciudad 
lar a i ^’^^^argada de represen- 

a región en esta feria.

___ f^mentable
"'u^a'd^h^?°^^^ realizadas en la 

f^'0Qupu dieron como 
"^Wnt ^°^‘etal Fur Unter- 
«1 ofrp.?^^n8 -SFUaceptara 
^Ma ^’^^^Q ele Castilla-La 
^óbil n P^*? Alue su cliente, 

^'rnica, abriera aquí la

fábrica, pero SFU se fijó sólo 
en Toledo y Guadalajara, en vis
ta de las condiciones que reque
ría el proyecto.

El funcionario que asistió a 
la feria informó de sus gestiones 
solamente a Toledo, ignorando 
a los directivos de la Cámara 
de Ciudad Real que, sólo cuan
do llegó la fecha del vencimien
to de su contrato (que ya habían 
decidido no renovarle) pudieron 
descubrir los resultados de la 
visita.“Este funcionario debió 
habernos dado noticia de sus 
gestiones -dijo Hipólito Gonzá- 
lezporque, aunque representaba 
los intereses de la región, tam
bién lo hacía de Ciudad Real. 
Es lamentable que no lo hiciera” 
añadió antes de puntualizar que 
el comité ejecutivo de la Cáma
ra había decidido mucho antes 
no renovarle el contrato.

González añadió que, a pesar 
de saber que la provincia no 
había sido elegida inicialmente 
por SFU, la Cámara de Comer
cio se dirigió al director general 
de esta empresa para ofrecerle 
la capital y Puertollano como 
sede de la fábrica. El pre?.idente 
dijo que la corporación envió 
información a esta empresa 
sobre las posibilidades de la pro
vincia y el 21 de septiembre supo 
por contacto telefónico que 
SFU descartaba el ofrecimiento 
de Ciudad Real por falta de 
infraestructura. El informe 
aportado por González, que ase
guró que podía demostrar docu
mentalmente todas estos extre
mos, incluye una referencia al 
Patronato de Intereses Provin
ciales, a cuyo director gerente 
se le informó el 19 de julio de 
las gestiones llevadas a cabo y 
al que se le solicitó su cola
boración.

f

Sede de la Cámara de Comercio de Ciudad Real.

Otras ofertas

Hipólito González recordó 
que esta multinacional petrolera 
está en negociaciones con otros 
dos países europeos y otras tan
tas comunidades autónomas 
españolas para estudiar las con
diciones que ofrece cada una 
y decidir en consecuencia. A 
esta feria asistieron al menos 
cinco regiones españolas con el 
mismo propósito que la Cámara 
de Ciudad Real, y entre ellas 
se encuentran Aragón y Cata
luña.

Añadió que ignoraba el 
momento en que se encuentran 
las conversaciones entre Móbil 
Química y el Gobierno Regio
nal, una vez que ha quedado 
descartada la opción de la pro
vincia. Un portavoz de Móbil 
España ha informado a este dia
rio que, además de las citadas 
condiciones, la compañía petro
lera la oferta y coste de la mano 

de obra. Móbil tiene previsto 
abrir la fábrica de plásticos en 
un país europeo, ya que su proó- 
sito es destinar la producción 
al mercado del continente.

El presidente de la Cámara 
emplazó a quienes han soste
nido una versión distinta de los 
hechos a la que él facilitó, a 
que comprobaran documental- 
mente el informe que facilitó 
a los medios de comunicación.

Campaña

“Ignoro los motivos que ten
ga esta campaña que se ha 
orquestado en contra de la 
Cámara de Comercio”' respon
dió el presidente de la corpo
ración cuando se le solicitó su 
opinión sobre la difusión de la 
versión distinta a la que él había 
facilitado, y añadió que la ins
titución que preside no había 
sido consultada por el medio 
que difundió tal versión.

La Cámara hizo 
gestiones con la 
multinacional, a pesar 
de que había sido 
rechaza la provincia 
inicialmente

Campaña 
orquestada

J.P.A

El presidente de Cáma
ra de Comercio atribuyó 
a una “campaña orques- 
tada“ la difusión de la 
noticia de que fue la 
negligencia de la institu
ción, y no la falta de 
infraestructura, lo que 
motivó que Móbil Quími
ca eliminara la opción de 
la provincia para instalar 
su fábrica de plásticos. 
“Ignoro los motivos que 
tendrá esa campaña. No 
suelo pensar mal. Tal vez 
sea una falta de informa
ción, o de profesionali
dad”

Hipólito González aña
dió en otro momento que 
“la información que se ha 
dado está indocumentada 
y en ningún momento se 
han dirigido a la Cámara 
antes de publicaría, lo 
cual creo que es un hecho 
grave. Antes de hacer un 
comentario sobre este 
tema -siguió diciendo-, lo 
primero que se debía 
haber hecho era consultar 
a la fuente”

La noticia difundida 
afirmaba que el hecho de 
que el funcionario que 
asistió a la feria de Ams
terdam no facilitara infor
mación a la institución del 
resultado de sus gestiones, 
había impedido que el 
proyecto se hubiera lleva
do a cabo en la provincia, 
al retrasar los contactos 
con la multinacional-J El 
despido del funcionario 
aludido ha dejado vacante 
hasta ahora el área de 
Comercio Exterior de la 
que se ocupaba.

Ningún polígono 
industrial cuenta con 
las instalaciones de 
gas que requería la 
fábrica de plásticos 
de Móbil Química
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En el Museo Elisa Cendrero

Interesante exposición sobre la vida y 
muerte del obispo Estenaga

Fue asesinado en Ciudad Real durante la guerra civil

El museo Elisa Cendrero 
albergará una interesante 
exposición sobre la vida 
del obispo Esténaga, que 
murió asesinado durante 
la guerra Civil, en Ciudad 
Real. Cuenta con fotogra
fías y documentación, que 
José López de la Franca 
ha logrado reunir.

LT

En el museo Elisa Cendrero 
se inaugurará el próximo día 
12, una exposición sobre el 
obispo Esténaga y su época, 
que se podrá visitar hasta el 
24 de noviembre.

Dicha muestra se ha podido 
realizar gracias a la labor de 
investigación de José López de 
la Franca. Para ello ha contado 
con la ayuda de personas que 
han colaborado en la docu
mentación, archivo y biblio
tecas.

Monseñor Esténaga, nacido 
en Logroño, fue obispo de Ciu
dad Real, desde 1.923 hasta 
1.936. El 22 de agosto de este 
último añc, murió asesinado 
por el ejército republicano al 
igual que el capellán, Julio 
Melgar, cerca de Peralbillo.

La exposición nos ofrecerá, 
mediante una selección de 
fotografías y documentos, dis
tintos aspectos de la vida, de 
este obispo mártir, su época 
y hechos de interés social.

José López ha contado con 
la colaboración, entre otros, 
del Obispado Priorato, que ha 
cedido para la ocasión unas 
fotografías y unos guantes que 
pertenencieron a dicho obispo. 
También estará expuesto un 
fajín y varios retratos suyos, 
uno de ellos realizados por el

Ei obispo Esténaga junto al capellán Melgar.

pintor local Vicente Martín.
Otras entidades, también, 

han participado, para que está 
muestra se pudiera llevar a 
cabo, como la obra Social de 
la Caja de Cuenca y Ciudad 
Real y la delegación de Cultura 
del Ayuntamiento, que subven
ciona los carteles, que ilustran, 
dicha exposición.

Representación del teatro 
negro de Praga

En otro orden de cosas, 
mañana se estrena en el teatro 
Quijano la obra, “Alicia en el 
país de las maravillas” que el 
teatro negro de Praga, pondrá 

en escena.
El director de la represen

tación es Jiri Srnec. En este 
espectáculo se recrea, el famo
so relato de Lewis Carroll. 
Srnec, nos transporta al ver
dadero país de las maravillas, 
a través de su ya conocida téc
nica del teatro negro. En el 
escenario podremos ver, como 
se crea un ambiente de luces 
negras, una multitud de objetos 
que gozan de todas las posi
bilidades de movimiento, 
manipulados por unos actores 
vestidos de negro de pies a 
cabeza y, por ello mismo camu
flados enteramente al público 
de la sala. Consiguen, por tan

to, la magia del movimiento 
de los objetos y el vjjelo real 
sobre el país de las maravillas, 
de los protagonistas inspirados 
en la música compuesta por 
el mismo director. Los propó
sitos de este teatro son con
seguir emocionar, conmover y 
depertar imágenes o avivar lec
turas. Nada escapa a su con
cepción creativa y sugerente, 
que consiguen hacemos olvidar 
el mundo en que vivimos, para 
trasladamos a ese país de los 
sueños donde el teatro de pan
tomima, danza y música tiene 
tan alta valoración. La repre
sentación tendrá lugar manaña 
a las 9 de la noche.

El Perro de 
Paterna actuará 
en el Centro 
Penitenciario de 
Ciudad Real
------------------------------------&

El cantaor de flamenco Anin. 
nio Pérez, el Perro de Patem, 
actuará el próximo sábado ¿ 
el Centro Penitenciario de Qu 
dad Real, a las 4 de la tarde 
Según el director del centro' 
Inocencio García, la actuaciói 
del conocido cantaor se va a 
producir, aprovechando que e 
Perro de Paterna debe hacer 
una pequeña gira por el resto 
de la región, y debe pasar por 
esta provincia. Una estrecha 
amistad entre el director de la 
prisión y el presidente de la 
Peña Flamenca Perro de Pater
na de Bolaños ha contribuido 
también a facilitar la llegada de 
Antonio Pérez, quien se ha 
prestado sin dificultad a la soge-i 
rencia del director del centro 
penitenciario. El Perro de 
Paterna actuará para los reclu
sos en una de las galerías de 
la prisión, y vendrá acompaña
do, además de por su guitarris
ta, por su hijo, también cantaor, 
y conocido ya como el Cachono 
de Paterna.

El centro penitenciario de 
Ciudad Real deberá sufragar los 
gastos de traslado del artista, 
la megafonía y el guitarrista, 
porque Antonio Pérez actuará 
de forma gratuita para los reclu
sos. Inocencio García declaraba 
que Antonio ha demostrado 
estar sensibilizado por el pro
blema de los reclusos, y ha 
expresado su interés por actuar 
en la prisión. El director del 
centro afirma que este tipo de 
actividades son positivas para 
los internos. Según las informa
ciones proporcionadas por el 
propio director, Antonio Pérez, 
el Perro de Paterna, actuará 
ante los internos de la prisión 
de Ciudad Real durante una 
hora más o menos, y después j 
emprenderá viaje hacia otras 
provincias en las que debe 
actuar.

Pretenden asegurar la integridad física de quienes trabajan en el inmueble

La CSIF denuncia la falta de seguridad 
en el edificio de los “nuevos ministerios”

LT

La Confederación Sindical 
Independiente de Funcionarios de 
Ciudad Real ha elaborado un 
comunicado en el que denuncia 
la falta de condiciones de segu
ridad en el edificio de los nuevos 
Ministerio.s de la capital. Según 
se afirma en el mencionado texto, 
la CSlF ya se ha dirigido en rei
teradas ocasiones al Gobierno 
Civil para presentar quejas por la 
falta de garantías de algunos edi
ficios públicos, y en concreto el 
de los Ministerio.s que carece de 
escalera de incendios.

La denuncia ahora presentada 
ha sido motivida porque el viernes 
pasado se pudo detectar humo, 
que tenía su origen en un fallo 
del sistema eléctrico, que al pare
cer ha quedado desfasado, por el 
empleo de tomas de corriente a 
discreción, así como el empleo de 
nuevos instrumentos de trabajos, 
tales como ordenadores, fotoco
piadoras... Según se desprende del

comunicado de CSIF, la denuncia 
tiene tre.s objetivos, asegurar la 
integridad física de Ias persona.s 
que prestan sus servicios y lo.s 
administradores que ajenos al 
peligro van a realizar las gestiones 
propias de la actividad a desarro
llar.

También pretenden evitar a la 
autoridad que corresponda, el 
penoso deber de presidir algún 
acontecimiento de consecuencias 
irreparables y aligerar al Tesoro 
Público de hipotéticas indemniza
ciones tanto a los administrados, 
como aquellos sufridos funciona
rios en acto de servicio. El texto 
termina haciendo constar que. 
"debemo.s pensar que la Ley se 
encuentra para ser cumplida con 
todo rigor y sin exclusión por parte 
de nadie, y menos por quienes 
tienen el deber de velar por su 
cumplimiento”. Las únicas medi
das puestas en práctica hasta el 
momento por la Administración, 
para la seguridad del edificio, han 
sido repartir picos y maromas, 
para afrontar una eventualidad.

El edificio de nuevos ministerios no e.s seguro, paui. wiun:

aunque según la CSIF “se ignora 
la.s personas designadas para picar 
v maneiar las maromas'. El sin
dicato se preocupa ¡1»' <(4.-- per

Io‘' irabajadores sino también por 
los cientos de personas que a dia- 
■!<.■ deben transitar por el edificio 
de h * 'luevos Ministerios.

Misa en sufragio 
del alma de 
Angel Pérez, 
cofrade de la 
Virgen del Prado

Hoy viernes día 9, a las Í 
de la tarde, en la Basflin 
Catedral de Ciudad Rea- 
oficiará una misa porly'' 
tre Hermandad de la W 
del Prado en sufragio del a 
de don Angel Pérez Pw^ ' 
cofrade recientemente a 
cido.

Se invita a los famiita*’ . 
hermanos de la Virgen, aj 
estén presentes en la me 
nada ceremonia.

La Hermandad de a 
gen del Prado de C* 

Real, según consta e 
Estatutos, debe celcO 
misa por todos y ^^ ,j.n, 
de los hermanos fon 
amén de cubrir su fer t . 
un estandarte de la ¡ 
a la que rinden pleitean ■
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0 Patrimonio urbanístico de Ciudad Real Bae;' ^^^w^jU Bo

El número cinco de la calle Camarín.

X
Kno de los pocos edindos de arquitectura civil 
áe Ciudad Real del siglo XVIII, situado en el núme
ro ciaco de la calle Camarín, está en proceso de 
áeiaolición. La casona perteneció a una conocida 
(aaUia ciudarrealeña, los Sánchez Izquierdo, que 

posteriormente la vendieron a un constructor de 
la capital. En el momento de la compra la casa 
no estaba protegida, pero en la actualidad, el cons
tructor se ve obligado a respetar la fachada. Por 
razones inexplicables, se ha ido dejando deteriorar

un importante elemento del escasísimo patrimonio 
urbanístico de la ciudad, cuyo interior es recordado, 
todavía, por la grandiosidad de sus artesonados 
y azulejos de la mayor calidad y de una belleza 
muy destacable.

El tiempo, el abandono y la desidia municipal han acabado con el valioso interior de la casa 

Uno de los pocos edificios civiles del siglo
XVIII de la capital, en proceso de demolición

Los obreros trabajan desde hace días en el derribo del número cinco de la calle Camarín

M.ARAUS

Prácticamente la única edifi
cación de arquitectura civil que 
data del siglo XVm de Ciudad 
Real está en proceso de demo
lición. Desde hace días los obre
ros trabajan en el derribo del 
número cinco de la calle Cama
rín, donde se ubica una antigua 
c^ que perteneció a la familia 
Sánchez Izquierdo y que en la 
actualidad ha sido comprada por 
nn constructor.

Fuentes de todo crédito han 
asegurado que el Ayuntamiento 
\la vista de la pérdida urba
nística que podría suponer la 
®saparición de la casona va a 
B^r a un acuerdo con el pro
letario para que éste respete 
3 fachada, aunque derribe su 
interior. Es lo único que cabe 
ya hacer.

Durante años, el abandono al 
^nc ha estado sometido el edi- 
5*0. ha provocado que su inte-

« haya perdido. La deco- 
neion de la casa era de estilo 

® emista, con valiosos arteso- 
y azulejos pintados en las 

^«aleras y entrada, pero en este 
'^^^^ queda ya de toda 

e la riqueza. Los pillos y gam-' 
’^° destrozando el 

tana'^T y^ ^^^ puertas y vcn- 
. ®'’ permanecido abiertas,

P'^°^*^cción durante 
''^05 años.

^u poco de historia

Cienl-^**^*^^’^*’*® ^® Educación y 

Ayunb *982 al
úe la capital para 

Sainar' ^^^ *^' edificio de la calle 
''nclarq^k^^^’'® incoado, y se 
^asta ^® interés cultural, 

delegados 
Pasarán ^^ de Educación que 
rieron P . ^i^dad Real vol- 

solicitar al Ayuntamien

to el plano catastral y un repor
taje fotográfico del interior de 
la casa para proceder a su pro
tección. En total fueron enviados 
diez escritos, el último fue con
testado, pero se dijo que no se 
podía proporcionar la documen
tación solicitada porque el edi
ficio era de propiedad privada, 
permanecía cerrado y no se 
podía acceder a su interior.

Desde ese año, 1987, hasta hoy 
la casa ha sido entregada a un 
total abandono hasta que se pro
dujo la venta a un constructor 
de la capital, quien ha comen
zado las obras pertinentes para 
derribaría.

Es en este momento, cuando 
ya el daño es irremediable, el 
Ayuntamiento propone al cons
tructor que respete la fachada 
del edificio, ya que el interior 
es insalvable. Para ello y pro
cediendo legalmentc, llegará a 
un acuerdo para compensar al

EI fruto del abandono
La casa de la calle Cama

rín, bien conocida en Ciu
dad Real, es la única que 
existe en la capital que se 
pueda catalogar dentro de 
la arquitectura civil del siglo 
XVIIl.

El Ayuntamiento trata 
ahora de mantener su 
fachada, ya que es lo único 
que puede salvarse de todo 
el edificio.

El interés por proteger 
este edificio no es nuevo. 
Ya en 1982 el Ministerio de 
Educación y Ciencia 
comenzó a llevar a cabo las

Al parecer, el 
Ayuntamiento llegará 
a un acuerdo con el 
propietario actual 
para que se respete la 
fachada del edificio 

propietario por los gastos suple
mentarios que supondrá para él 
respetar la fachada.

Protección ambiental

La calle Camarín es una zona 
de la ciudad que entra dentro 

gestiones oportunas para 
que la casa fuera salvaguar
dada. Toda acción fue 
infructuosa.

Durante cinco años el 
Ministerio siguió insistien
do hasta que se le comunicó 
que al ser de propiedad pri
vada la casona, nada podía 
hacerse.

Desde entonces hasta hoy 
han pasado tres años, 
durante los cuales el aban
dono ha dado su fruto. Hoy 
en día el interior de la que 
fue casa de los Sánchez 
Izquierdo ha sufrido daños 

de lo que se denomina “nivel 
de protección ambiental” es 
decir, donde se podrán llevar a 
cabo todo tipo de obras, ya sea 
en los edificios, de demolición 
o de sustitución, ajustándose la 
composición y tratamiento de 
fachada a las normas estético 
compositivas estipuladas. Se tra
ta de que lo que se construya 
en estas zonas no rompa con 
el entorno existente en cuanto 
a estilo arquitectónico y urba
nístico.

Esta clasificación de los edi
ficios de la ciudad en diferentes 
niveles de protección es reali
zada por el Ayuntamiento, que 
en este caso ha decidido que 
la casa de la calle Camarín es 
solamente de protección ambien
tal.

Existen otros dos niveles de 
más protección para las cons
trucciones, el integral y el estruc
tural. El primero de ellos esta- 

irreparables. Lo que en 
tiempos fue grandioso hoy 
está carcomido y destruido. 
Es lametable que poco a 
poco dejemos deteriorar el 
pobre entorno urbanístico 
que en esta ciudad queda 
por conservar.

Un conocido catedrático 
de prehistoria comentaba 
hace unos días que las tres 
ciudades más feas de Espa
ña son: Albacete, Castellón 
y Ciudad Real, pero entre 
ellas, decía, es en la última 
en donde más se han ensa
ñado.

blece que en los edificios que 
entren erf* este ámbito sólo se 
podrán llevar a cabo obras de 
conservación, consolidación, res
tauración y acondicionamiento, 
sin alterar la decoración, ni los 
materiales de la construcción.

El nivel de protección estruc
tural establece los mismos tipos 
de obras que en el apartado 
anterior, pero se permite además 
que se lleven a cabo obras de 
reestructuración^ siempre que se 
mantengan o restauren las facha
das.

Mientras en el primer nivel 
de protección se encuentran 
incluidos edificios del siglo pasa
do o de principios de este, la 
casa de la calle Camarín, sólo 
mereció por parte del Ayunta
miento, la inclusión de la zona 
en el nivel “ambiental”

Dentro de la protección inte
gral se incluye la Cámara Oficial 
de la Propiedad Urbana; el Cole
gio San José, la Iglesia Siervas 
de María y la Casa de San Pablo, 
entre otras. En el nivel estruc
tural se encuentran algunos edi
ficios como el de la casa de la 
calle Mercado Viejo y el Hostal 
Alfonso X el Sabio.

El intento municipal por sal
var ahora lo único que queda 
salvable de la casa de la calle 
Camarín, su fachada, llega tarde. 
Algunos recuerdan todavía la 
grandiosidad del interior del edi
ficio, que quedó completamente 
destruido por la falta de atención 
de las autoridades competentes 
en esta materia. Durante años, 
las puertas y ventanas de la casa 
permanecieron abiertas, y todo 
tipo de gentes han pasado por 
allí y destrozado lo que quedaba 
de la decoración. Gatos y ratones 
han contribuido también a dete
riorar maderas y azulejos. Hoy 
sólo queda su fachada que va 
a mantenerse.
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taTribuna PUERTOLLANO

Sí Información al consumidor

La oficina de la OMIC funciona desde junio de 1986 en la localidad

Aumentan las reclamaciones por 
compra-venta y alquiler de viviendas

Este año han atendido alrededor de 1.500 consultas de ciudadanos

UGT se muestra 
satisfecha con el 
resultado de las 
elecciones 
sindicales

A.G.

A
)

Las reclamaciones por 
compra venta y alquiler de 
yiviendas en Puertollano 
han aumentado considera- 
bíemente este año. Los ciu
dadanos acuden para com
probar si los contratos de 
arrendamiento son legales 
y la relación entre precio 
y condiciones de la vivien
da se ajustan.

Amaia GOICOECHEA

La Oficina Municipal de 
Información al Consumidor 
(OMIC) ha atendido durante 
este año a más de 2.500 ciu
dadanos de Puertollano que 
han acudido a sus locales para 
realizar consultas o reclamacio
nes. El responsable técnico del 
centro, Fernando Corredor 
Rivera, ha indicado que este 
número de personas es nota
blemente superior al del año 
pasado.

En oficinas de la OMIC de 
Puertollano, sólo prestan su 
atención al público dos perso
nas que han tenido que atender 
este año a los más de 2.500 
ciudadanos que han acudido a 
ellos. No obstante, el respon
sable técnico ha asegurado que 
ya se ha solicitado más per
sonal, que posiblemente 
comenzará a trabajar el próxi
mo año.

1.500 consultas

U-
z

Durante 1990, se han aten
dido en las oficinas de la OMIC 
1.500 consultas de ciudadanos. 
Esta cifra supone un aumento 
considerable con respecto al 
pasado año, en detrimento de 
las reclamaciones, que se han 
mantenido estables.

La población de Puertollano 
está interesada en realizar con
sultas relacionadas con la 
vivienda, en especial sobre con
tratos de compraventa y alqui
ler. así como la legalidad rela
cionada con las reuniones 
comunales de vecinos. Muchos 
acuden para comprobar si las 
condiciones en las que les han 
arrendado el piso equivalen al 
precio que les cobran por él. 
También consultan si los con
tratos se ajustan a los modelos 
legales o, por el contrario, se 
trata de arrendamientos ile
gales.

Otro sector muy consultado 
I^r los ciddadanos es el rela- 
'''0 a las reparaciones en gene- 
t^r En concreto, se han aten- 
' o consultas sobre la repa

ración de electrodomésticos y 
automóviles, conceptos de fac- 
trras y garantías de la repa

ración. Los ciudadanos dudan, 
t muchas ocasiones, respecto 

a cuantía de las facturas que
T'^^^^ritan en el taller de 

automóviles o en las casas de 
c rodomésticos, ya que estos 

r^s sectores acostumbran a ser 
r^^pcculaciones en los 

la •^'°^’ ?^ conflicto surge por 
"nposibilidad de demostrar

La OMIC de Puertollano ha ampliado sus dependencias. CEciuo conde.

cuantas horas se han empleado 
en mano de obra o cuantas pie
zas era realmente necesario 
reponer.

En lo que respecta a las 
reclamaciones, la OMIC ha 
atendido más de 350, lo que 
supone una estabilización con 
respecto a 1989. La mayoría de 
ellas hacían referencia a pro
blemas relacionados con la ven
ta ambulante. En especial se 
han producido denuncias por 
parte de comerciantes e indus
triales de la localidad, que se 
ven afectados por este tipo de 
venta fuera de la ley. El res
ponsable técnico del centro ha 
calificado de muy útiles este 
tipo de denuncias, ya que per
miten tener puntos de referen
cia para las salidas de control 
de esta actividad que se rea
lizan periódicamente. Cuando 
la polícia municipal y los 
empleados de la OMIC con
siguen decomisar estos artícu
los, los entregan a entidades 
benéficas. El segundo lugar en 
cuanto a número de denuncias 
lo ocupan las reparaciones de 
electrodomésticos, seguido de 
las relacionadas con los talleres 
de vehículos, la facturación de 
energía eléctrica, las agencias 
de viajes y la alimentación.

Además de atender a los ciu
dadanos en las reclamaciones 
y las consultas, la OMIC de 
Puertollano ha tramitado 820 
carnets de manipulador de ali
mentos, 65 campañas de infor
mación, 189 de inspección y 41 
de inspección por denuncia.

Esta oficina, puesta en mar
cha en jumo de 1986, cumple 
además otro tipo de funciones. 
Como el resto de los centros 
de este tipo, realiza funciones 
de información, asesoramiento 
y formación en materia de con
sumo. Además, lleva a cabo 
labores de inspección de con
sumo, por mandato de cam

bas consultas de ciudadanos han aumentado, ceciuo conde.

ti

pañas del Ayuntamiento ó de 
la Junta de Comunidades y por 
reclamaciones de ciudadanos 
particulares.

Control del mercadillo

Asimismo controla el mer
cadillo que se celebra en la 
localidad todos los sábados e 
inmoviliza por vía urgente 
algún producto que pueda ser 
sospechoso de ser peligroso 
para la salud, hasta que sea 
analizado por las autoridades 
sanitarias.

La OMIC de Puertollano 
ocupaba hasta hace un mes una 
sóla oficina en el edificio de 
servicios sociales. En la actua
lidad utilizan otra sección en 
la que cuentan con cuatro habi
taciones, como despachos y 
sala de reuniones.

La oficina de la OMIC trata 
de recoger todas las denuncias 
y consultas de los ciudadanos 
para solucionar, si es posible 
de forma amistosa, las diferen
cias entre los usuarios de cual

S i

quier servicio y los responsa
bles del mismo. Las reclama
ciones suelen producirse por
que los consumidores conside
ran excesivos y abusivos los 
precios o bien porque el artí
culo comprado no responde a 
las expectativas que el cliente 
se había echo del producto.

En Puertollano se ha asu
mido la función de esta oficina, 
ya que los ciudadanos acuden 
a ella con frecuencia y las recla
maciones y consultas aumentan 
todos los años. Navidad es una 
de las fechas en las que se acu
mula más trabajo, porque estos 
días, muchos de los comercian
tes aprovechan para vender 
artículos a cualquier precio.

Las campañas de informa
ción al consumidor promovidas 
por la Junta de Comunidades 
y el Ayuntamiento son otra de 
las funciones que realiza la 
OMIC de Puertollano. En ellas 
pone en conocimiento de los 
usuarios las ventajas o incon
venientes de adquirir determi- 
dados artículos.

El sindicato UGT se muestra 
satisfecho con los resultados 
que está obteniendo en las elec
ciones sindicales que todavía se 
celebran en las empresas de la 
comarca. De las más de 300 
empresas de Puertollano, se han 
celebrado elecciones sindicales 
en casi la tercera parte y por 
el momento, UGT supera al 
resto de las formaciones que 
agrupan a los trabajadores.

Según Esteban Fernández, 
secretario general comarcal de 
UGT, este sindicato espera 
mantener una diferencia de 
unos veinte delegados por enci
ma de las demás formaciones 
sindicales. Uno de los centros 
donde UGT ha obtenido bue
nos resultados es Mayasa, 
empresa minera de Almadén, 
donde ha conquistado la mayo
ría absoluta.

El responsable comarcal del 
sindicato socialista ha declarado 
que las elecciones se están rea
lizando con normalidad en las 
grandes empresas, mientras que 
en las pequeñas, se han pre
sentado algunos problemas que 
el sindicato UGT ha calificado 
de subsanables. En opinión de 
Esteban Fernández, otros pro
blemas han venido motivados 
por los preavisos realizados por 
CC.OO, que no contactó con 
las direcciones de las empresas.

Esteban Fernández, a pesar 
de las dificultades surgidas tras 
los preavisos, se muestra satis
fecho con los resultados obte
nidos en las empresas de Puer
tollano.

Aprobada la 
obra del colector 
de vertidos 
residuales del 
matadero

A.G.

El equipo de gobierno muni
cipal, reunido en comisión, ha 
acordado urbanizar y mejorar la 
plaza del centro cívico de la aso
ciación de vecinos “Fraterni- 
dad”y el parque infantil en la 
plaza de Almagro. Asimismo, ha 
aprobado algunas certificaciones 
de obras como la del colector 
de vertidos de aguas residuales 
del matadero comarcal, con un 
presupuesto de más de tres millo
nes de pesetas y la construcción 
de la cubierta del mercado cen
tral, con un importe de 5.695.501 
pesetas.

La comisión de gobierno tam
bién ha decidido adjudicar una 
vivienda en la calle Martínez 
Campos a un vecino de la loca
lidad que residía en el grupo de 
102 viviendas, declaradas en rui
nas. Por último, se aprobaron dis
tintas obras de reparación en las 
calles Berruguete y Ecuador, por 
una cantidad cercana a los 17 
millones de pesetas y la urba
nización de la plaza Cardenal 
Monescillo y San Froilan, por un 
importe de 13.200.000 pesetas.

3
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La ciudad cuenta con recursos turísticos de primer orden

La hospedería de Infantes integrada en 
la red de albergues de la Junta

El director general de Turismo visitó las obras

La hospedería de Villanue
va de los Infantes formará 
parte de la red de alber
gues de la Junta de Comu
nidades, que intentará 
promocionar el turismo en 
esta zona, considerada 
como de primer orden den
tro de la Comunidad Autó
noma.

Elisa LADERAS

El director general de 
Turismo de Castilla-La Man
cha, José Javier Gil 
Gómez-Lobo, visitó el pasa
do miércoles la localidad de 
Villanueva de los Infantes, 
en compañía del delegado 
provincial de Industria y 
Turismo, Luis Sánchez 
Miras, para conocer el 
desarrollo de las obras de 
la hospedería, edificio que 
formará parte de una red de 
albergues que la Junta pre
tende implantar para mejo
rar la calidad hostelera de 
la región. Red que, aunque 
análoga a ’a de los paradores 
nacionales, funionará de 
manera distinta, gestionando 
el uso y disfrute de la misma, 
el Ayuntamiento, en función 
de las necesidades del muni
cipio y de la zona.

Villanueva de los Infantes 
cuenta con dos recursos 
turísticos de primera línea, 
esta urbe considerada como 
una de las mejores del país, 
a lo que hay que añadir ade
más, las grandes posibilida
des cinegéticas, atractivo que 
deriva en un importante 
movimiento en cuanto al 
turismo de caza se refiere 
en la temporada baja. A 
pesar de ofrecer estar carac-

Joaquín Romero, nombrado hermano de 
honor de la cofradía de Jesús el Caído

E.L.

La Muy Ilustre y Real Cofra
día de Nuestro Padre Jesús Caí
do y María Santísima de la 
Esperanza, de Valdepeñas, dis
tinguió con el nombramiento de 
hermano de honor y protector 
al novillero local Joaquín 
Romero.

Esta cofradía inició hace 
unos días los actos conmemo
rativos de su setenta y cinco 
aniversario, con la entrega de 
las placas a diversas unidades 
militares de Ciudad Real y 
Almagro, así como a la 122 
Comandancia de la Guardia 
Civil y a la Comisaría del Cuer
po Nacional de Policía.

El secretario general de la 
cofradía, Angel López Sánchez, 
señaló en el acto que en algunos 
lugares, como por ejemplo Cór
doba, la cofradía de Nuestro 
Padre Jesús Caído es la que 
más está relacionada con el 
mundo taurino, y recordó en

Edifício de hospedería de Villanueva de los Infantes. Quique RUiz.

»
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terísticas no había surgido, 
hasta el momento, ninguna 
iniciativa privada con con la 
que se pudiera dotar a la loca
lidad de la infraestructura ade
cuada, motivo éste por el que 
la consejería de Industria y 
Turismo ha tenido que aco
meter la ejecución de las obras 
de la hospedería para poder 
así, seguir promocionando 
turísticamente la localidad.

Una vez finalizadas las 
obras, que cuentan con un 
presupuesto global de 100 
millones de pesetas, se podrá 
bien por la gestión directiva 
del Ayuntamiento o bien de 
forma indirecta, a través de 
un subcontrato, atender la 

su intervención que tanto 
Manolete como Lagartijo 
habían sido presidentes de la 
misma, y hoy por hoy, la cofra
día cordobesa acoge entre sus 
componentes a toreros y novi
lleros de la tierra.

El novillero Joaquín Rome
ro, que ha tenido una destacada 
temporada con casi una trein
tena de festejos y novilladas, 
recibió el nombramiento de 
manos de Angel López, expresó 
su agradecimiento por ese tes
timonio de afecto.

El nombramiento de herma
no de honor a Joaquín Romero 
se incluye dentro de los actos 
que esta cofradía está realizan
do, para conmemorar el 75 ani
versario de la fundación de la 
entidad.

Romero, tras recibir el pre
mio, agradeció a los hermanos 
la distinción que le han ofrecido 
y se mostró satisfecho de per
tenecer a la misma.

demanda turística creada en 
tomo a la localidad, declarada 
conjunto histórico-artístico.

La hospedería, cuyas obras 
se prevé, según manifestacio
nes del delegado Abril, redu
cirá, como así se contempla 
en la reglamentación turística, 
la calificación de un hotel de 
dos o tres estrellas, depen
diendo del resultado final de 
las mismas. La consejería de 
Industria y Turismo solicitó al 
Ayuntamiento un inmueble 
para poder construir un alber- 
ge, barajándose en un prin
cipio la posibilidad de ubicarlo 
en la casa de “Don Manolito” 
Finalmente, se consideró más 
oportuno, el convento de los 

r4

dominicos, edificio que data 
del siglo XVI al ser el que 
más posibilidades ofertaba en 
cuanto a prestaciones se refie
re para llevar a cabo las obras.

El edificio que se implanta 
de nueva ejecución no se ha 
realizado sobre el antiguo con
vento, en el que muriera Que
vedo, sino sobre los huertos, 
que tras la desamortización de 
Mendizábal pasaron a ser pro
piedad de particulares. Los 
terrenos han sido nuevamente 
adquiridos por la Junta para 
implantar en ellos el núcleo 
principal del albergue. La obra 
que coresponde a la educación 
del propio convento se limi
tará.

Las obras del 
parque de 
bomberos están 
prácticamente , 
finalizadas !
------------------------------------- Si;

Las obras del parque de bou. \ 

beros del Consorcio Público de 1 
Emergencia Ciudad Real e„ 1 
Valdepeñas están prácticamente 1 
terminadas, a falta tan sólo de 1 
servicios de alcantarillado, agua 1 
y electricidad. j|

El nuevo parque, cuya inau- i 
guracipn está prevista para fina. | 
les de este mes, y que ha con- 1 
tado con un presupuesto supe- ¡1 
rior a los 49 millones de pesetas, | 
según señalaba a LA TRIBUNA 1 
el máximo responsable del par- I 
que, Gerónimo López Camine- 1 
ro, está ubicado en la carretera 9 
de Santa Cruz, a doscientos A 
metros del casco urbano. En los 1 
más de 1.500 metros cuadrados 1 
del inmueble se contemplan una 1 
nave dedicada a cocheras, para A 
los vehículos de incendios, vehí- I 
culos de jefatura, UVI-Móvily I 
demás equipo, así como unas 1 
dependencias para talleres, 1 
repuestos y almacén. B

El local cuenta también con ■ 
un edificio auxiliar en el que ¡I 
se instalarán las oficinas, ves- ■ 
tuarios, despachos, sala de orde- ■ 
nadores, sala de comunicado- I 
nes, aula y gimnasio. 9

La construcción de un nuevo ■ 
parque se debe a que las depen- 9 
dencias que ocupan actualmen- 1 
te, propiedad del Ayuntamiento I 
y en las que antes estaba Pro- I 
tección Civil, son demasiado I 
pequeñas, teniendo que estarcí 1 
brazo articulado en el almacén I 
municipal al no caber en el par- I 
king, además de ser insuficientes ■ 
las condiciones que el edificio B 
presenta para su utilización por I 
un elevado número de personas I 
ni las dimensiones de los vehí- 1 
culos. 1

Otra de las razones esgrimi- I 
das es el nuevo punto de ubi- 1 
cación, ya que al estar en el I 
casco urbano, el acceso a las f 
carreteras de los pueblos de la I 
comarca es más complidaco. Sin ■ 
embargo, con la nueva instala- 
ción en la nacional IV y con | 
la desviación se podrá acceder ■ 
con más rapidez a los pueblos 1 
que se tengan que atender. |

En la actualidad el servicio I 
de emergencia cuenta en V^- I 
depeñas con una plantilla de 2 I 
agentes, cinco jefes de unidad I 
un jefe de grupo y cinco medí- I 
eos, además de jefe de parque' |

Las obras del parque han si o I 
llevadas a cabo por una empresa, | 
en la que participaba un dipu I 
tado provincial, hecho que sus ■ 
citó en su día una gran pole®) ’ I 
tal y como denunció una revis ■ 
semanal de la provincia. I

Ahora el parque está te ■ 
nado y listo para |a inaugurad ■ 
que se producirá a^fí**®^®® I 
mes, cuando hayan sido acó ■ 
tidas las obras de alcantan I 
agua y electricidad. I

La decisión de consol ^^ 1 
nuevo edificio se debió I 
necesidad de ampliar ‘^^ ‘ f. 9 
laciones porque las de r | 
ción Civil resultaban P^^ .^fá 9 
para toda la zona 9“®^^ i 
el parque de bomberos. H ■ 
de la apertura de los j ■ 
el espacio disponible aum 1 
considerablemente, tan I 
aparcamiento comó ■ 
dependencias para el P ■ 1

9 C.D.2022
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Incremento de la actividad clandestina entre los fabricantes

Considerable incremento del sector 
textil en Castilla-La Mancha

Según el secretario de acción sindical de CC.OO., Felipe Tornero

Propietarios de 
Las Lagunas, 
contra la 
reclasificación 
de parajes
______________D.V.

El crecimiento del sector textil en Castilla-La Mancha 
ha sido considerable durante los últimos años, según 
afirmó el secretario de acción sindical de CC.OO,, Felipe 
Tornero. Este hecho se debe al traslado de producción 
de grandes empresas de la confección de todo el país 
a pequeños talleres de esta comarca. Sin embaigo, el

traslado se está realizando, en opinión del sindicalista, 
de la peor manera, ya que se ha producido un incre
mento de la actividad clandestina y la economía sumer
gida, que hace proliferar las empresas de confección 
ilegales. A pesar de esta mejora, el sector en nuestro 
país atraviesa por un periodo de crisis.

Domi VILLAREJOS

El sector textil ha crecido 
considerablemente en La 
Mancha, en los últimos tiem
pos, merced a que las grandes 
empresas de la confección de 
nuestro país están desviando 
hacia los pequeños talleres de 
esta comarca parte de su 
producción.

Así lo afirmó ayer en Alcá
zar de San Juan el secretario 
de acción sindical del sector 
textil-piel de CC.OO, Felipe 
Tornero, agregando que dicho 
traslado se está haciendo de 
la peor manera que existe, ya 
que, aunque se mantiene 
legalmente la estructura 
comercial y de gestión, se 
incrementa la actividad clan
destina y la economía sumer
gida, al proliferar de esta for
ma las empresas de confección 
ilegales.

La situación del sector textil 
en nuestro país es preocupan
te, según Tomero, como lo 
demuestra el hecho de que el 
pasado año la balanza comer
cial hasta entonces positiva, 
sufriera un déficit de ciento 
seis mil millones de pesetas 
observándose además un fuer
te incremento de las impor
taciones.

Tomero responsabilizó de 
esta situación a la patronal del 
sector a la que calificó de 
obsoleta, incapaz de moder
nizar los procesos productivos 

perdiendo competitividad 
ñ’ente a los productos textiles 
que comenzaron a entrar en 
España tras nuestro ingreso en 
la CEE y la consiguiente caída 
de aranceles.

El responsable sindical con
fía, según sus palabras, en que 
el bache que sufre el textil 
pueda superarse mediante la 
negociación. En este sentido, 
citó la construcción, a instan
cias de UGT y CCOO, de una 
mesa en la que están repre
sentados desde el pasado mes 
de junio, la Administración, la 
patronal del sector y los sin
dicatos, para tratar de diseñar 
un plan de actuación en el 
textil que podría estar termi
nado antes de finales de año. 
En este plan se contemplarían 
ayudas a las empresas para 
incentivar la exportación, 
renovación de tecnología, for
mación profesional para los 
trabajadores y un paquete de 
medidas laborales que sin per
judicar para los trabajadores 
y se adapten más a las carac
terísticas de fluctuaciones que 
tienen las carreteras de pedi
dos en estas empresas, por los 
condicionantes de la moda y 
la climatología.

Ahora bien, para que este 
plan se lleve a cabo, los sin
dicatos han dejado claro en 
la mesa que deben terminar 
las prácticas clandestinas que 
ejercen muchos empresarios, 
especialmente en esta zona.

En el sector textil abunda la economía sumergida.

i 
í

donde aproximadamente 
4.500 trabajadores del textil, 
en su mayoría mujeres, se 
encuentran en la economía 
sumergida.

“No habrá recuperación de 
la industria si prolifera la eco
nomía sumergida. Porque 
aquella empresa que quiera 
estar manteniendo unos nive
les de calidad aceptable, no 
podrá subsistir si tiene alre
dedor una inmensidad de 
talleres haciendole la compe
tencia desleal”dijo Felipe Tor

nero.
El sindicalista destacó la 

necesidad de evitar este tipo 
de trabajo, que peijudica, tan
to al sector textil como a los 
empleados que se ven obli
gados a aceptar estas con
diciones.

Sin embargo, la provincia 
está mejorando sensiblemente 
la producción en este sector, 
que se está viendo infiuencia- 
do por el traslado de produc
ción de grandes empresas de 
todo el país.

La asociación de propietarios 
de las Lagunas de Ruidera estu
diarán la posibilidad de iniciar 
acciones judiciales contra el 
decreto dictado por la Junta de 
Comunidades, por el que se 
reclasifican, entre otros, parajes 
dicho entorno natural.

Y t^as la decisión del Consejo 
de gobierno regional de deses
timar el recurso de reposición 
interpuesto por los 187 propie
tarios que forman la asociación, 
en lugar de los cuatro que apa
recen en la información difun
dida hasta el momento, según 
dijo a LA TRIBUNA el pre
sidente de la misma, Joaquín 
Fernandez.

Fernandez explicó que el 
Parque Natural de Las Lagunas 
de Ruidera no se puede recla
sificar, porque no está delimi
tado y hay muchos propietarios 
que no saben hasta qué punto 
está afectados por el parque. 
A esto se suma la ausencia de 
normativa que lo regule, pro
duciéndose circunstancias tan 
peculiares como que la tierra 
y el parque, siendo de titula
ridad privadas sean dirigidas 
por la Junta de Comunidades.

Según Fernandez, la asocia
ción de propietarios ha pedido 
reiteradamente a la Administra
ción regional una normativa 
para regir el Parque Natural a 
la que se sometan ambas partes, 
aunque el resultado ha sido 
nulo hasta la fecha. Los pro
pietarios exigen que la Admi
nistración determine cuales van 
a ser las líneas por las que se 
regulará el terreno que com
prende Las Lagunas de Ruide
ra, que en estos momentos 
están atravesando una difícil 
situación, tanto a nivel jurídico 
como hidrológico.

El parque será reclasificado 
en breve, por el Gobierno 
regional.

El Ministerio se comprometió a pagar en cinco o seis meses

Almuradiel: después de un año nadie ha 
cobrado las expropiaciones del MOPU

Visita del 
presidente 
regional del PP 
a la provincia

LT

Alrededor de medio centenar 
propietarios de Almuradiel 
han cobrado las expropia

ciones efectuadas por el Minis
eno de Obras Públicas y Urba
nismo (MOPU) hace más de 

año, según asegura el Par- 
' o Popular en una nota de 

^•■ensa. Según la nota “el por
avoz del PP en el Ayuntamien- 
° ele Almuradiel, Egido Cama- 

0, se hace eco del sentir de 
vecinos afectados por la 

’eprop¡ac¡ón de terrenos ocu- 
™ por el MOPU con des- 
, ^ al ensanche y mejora de 
’ Jotera nacional IV”

^^^^” ^^ntinúa la nota, 
rei P''°^‘^elió, después de varias 

y acuerdos, a ocupar 
l ” terrenos para las obras de 
^1 citada carretera; en 1989, en

*0 de los mismos, mani

festando los representantes del 
MOPU que el pago se haría 
a los cinco o seis meses de la 
firma. La realidad es que ya 
ha pasado más de un año y 
el Ministerio no ha efectuado 
pago alguno”

Debe pagar Hacienda

Por otra parte, “se han hecho 
gestiones en el MOPU para que 
den explicaciones sobre este 
retraso y han contestado que 
el pago ha de hacerlo Hacienda. 
Son alrededor de cincuenta pro
pietarios los que se encuentran 
en esta situación y con el agra
vante de que éstos han reali
zado inversiones en sus respec
tivas propiedades” Al parecer, 
algunos de estos propietarios 
habían efectuado algunos gastos 
a cuenta del importe de las 
expropiaciones que el Ministe
rio de Obras Públicas debía

W

El MOPU no ha pagado en Almuradiel las expropiaciones de la N-IV.

abonarles.
La nota concluye diciendo 

que “la protesta de estos pro
pietarios es permanente ante los 
poderes públicos y de los que 
no han tenido respuesta, a pesar 

de las buenas palabras de 
Manuel Ulloa y de Mariano 
Cañas, altos funcionarios del 
MOPU, que aseguraron que en 
cinco o seis meses estaba resuel
to problema”

LT

El presidente regional del 
Partido Popular, José Manuel 
Molina, realizará hoy una visita 
a varios pueblos de la provincia, 
durante la que mantendrá dife
rentes encuentros con distintos 
sectores de la población.

En primer lugar, Molina 
recalará en Argamasilla de Alba 
donde inaugurará la sede local 
del PP. A continuación visitará 
la cooperativa Virgen de las 
Viñas de Tomelloso, donde 
contactará con el sector agrícola 
de la zona. También mantendrá 
contactos con los medios de 
comunicación tomelloseros.

Por último, hacia las 19,30 
horas de la tarde se entrevistará 
con los miembros de la Junta 
Local del PP de Socuéllamos. 
Finalmente, José Manuel Moli
na participará en un acto públi
co en esta localidad, que tendrá 
lugar en los salones del parque.
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Los presupuestos regionales ascienden a 147.794 millones de pesetas

Las Cortes rechazaron la enmienda del 
PP a los Presupuestos de 1991

Hernández Perlines destacó en el Pleno el crecimiento en las inversiones en la región

El consejero de Economía^ Isidro Hernández Perlines, 
defendió ayer en el Pleno de las Cortes regionales el 
proyecto de Ley de Presupuestos de la Comunidad de 
Castilla-La Mancha para 1991. A lo largo del debate 
presupuestario se rechazó la enmienda a la totalidad 
presentada por el Partido Popular, que ocupó gran

parte de la sesión plenaria. En su intervención, el titular 
de Economía destacó el crecimiento producido en el 
capítulo de inversiones durante los últimos cinco años. 
En este período los presupuestos de la región se han 
duplicado, pasando de los 72.483 millones de pesetas 
en 1987 a los 147.794 millones en 1991.

LT

El Pleno de las Cortes 
regionales rechazó ayer la 
enmienda a la totalidad pre
sentada por el grupo Popular 
a los presupuestos de la 
Comunidad para 1991, que 
ascienden a 147.794 millones 
de pesetas y son los últimos 
de la segunda legislatura 
vigente.

La sesión, con cinco puntos 
en su orden del día, se abrió 
con la intervención de José 
Deogracias Carrión, que juró 
su nuevo cargo como diputado 
del grupo Mixto, en sustitu
ción de Alejandro Baldueza, 
quien renunció a este escaño 
durante el último Pleno.

Antes de iniciarse el debate 
de la enmienda a la totalidad, 
que centró la mayor parte de 
la sesión plenaria, el secretario 
de la mesa de las Cortes, Ale
jandro Ramos, dio lectura a 
la proposición de Ley, con
sensuada el pasado 25 de octu
bre por todos los grupos par
lamentarios para modificar el 
artículo 10.2 del Estatuto de 
Autonomía.

Esta reforma, que fue apro
bada por unanimidad de los 
46 diputados presentes esta 
mañana en la cámara auto
nómica, permitirá que las 
próximas elecciones municipa
les y autonómicas se celebren 
el cuarto domingo de mayo.

Para defender el proyecto 

de Ley de Presupuestos de la 
Comunidad para 1991 subió a 
la tribuna el consejero de Eco
nomía y Hacienda, Isidro Her
nández Perlines, quien desta
có “el moderado crecimiento 
del capítulo I, la congelación 
del capítulo II, y una impor
tante expansión de las inver
siones, con un crecimiento 
global del gasto del 103 por 
ciento durante los últimos cin
co años”

Según afirmó el consejero, 
en este periodo los presupues
tos se han duplicado, al pasar 
de los 72.483 millones de pese
tas en 1987 a 147.794 millones 
en 1991, ejerciendo constante
mente la austeridad y conte
niendo los gastos de funcio
namiento.

Como ejemplos del creci
miento de la región en estos 
años, Perlines dijo que “los 
gastos en promoción y pres
tación social se han multipli
cado por 3, los gastos en carre
teras por 9, el apoyo a la 
industria y el turismo por 3 
y al medio natural por 2”

“Desde el punto de vista 
del empleo -prosiguió el con- 
sejerose han creado 70.000 
nuevos empleos desde 1985, el 
número de desempleados ha 
bajado en 20.000, mientras 
que la tasa de actividad ha 
aumentado en 2 puntos, la 
tasa de paro ha descendido 
del 17 al 13 por ciento y la 
de desempleo juvenil es infe-

El consejero de Economía, Isidro Hernández Perlines.

rior en ocho puntos a la media 
nacional”

Por su parte, el diputado 
popular Jesús García Coba
cho, que pidió en nombre de 
su grupo la devolución del 
poryecto de Ley al Consejo 
de Gobierno, indicó que “asis
timos a un acto que el Gobier
no ha convertido en mero trá
mite, porque éste sistemática- 
mente no presupuesta bien, ya 
que a lo largo de cuatro años 
cada presupuesto que aprue
ban las Cortes no varía en un 

promedio del 26 por ciento”
Para Cobacho, además de 

no ejecutar bien el presupues
to, “la gestión es lenta, lo que 
afecta a las inversiones, ori
ginándose al cierre de cada 
ejercicio una cantidad de 
obras sin ejecutar, que en el 
último ejercicio ascendía a 
más de 40.000 millones de 
pesetas”. El Pleno se prolongó 
por espacio de cinco horas y 
concluyó con cinco preguntas 
orales del PP, pasadas las tres 
de la tarde.

Tomelloso 
cuenta con 
varios centros de 
alfabetización de 
adultos
_____________ Jesús NAV^

El año 1.990, ha sido el Año 
Internacional de la Alfabetiza, 
ción, por lo que es un buen 
momento para relanzar con 
fuerza, no sólo la alfabetización 
sino toda la educación de aduf 
tos en general. Ayer, jueves, fue 
el día de la alfabetización en 
España, siendo un buen día 
para concienciar a todas las per. 
sonas que pueden leer. Nuestro 
país tiene un millón y medio 
de personas mayores de 15 años 
que no se saben leer ni escribir 
y más de 10 millones y medio 
que son considerados analfabe
tos funcionales. Estas últimas 
personas, que aún no concoen 
las letras y los números, no son 
capaces de emplearlos en su 
provecho ni en la comunicación 
con otras personas, constituyen
do un claro obstáculo de par
ticipación social. Tomelloso 
cuenta con varias iniciativas 
para la alfabetización:

El Centro de Adultos del 
MEC (situado en el edificio de 
la “Glorieta“). Cuenta con tres 
educadores y prepara para la 
obtención del Certificado, Gra
duado Escolar, Acceso a FP-11, 
alfabetización y actividades 
complementarias. Además, los 
Centros de Barrio y Alfabeti
zación y Educación de Adultos 
(situados en el Colegio “La 
Rosa” José María del Moral y 
Embajadores). Cuenta con cua
tro educadores y trabajan en 
alfabetización, cultura general y 
actividades complementarias, 
como manualidades y pintura. 
Por último, la Universidad 
Popular (situada en el edificio 
de Maternidad y otras sedes). 
Se encarga de la captación y 
animación a la participación en 
alfabetización y cultura y ofrece 
una oferta propia de cursos ocu
pacionales, realizados en ciclos 
de tres meses.

En Miguelturra, otras tres personas resultaron heridas

Un muerto en accidente de tráfico en
Alcoba de los Montes

Un trabajador cae 
desde una altura 
de cinco metros en 
Tomelloso

te

Diego del MORAL

Un hombre' de 66 años, 
Daniel Gutiérrez Fernández, 
resultó muerto como consecuen
cias del vuelco de un vehículo 
Land-Rover, matrícula 
M-463.997, que iba conducido 
por A.M.R., de 34 años, que 
resultó herido grave.

El suceso ocurrió a las seis 
y media de la tarde del miér
coles, en el término municipal 
de Alcoba de los Montes y en 
el punto kilométrico 3 de la 
carretera CR-7271. El vehículo 
accidentado se salió de la cal
zada y chocó con dos árboles 
y el pretil de un puente, pre
cipitándose posterioirmente a un 
arroyo.

Tres heridos graves

A las dos de la tarde, en el 
kilómetro 177,500 de la carretera

N-401, en el término municipal 
de Miguelturra, en la travesía 
de Peralbillo, el miércoles día 
7 se salió de la calzada y chocó 
contra un árbol, el turismo 
CR-4487-I, que iba conducido 
por G.S.L., de 47 años. Tanto 
el conductor como los ocupan
tes, Luciano Rodríguez Gómez, 
de 54 años y Emilio Rodríguez 
López, de 46 años, resultaron 
heridos de carácter grave.

Robo en la capital

En el domicilio de J.A.A., 
conocido agente de la propiedad 
inmobiliaria de Ciudad Real, se 
perpetró un robo en la tarde 
del día 7, en el que fueron sus
traídas diversas joyas por un 
importe aproximado de trescien
tas mil pesetas. El autor o auto
res del delito se apoderaron de 
dos pares de gemelos de oro 
y de plata, tras entrar en el

Ayer hubo varios accidentes de carretera en la provincia.

4^
^

domicilio del afectado, sito en 
la Plaza de Cervantes, n" 6 de 
Ciudad Real.

Por último, en la tarde de 
ayer se produjo un incendio en 
la finca “Valdeladrones” en Viso

del Marqués, en el que ardieron 
entre 200 y 300 alpacas de paja 
almacenadas. Asimismo, alrede- 
cor de 40 metros cuadrados de 
la techumbre del almacén se vie
ron reducidos a cenizas.

Alrededor de las 10 de la 
mañana de ayer, un trabajador 
de la empresa INTERCOL, q 
estaba montando una torre a 
refrigeración, en la P*®”. 
3R-CAMAN de Tomelloso, cayo 
de espaldas desde una altura 
5 metros. El trabajador es na 
de Madrid, y fue asistido^,, 
Emergencia Ciudad Real 
que lo trasladó rap’^^amente 
la Residencia de 
donde se le diagnostico 
matismo cráneo encefálico 
do llevado al Centro de 
plejicos de Toledo, 
afectada también la , jg 
Puestos al habla con 
depuradora de vinazas 
MAN, nos informaban q 
tenían datos del acciden ^^^ 
no ser de Tomelloso, y j^jj^g 
manifestaban que todo ^^^¡j 
a que había técnicos o ^gj. 
que eran los que «taWn^j^ 
fizando la ampliación 
planta.
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Tras la paralización de las obras del parque municipal de la localidad

Los plenos celebrados en los últimos días 
han causado tensión entre los daimieleños

Algunos ciudadanos no entienden cómo se han unifícado Ias posiciones del PSOE, PP y CDS

los últimos plenos celebrados en Daimiel 
han causado tensión y descontento entre 
los habitantes de esta localidad. Muchos 
00 entienden por qué los grupos políticos 
ie oposición en el Ayuntamiento han uni

NOGALERA

En los tres años y medio de 
legislatura municipal y, sobre 
todo, durante los plenos cele
brados los días 2 y 22 de octubre, 
hasta el último del pasado mar
tes, 6 de noviembre, los daimie
leños, y especialmente los que 
han llenado el salón de sesiones 
y ocupado los pasillos, han salido 
en su inmensa mayoría, desa
nimados y como dice el refrán 
“con los pies fríos y la cabeza 
caliente” sin llegar a entender 
los pretextos enmascarados en 
razones, que utilizan para dar 
vueltas y vueltas en un intento 
de llegar a sus objetivos, sin 
reparar, la mayoría de las veces, 
en los medios.

Los ciudadanos de a pie no 
terminan de dar crédito a los 
ojos cuando han visto a los gru
pos municipales del PSOE, PP 
Y CDS, unidos como una piña 
el pasado 2 de octubre en el 
pleno del Ayuntamiento de Dai
miel. Con sus votos aprobaron 
la suspensión de las obras de

reforma del parque municipal, 
y más unidos aún estuvieron en 
ej pleno del pasado 22, donde 
las cosas llegaron más lejos, has
ta que fue suspendido por alte
raciones del orden, ya que tuvo 
que intervenir la policía local 
para desalojar el salón de sesio
nes y a los portavoces del PP 
y el PSOE por las fuertes pala
bras que dirigieron al alcalde 
presidente en sus intentos de 
poner orden.

Pero a nadie se le escapa que 
estas actuaciones al unísono de 
los grupos municipales del 
PSOE, PP y CDS, autodenomi
nados grupos de la oposición al 
Grupo Independiente, tenían 
como verdadero objetivo algo 
más que la oposición coyuntural 
a las obras de reforma del par
que municipal y el desprestigio 
de la institución municipal hasta 
el punto de ser calificada por 
ellos mismos de ingobernable. 
Se presume que en la tramoya 
de todo ésto se estaba cociendo 
una moción de censura al alcal
de, Apolonio Díaz de Mera.

fícado sus criterios para aprobar la sus
pensión de las obras del parque municipal.
Algunas opiniones apuntan la posibilidad 
de que se planease presentar una moción 
de censura contra el equipo de gobierno.

Moción que, a medida que 
se ha ido concretando durante 
el mes de octubre, ha fracasado, 
quizás porque el PSOE no satis
facía las exigencias de los grupos 
minoritarios del PP y el CDS 
y porque, según el eco que nos 
ha llegado, los responsables del 
PSOE de Toledo y Ciudad Real 
han frenado a sus homónimos 
daimieleños, tal vez por el poco 
tiempo que queda de legislatura 
y porque, presumimos, los pla
nes para encabezar la futura lista 
del PSOE daimieleño apuesten 
por otra persona, máxime cuan
do se rumorea que el próximo 
candidato pueda ser el daimie
leño, José Sanroma Aldea, que 
recientemente ha ingresado en 
la “casa común”

Puestas así las cosas, en el 
pleno del pasado martes, 6 de 
noviembre, se pudo apreciar cla
ramente la quiebra de los grupos 
de la oposición al alcalde, hasta 
el punto de lanzarse mútuas acu
saciones. Después, PP y CE>S 
dieron a conocer una moción 
para atajar la ingobernabilidad 
del equipo de gobierno. Los grupos de oposición preparaban una moción de censura, nogalera.

I T-

ALQUIMACER, S.L
ALQUILER DE MAQUINARIA

Y HERRAMIENTAS.
GRUPOS ELECTROGENOS

Y COMPRESORES
Cra Madrid Km. 3,500
Bernardo Balbuena, 15
TELEFONO 2110 49-21 10 83
TELEFAX 21 00 01
CIUDAD REAL

ORACION AL 
ESPIRITU SANTO

Tú, que me aclaras todo, que 
Iluminas todos los caminos 

que yo alcance mi ideal, 
fu, que me das el don divino 
ue perdonar y olvidar el mal 
Que me hacen y que en todos 
US instantes de mi vida estás 
•conmigo, yo quiero, en este 
wno diálogo, agradecerte por 
000 y confirmar, una vez más, 

Que nunca quiero separarme de 
[Wr mayor que sea la ilusión 

fnd '^®5®o estar contigo y 
wos mis seres queridos en la 
a acia perpetua. Gracias por tu 
Jj^ericordia para conmigo y los 

beberá rezar esta 
^'^®® ^’®® seguidos, sin 
pedido; dentro de tres 

alcanzada la gracia 
mas dificil que seq, Publicar 

®® reciba la gracia), 
d^^®’^ *®® gracias alcanza-

GRUAS CASTELLANAS, S.A.

PUBLICACION ACUERDOS DE:
- AMPLIACION DE OBJETO SOCIAL
- CAMBIO DE DOMICILIO SOCIAL
- NOMBRAMIENTO DE ADMINISTRADOR UNICO.

Se comunica, que en la reunión de Junta de día 
31 de Octubre de 1.990 se tomaron los siguientes 
acuerdos:

1 .- Ampliar el objeto social de la empresa a los siguien
tes ámbitos: transportes por autocamiones en servicio 
público, compraventa de maquinaria de todo tipo, así 
como reparación y venta de repuestos para las mismas.

2 .- Cambiar el domicilio social, a la parcela B-20 
del Polígono Industrial de Manzanares.

3 .- Nombrar Administrador único de la sociedad a 
D. Antonio Sánchez Ocaña, abandonando la figura del 
Consejo de Administración que regía la sociedad hasta 
la fecha.

Según vigentes el resto de los estatutos, lo que les 
comunicamos para su conocimiento y efectos, de acuer
do con la Ley que rige las Sociedades Anónimas.

En Manzanares, 5 de Noviembre de 1.990

Fdo.: Antonio Sánchez Ocaña

El Administrador Unico.

1 Sorteo n°45 día 8 de Noviembre de 19901

■ COMBINACION GANADORA |

■ NUMERO COMPLEMENTARIO 1

40

GRACIAS 
SAN JUDAS 

TADEO 
te'
" M.C.

NUEVA DIRECCION
RESTAURANTE ALMANZOR SALONES PARA:

CONVENCIONES
BODAS V BANQUETES
REUNIONES DE EMPRESAUIH CONGRESOS V EXPOSICIONES 
CELEBRACIONES

AGRUPACION HOSTELERA
Bernardo Balbuena s/n

TIESTAS INTANTILES

Tlf. (926) 21 43 03-04 C. RE.M PARKING PROPIO
a PfiLOHfi N’. 10 t£L. 2i(ti1í-2^2hoi 

nooh duofio zeAL
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La bella “crtcus satirus” se utiliza en medicina y como condimento. “La rosa del azafrán” es la más nuestra de las zarzuelas.

Se representó en la ciudad por primera vez en 1930

La tiple que estrenó en Manzanares “La rosa 
del azafrán” tiene hoy 91 años

Los autores de la zarzuela estuvieron presentes en una de las actuaciones

Aunque nuestra Mancha sea principalmente tierra de viñedos 
y cereales, lo que aporta a nuestra amplia llanura esa hermosa 
gama de verdes, oros y ocres, salpicados alguna vez por 
el verde grisáceo de nuestros olivares y con hoy reducidísimas 
manchas moradas de los azafranales.

Roberto MUÑOZ

Ese manto de color violeta 
que hace años predominaba en 
los campos que quedaban entre 
Manzanares y La Solana, queda 
actualmente reducido a peque
ñas zonas en los alrededores de 
Membrilla.

Esta bella “crocus satirus”o 
rosa del azafrán, cuyos estam
bres serán utilizados en medi
cina y como condimento, sirvió 
de base para que a principios 
de nuestro siglo los letristas 
Federico Romero y Guillermo 
Fernández Shaw, con música del 
inolvidable maestro Jacinto 
Guerrero, llevarán a feliz tér
mino nuestra más genuina zar
zuela: “La Rosa del Azafrán”

Aquel 14 de Marzo de 1.930, 
el escenario del Teatro Calderón 
de Madrid pudo gozar con su 
estreno y en los años 1931, 32 
y 33, fue el escenario del Gran 
Teatro de Manzanares el que 
se le lle»ó de sus letras y melo
días. Muchos de los hombres y 
mujeres que hicieron vibrar a 
nuestros mayores han desapare
cido, pero quedan algunos, car
gados de años y de experiencias 
que nos han contado los muchos 
avatares sufridos hasta llegar a 
mostrar al público La Rosa del 
Azafrán.

Ama Sagrario

El saber que en Madrid, con 
sus 91 lozanos años, vive aún 
la que en aquellos momentos 
interpreté la tiple, hizo que fué
semos a visitaría. Ella es hoy 
y todavía el Ama Sagrario y su 
nombre de pila: Dolores Fer
nández de Simón y Lopez de 
los Mozos, sin apellidos que 
anda la mujer.

La acompañan sus sobrinas 
Josefa y Francisca Fernández de 
Simón. A pesar de su edad con

serva claras las ideas y los 
recuerdos. Nos cuenta que 
empezó a cantar en el coro de 
la Iglesia de la Virgen de Gracia, 
en el que también hacía los 
solos, y cómo, a partir de ahí, 
su hermano pequeño la lleva al 
grupo de teatro del Círculo 
Católico, donde hace sus prime
ros pinitos escénicos, y son el 
director musical Julián Sán- 
chez-Maroto y el director escé
nico Francisco Naranjo los que 
la animan a cantar como tiple, 
a pesar de no saber nada de 
música, y añade: “lo que empezó 
siendo una chirigota, terminó 
sienda La Rosa del Azafrán”

Recuerda con cariño . cómo 
empezaron a ensayar en casas 
particulares, posteriormente se 
inician los ensayos y conjunción 
de los coros, mientras los actores 
lo hacían en casa del director 
Paco Naranjo hasta completar 
la conjunción de actores, coros 
y orquesta en el propio esce
nario del Gran Teatro, del que 
era conseije su hermano Anto
nio. “Ibamos a los ensayos cada 
uno con nuestro brasero -co
menta Dolores- porque hacía 
mucho frío. Empezábamos a eso 
de las ocho de la tarde y ter
minábamos hacia las once o las 
doce de la' noche, mejor dicho, 
terminábamos cuando causába
mos a los maestros, y de aquellos 
ensayos salieron nada menos 
que cuatro bodas”

Nunca Dolores estudió músi-x 
ca ni pudo educarse la voz. Aún 
así asegura: “todavía me queda 
algo” Trabajó en varias come
dias junto a su marido, Miguel 
Porras Caba, de la familia que 
tenía el “Casino Porras” donde 
actualmente se encuentra el con
vento de los Padres Paules.

“Detalles en el vestuario’^

Se trasladó a Madrid hace ya

Dolores Fernández de Simón vive en

1

a
®

SK
í* 

<*
<'

**
?*

> 

íF
^*

/v
%

 
É‘

4'
'

Madrid desde hace cincuenta

Nos explica emocionada la asistencia de los 
autores a una de las representaciones y cómo 
regalaron una batuta de ébano al maestro 
Guerrero y una pluma de oro a los señores 
Romero y Fernández Shaw

más de 50 años y tuvo ocasión 
de ver La Rosa del Azafrán en 
un teatro de la calle Alcalá y 
con un gran sentido crítico 
comenta: “aquello estuvo bien, 
pero le faltaban muchos detalles, 
sobre todo en vestuario. El ves
tuario que yo usé para hacer 
el Ama Sagrario me lo prestó 
una señora de La Solana, porque 
en aquella casa cosía mi her
mana”

Añora con nostáigia el her

moso aspecto que presentaba el 
teatro aquellas noches, decorado 
con mantones de Manila y guir
naldas, con gente hasta en los 
pasillos con sillas que habían lle
vado de sus propios casas. Nos 
explica emocionada la asistencia 
de los autores a una de las repre
sentaciones y cómo regalaron 
una batuta de ébano al maestro 
Guerrero y una pluma' de oro 
a los señores Romero y Fernán
dez Shaw.

^^Una fíor 
arrogante^^

Dolores Fernández de 
Simón y López de los 
Mozos, Ama Sagrario, 
todo lo explica con gran 
nitidez, y si claras son 
sus ideas, más clara y 
limpia es su voz y 
exquisita amabilidad y 
desenvoltura, de la Q^e 
hicieron gala tanto e 
como sus sobrinas José 
y Francisca. Cuando 
dejamos su casa 
Madrid, es inevitabl 
recordar tarareando 
aquello de “La tosa 
azafrán es una fl®r^ Kj. 
gante, que nace 
el sol y muere a* 
la tarde”

y
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La Comisión habría vencido en sus tesis al Consejo de Ministros

Lonja Agropecuaria 
para La Mancha ASAJA considera “una vergüenza 

nacionaP’ la reducción de ayudas

Ptas.

Semana n" 45- Cotizaciones del día 08-11-90 
PRECIOS INDICATIVOS ALBACETE

Diferencia
forderos hasta 10 kg. 640-665 -20
Corderos de de 10 a 15 kg.
(inedia de 12,5 a 13) .................................... .. 560-570 -10
^rderos de 15,5 a 19 kg........................... .. 480-490 -5
Corderos de 19,5 a 23 kg........................... .. 440-450
Corderos de 23,5 a 28 kg.......................... .. 400-410 =
Corderos de 28,5 a 32 kg.......................... .. 325-335 =
Corderos de 32,5 a 38 kg..........,.............. .. 290-295 =
Oveja gorda.................................................. . .. 55-65 =

...............

CEREALES
Cebada Beka para cervecería................. sc
Cebadas para cervecería............................ .. 23,50 =
Cebadas-pienso de más de 62 Kg/hl.... .. 22,85-23,10 -1-0,25
Cebadas-pienso de menos de 62 Kg/hl....... .. 22,40-22,60 Z=
Trigos duros..................................................... .. 28,50 =
Trigos blandos:
Defuera (Rinconada, Yécora, Cajeme, etc.)..... ... 27 -1-0,50
Extensibles:
Chamorro............................................................ ... 30,75 -t-0,25
Aragón................................................................. ... 28,25 -1-0,25
Panificables (Astral, Capitol, Sevillano).... .... 26,25 -1-0,25
Forrajeros (Pané, Anza, etc.)........................ ... 25,50 4-0,25
Avena.................................................................. ... 20,50 =
Centeno......................................................... . ... 22,25-22,50 =
Triticales........ ..................................................... ... 23,50 =
Maíz secadero.................................................... ... 26,30 =

Pronostican ^efectos dramáticos^^ en el campo español

Ante la aprobación por parte del Consejo de Ministros 
de Agricultura de la propuesta de la Comisión relativa 
al desmantelamiento en un 30% de los apoyos a 
los productos agrarios europeos, ASAJA considera 
una vergüenza nacional la incapacidad de la dele- 
gación española, encabezada por nuestro ministro D. 
Carlos Romero, para oponerse a una propuesta sin 
más contraprestaciones para los profesionales del 
campo español que una ambigua ^^solidaridad comu- 
nitaria^\

LEGUMINOSAS
Yeros............................. .•..................................... sc
Veza...................................................................... sc
Lentejas................................................................ sc
Heno de Alfalfa................................................ sc

PORCINO
Selecto.................................................................. 160 -I-15
Normal.................................................................. 155 4-15
Graso..................................................................... 150 4-15
Lechón normal hasta 18 kg......................... 190 4-10

CONEJOS
Conejo joven de 1,800 a 2,200 kg...... 340-350 4-5
Conejo desvieje...................................... 70 =

Información de precios. Teléfono: 2159 10 (Contestador)

• A la inexistencia de un pro
grama agrario progresista y de 
competitividad, sigue ahora una 
propuesta de fulminante reduc
ción de los precios y de las 
ayudas a los mercados que 
desarma la Política Agrícola 
Común, bajo cuyos principios 
España aceptó firmar su Tra
tado de Adhesión.

Por otro lado, continúan, 
resulta evidente que la Política 
Agrícola de la Comunidad se 
decide por funcionarios de la 
Comisión Europea y no por los 
responsables competentes de 
los doce Estados miembros. Así 
lo demuestra el hecho de que 
tras seis Consejos de Ministros 
y a pesar del rechazo de todos 
los productos europeos se haya 
suscrito prácticamente el docu
mento inicial de la Comisión.

La capitulación de los minis
tros de Agricultura ante los fun

cionarios de la Comisión puede 
tener efectos dramáticos en el 
campo español convirtiendo a 
éste, más que en un sector con 
necesidad de reestructuración, 
en un problema social, asegura 
ASAJA.

'Además, es necesario recor
dar que la propuesta de reduc
ción aprobada por los ministros 
comunitarios no es sino la ofer
ta de partida de la CEE en 
la ronda GATT que se cele
brará en diciembre, y donde 
deberá negociarse nuevamente 
frente a una posición de Esta
dos Unidos que pretende la 
reducción de un 90% de los 
apoyos a los productos agrarios. 
ASAJA, señala que una nueva 
cesión frente a los grupos de 
presión económicos de Estados 
Unidos supondría la desapari
ción del modelo de agricultura 
europeo basado en la explota-

Carlos Romero

ción familiar agraria.
ASAJA convocará a todos 

los productores del campo 
español a partir de enero a 
rebelarse contra este tipo de 
decisiones impuestas, no deba
tidas democráticamente y de 
imprevisibles consecuencias 
para una economía que, como 
la española, sigue basándose en 
la agroalimentación y el turis
mo, y que mantiene, aún, a un 
12,5% de población activa agra
ria.

Jamón 
de Cirila.
El de añorada tradición...
Ese que se reservaba en la 
matanza. Para los de casa...
Ese que, después de salado y 
lavado, se colgaba con cariño 
en aquel rincón oscuro 
cercano al hogar...
Ese que. al tibio calor de la 
lumbre, iba sudando lentamente, 
sin prisa, fundiendo su grasa, 
haciéndose jugoso...
Ese que. con los meses, iba 
adquiriendo el aroma de la leña 
que ardía próxima. Del roble, 
de la jara, del tomillo...
¡Ese!

NICO Jamones
^1 Jamoíide^íla

CmA PIEDRABUENA SN TEL 19261 r6l>í) 15 LUCIANA CIUDAD WAL.

Ante la disminución de ayudas de la CEE

Ramírez advierte del peligro de 
desaparición de explotaciones
El reciente Acuerdo adoptado 

por el Consejo de Ministros de 
Agricultura de la CEE de reducir 
en un 30% el apoyo económico 
de la agricultura comunitária, 
como base de negociación en la 
renovación de los Acuerdos del 
GATT, puede significar la sen
tencia de muerte para miles de 
explotaciones agrícolas y gana
deras españolas, especialmente 
las más pequeñas y ubicadas en 
las Mesetas interiores y en la' 
cornisa cantábrica, ha afirmado 
el portavoz de agricultura del 
Grupo Parlamentario Popular D. 
Miguel Ramírez González.

Señala que es inaceptable que 
tal reducción se haga sin haber 
negociado y previsto sus conse
cuencias con los sindicatos agra
rios, y sin que se hayan aprobado 
en paralelo las urgentes medidas, 
económicamente muy bien dota
das, que permitieran paliar esta 
drástica decisión, especialmente 
aquellas que hacen referencia a 

BoncMLoto,

las ayudas que pueden recibir 
los agricultores y ganaderos para 
modernizar sus explotaciones, las 
que hagan posible la jubilación 
anticipada de agricultores y el 
asentamiento de nuevos y más 
jóvenes profesionales del campo, 
la retirada de tierras de la pro
ducción y su posible reconver
sión en terrenos forestales, así 
como establecimiento de ayudas 
directas a las rentas de deter
minados tipos de agricultores y 
ganaderos.

Sin la aprobación urgente de 
un Plan General Alternativo, 
continúa, basado en los anterio
res puntos y otros que pudieran 
suscitarse y negociado con los 
genuinos representantes del sec
tor, es inaceptable y tremenda
mente injusta la aplicación pura 
y dura de este ajuste económico 
que se llevará por delante a miles 
de pequeños agricultores y gana
deros españoles sin la más míni
ma compensación.

NO S£ OLVIDE 
DE JUGAD

¡PUEDE SR 
MILLONARIO!

\ El Júcar 
tiene caudal 

' sobrante para 
los nuevos 

1 regadíos
El consejero de Agricultura de 

la Junta de Comunidades de 
Castilla-La Mancha, Femando 
López Carrasco, ha señalado que 
la Junta no pretende el destino 
exclusivo de las aguas del Júcar 
a regadíos de Albacete y Cuenca, 
sino que estos se cubran con los 
caudales sobrantes de los riegos 
valencianos.

López Canasco respondía así 
a las manifestaciones hechas por 
su homónimo en la Comunidad 
Valenciana, Luis Font de Mora, 
quién señaló que la declaración 
de interés nacional de los rega
díos del Júcar en Albacete y 
Cuenca es “ihoportuna y tem
poralmente inaceptable”.

Según informó a Efe un por
tavoz de la Consejería de Agri
cultura de la Junta de Comu
nidades, Font de Mora manifestó 
en el parlamento valenciano que 
el Real Decreto, que establece 
el interés nacional de los men
cionados regadíos, “no se llegara 
a aplicar porque las aguas del 
Júcar han regado tradicional
mente las tierras valencianas”.

“Entendemos que ha llegado 
el momento de dar prioridad a 
las reivindicaciones de los agri
cultores castellano-manchegos, 
antes de que las aguas se tras
vasen a otro río, o sirvan para 
ampliar los riegos en zonas don
de siempre se les concedió lo 
que solicitaron”, agregó el por-
tavoz.
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MI La presentación del ^^Pacto por Albacete^^ en Madrid
A su juicio, Albacete superó la fase del subdesarrollo y es un ejemplo paradigmático en el aprovechamiento del hecho autonómi^ 

Fuentes Quintana auguró imitaciones del Pacto 
y lo comparó con los acuerdos de La Moncloa
Para el presidente José Bono, la confluencia de fuerzas encontradas en un proyecto de consenso ^*es un auténtico milagro político”

Con su vehemencia dialéctica habitual, el pro
fesor Enrique Fuentes Quintana destacó en su 
presentación el alto grado de consenso que ver
tebra al ‘Pacto por Albacete” y, salvando las

lógicas distancias, comparó esta plataforma polí
tico-económica con el dinamismo social que gene
raron los Acuerdos de La Moncloa en plena 
transición democrática. Asimismo, auguró que

esta iniciativa “tendrá muchos imitadores, p^f. 
que las autonomías lo necesitan y la sensibUHsj 
de problemas acuciantes nos obligan a aujur 
esfuerzos para conseguir objetivos comunes”

F. GANUZA

Al inicio de su intevención, 
el profesor Fuentes Quintana 
elogió la filosofía que inspira 
el Pacto por Albacete en un 
contexto autonómico que, a su 
juicio, prueba la eficacia de los 
organismos públicos a la hora 
de administrar los recursos eco
nómicos, diligencia que, a su 
juicio, no responde a una simple 
dialéctica amable, sino asentada 
sobre hechos constrastados.

En su calidad de presidente 
de la Fundación para la Inves
tigación Económica de las Cajas 
de Ahorros Confederadas, no 
le pasó desapercibido “el hecho, 
en principio, sorprendente de 
que Castilla-La Mancha enca
bece las tablas de crecimiento 
del producto interior por habi
tante”, registrándose un ascenso 
del 6,2% en ei periodo com
prendido entre 1985 a 1989, 
mientras el promedio nacional 
se situaba un punto por debajo 
de este porcentaje. También 
acogió con satisfacción la firme 
consolidación de una base 
industrial que. arroja tasas posi
tivas en los años de la recu
peración, siendo un caso excep
cional en el ránking español.

Otros datos relevantes que 
aportó en su disertación fueron 
que la población activa regional 
aumentó dos puntos durante el 
último cuatrienio, aproximán
dose a la media nacional, evo
lución que ha desembocado en 
la creación de 70.000 nuevos 
empleos y en la armónica tra
ducción social de este dinamis
mo económico. Por primera vez 
en la historia de esta Comu
nidad, el segmento ocupado en 
la industria ha superado al 
colectivo empleado en el medio 
rural, mientras el paro descen
dió un 3,5% más que en el resto 
de España y el desempleo juve
nil quedó 7 puntos por debajo 
del promedio general.

“Estas cifras -agregó el pro
fesor- que avalan el liderazgo 
de Castilla-La Mancha pueden 
resultar sorprendentes para los 
expertos instalados en el tópico 
del subdesarrollo de una región 
que era verdad en el pasado 
e incierto en el presente”.

Un diagnóstico esperanzador

En otro momento de su 
exposición, Fuentes Quintana 
sustentó un diagnóstico espe
ranzador en los signos externos 
que corroboran el avance pro
vincial, subrayando la menor 
dependencia del sector primario 
respecto a una industria pujante 
más diversificada y con mayor 
capacidad de ocupación; el pro
greso de una agricultura que 
abandona las técnicas tradicio
nales y afronta el reto de los 
cultivos alternativos; el auge

En la presidencia del acto coincidieron José Bono, Fuentes Quintana, Adrián Piera y Miguel Durán, actuando de coordinador José Alemán. JESUS moíM
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espectacular de la construcción, 
sin parangón en España y que 
se traduce en un 20% de cre
cimiento y un potente sector 
servicios que ocupa al 50% de 
la población activa y genera el 
44% de la producción final.

En los prolegómenos de su 
discurso, el profesor efectuó 
una síntesis de la estratégica 
situación geocomercial de Alba
cete y una renovada red de 
comunicaciones que convierten 
a esta provincia en un enclave 
privilegiado de inversión 
empresarial que dista a dos 
horas y media de un mercado 
potencial de 11 millones de habi
tantes, ubicado en el centro 
geográfico de Madrid, la prin
cipal concentración económica

Caldo de cultivo para triunfar
Tras unas breves palabras 

de salutación y una introduc
ción sobre los principios bási
cos del Pacto, que corrió a 
cargo de su coordinador 
general, Jesús Alemán, se 
sucedieron las intervenciones 
de Fuentes Quintana y Bono, 
quienes compartieron la pre
sidencia con el presidente de 
las Cámaras de Comercio e 
Industria de España, Adrian 
Piera, y el presidente de la 
ONCE, Miguel Durán. Este 

de España, y cerca de la prós
pera región mediterránea y de 
Andalucía oriental.

Además de situarse a dos 
horas y media de una cuota del 
24% del mercado nacional y en 
un radio de acción que agrupa 
al 30% de los compradores 
nacionales, Albacete está com
prendida en una zona de pro
moción económica, lo que per
mite la aplicación del régimen 
establecido por la Ley de Incen
tivos Regionales y la obtención 
de ayudas oficiales al máximo 
nivel de subvención, junto a los 
recursos que con mayor gene
rosidad provienen de la CEE, 
a través de los presupuestos 
FEDER, FEOGA y del Fondo 
Social Europeo, al tener la cata

invitado de excepción rehusó 
hablar sobre el proyecto de 
construcción de un hotel en 
Almansa, perteneciente a la 
cadena hostelera de la 
ONCE, que supondrá una 
inversión de 400 millones y 
cuya ejecución sólo está pen
diente de la concesión de las 
licencias de obras. Duran aña
dió que su intención es eva
luar iniciativas atractivas en 
Castilla-La Mancha que gene
ren riqueza social y fomenten

logación de comarca deprimida.

Un milagro político

A continuación, el ex vice
presidente del Gobierno cedió 
la palabra al presidente del 
Gobierno Autónomo, José 
Bono, quien se congratuló del 
consenso articulado en torno al 
“Pacto por Albacete”, califican
do de “milagro político” que 
dirigentes socialistas y conser
vadores, empresarios y sindica
tos e instituciones privadas con 
intereses contrapuestos accedie
ran a debatir sobre el futuro 
en un mismo foro de discusión.

Junto a la superación de 
visiones -personalistas y de dis
tanciamientos ideológicos, el

el empleo, al tiempo que 
recordaba que su organiza
ción ya ha realizado inversio
nes empresariales fuertes en 
el ramo de las artes gráficas. 
Por último, señaló que el aso
mo de crisis económica “sólo 
amedrenta a los capitales 
temerosos, porque en 
momentos de incertidumbre 
las apuestas más audaces, 
combinadas con cierta pru
dencia, tienen el mejor caldo 
de cultivo para triunfar”.

jefe del Ejecutivo enmarcó ests 
apuesta de progreso dentro tk 
un sentimiento autonomista en 
Castilla-La Mancha que, en 
ocho años de autogobierno, ha 
pasado del ancestral del sub
desarrollo al “mejor monienli) 
de su historia económica”.

Al respecto, se refirió al pri
mer puesto que ocupa Casti
lla-La Mancha en consumo de 
cemento y el auge experinien- 
tado por el sector de la 
trucción, la corrección del aeb- 
cit energético tanto en electo 
fícación de núcleos urbanos 
como en la ubicación de uim 
planta de regasificación, la 
culación por esta comunid 
del tren de alta velocidad y n 
paz social envidiable que 
tiza una convivencia paaj

El presidente Bono tafflg 
enumeró una serie de cam 
profundos, como la trans o 
ción de los regadíos me i 
el “Decreto Romero”, una V 
versidad regional en expan^ 
unas condiciones ventajo^ 
la adquisición de suelo 
trial y en la disposición de 
de obra cualificada, asi ^. 
estímulos a la manos de “una AdmimstracJ^ 
no burocratizada. B - 
-concluyó- ha ustoria 
una locomotora en i ^yg 
de Albacete y, pnieh^' “ ^^ 
es que dentro de seis ^^^j 
instalarán en la P^^''* gnüuii 
empresas de primera 
gracias a sus gestiones •
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El Indés de los Negocios

^Contiene gratis: 
•Portacassettes 
•Libro dei Curso 
•1-Cassette

1

REÍS TO SITOS
* Debido o la huelga de transporte, se ha 
retrasado la puesta a la venta del Curso en 
algunas provincias. Ahora ya puede adquirir 
los dos primeras entregos._ _ _ _ _ _ _ _ Esta semana gratis 

la 2“ cassette y el diccionario
Un curso totalmente nuevo, con las últimas técnicas 

en la enseñanza de la terminología empresarial 
inglesa.

Realizado por el BUSINESS ENGLISH 
PROGRAMMES del prestigioso KING’S COLLEGE.

Íida semana en
UALIDAD ECONOMICA. La revista líder 
liscutible en el mundo de los negocios, 
n análisis semanal y minucioso de los 
icontecimientos más importantes del ámbito 
empresarial, económico y financiero.

ACTUALIDAD ECONOMICALa llave del éxito está en su kiosco.
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11XXXII Congreso del PSOE —■—----- ■ ^^fc
Nadie va a alzar la voz en el Palacio de Con
gresos y Exposiciones madrileño para plantear 
el case Juan Guerra, ni se va a discutir sobre 
el desgaste que ha supuesto para el partido 
la práctica ruptura de relaciones con el sindicato

Nadie va a alzar la voz en el Palacio de

hermano, ni se va a poner el acento en las 
repercusiones que tuvo la huelga general del 
14-D, ni se van a pronunciar los nombres de 
José Amedo, Domínguez o Paesa. Son las man
chas negras de la historia del partido en los

Congresos y Exposiciones madrileño para discutir las '‘manchas negras” del socialismo

tres años transcurridos desde el congreso a 
rior, son los borrones que todavía no se 
olvidado. Pero que los delegados preferirán dr 
en la cuneta, tratando de acallar cualquier 
to de recuerdo, de denuncia, de exp¡i(^^¡-

Juan Guerra, GAL y 14-D, son los casos que 
“envenenan” el Congreso de los socialistas

El caso Guerra es el que más ronchas ha provocado, aunque mucho más dolorosa ha sido la casi ruptura con UGT

Pilar CERNUDA

MADRID. (Fax-Press).- El 
caso Guerra es el que más ron
chas ha provocado, aunque 
mucho más dolorosa ha sido la 
casi ruptura con UGT. Sobre 
todo para los socialistas histó
ricos que saben de la impor
tancia que ha tenido UGT en 
la vida del partido, y conocen 
perfectamente cual ha sido el 
papel de Nicolás Redondo en 
la constitución del PSOE tal 
como está configurado actual
mente.

Todos, empezando por Feli
pe González, tienen mucho que 
agradecer al sindicato, y sobre 
todo a Nicolás Redondo, que 
se enfrentó a quien había que 
enfrentarse hace años por apos
tar claramente por los socialis
tas del interior y por el eje 
Andalucía-País Vasco, y cuyas 
actuaciones fueron decisivas 
para colocar a González y 
Guerra donde están, y eliminar 
politicamente, de una vez por 
todas, a los dirigentes del PSOE 
de la posguerra y el antifran
quismo que pretendían que el 
partido girase en torno a los 
que mantenían la llama del 
socialista en el exilio.

El 14-D

La divergencia con UGT se 
centra en una fecha amarga 
pasa los socialistas, el 14-D, que 
nunca pudieron creer que fuera 
a ser realmente la fecha que 
marca el triunfo de una huelga 
general que les parecía impen
sable e inviable con un socialista 
en La Moncloa. Ese 14-D ha 
influido considerablemente en 
los socialistas, en sus compor
tamientos económicos y sociales 
futuros, y ha rebajado de forma 
palpable aquellos aires de arro
gancia de los primeros años de 
gobierno.

Y les ha llevado a una 
reflexión sobre su política labo
ral y ciertas partidas presupues
tarias. Aunque los socialistas 
intentan mirar hacia otro lado 
cuando se habla de lo que Gon
zález llama “los desagües del 
poder,' y bajo ningún concepto 
comentan ni siquiera en secreto 
que en todos los países demo- 
cráricos existe juego sucio con
tra quienes juegan sucio, todo 
lo relacionado con el Gal les 
irrita y duele mucho más de 
lo que reconocen en público.

El GAL

Los nombres de Amedo o 
Paesa les produce aversión, y 
pocas informaciones les irritan 
más que las que descubren las 
tramas negras policiales que 
dificilmente podrían llevarse a 
cabo sin la complicidad de algu-

1

Benegas, Felipe González, Ramón Rubial y Alfonso Guerra, en la tribuna entonando la Internacional durante el XXXI Congreso.

El goteo de informaciones procedentes de Andalucía que implicaban 
cada vez más al “hermanísimo” en turbias historias han provocado 
los que posiblemente han sido los meses más duros para el vice
presidente Guerra

Algunos 
protagonistas

nos superiores.
Aunque la sensación es que 

el problema de los Gal se va 
a quedar donde se encuentra 
en estos momentos, en exigir 
responsabilidades a dos subco- 
misarios sin que los jueces pue
dan nunca llegar más arriba, es 
un problema que ha hecho daño 
a la imagen de los socialistas, 
que al fin y al cabo han demos
trado que, cuando gobiernan, 
caen en las trampas, los errores 
y los personajes de ultratumba 
que parecían circunscritos 
exclusivamente a épocas pasa
das.

Juan Guerra es otra historia. 
Y ahí sí que no pueden apartar 
la mirada los socialistas como 
lo hacen con el Gal. Juan 
Guerra era militante del Psoe, 
ocupaba un despacho en una 
delegación de gobierno del 
Psoe, cobraba un sueldo del 
Psoe, y es hermano del vice
secretario general del Psoe. Se 
han hecho todos los esfuerzos 

políticos e informativos imagi
nables para separar las respon
sabilidades de Juan Guerra de 
las responsabilidades de Alfon
so Guerra, pero el goteo de 
informaciones procedentes de 
Andalucía que implicaban cada 
vez más al “hermanísimo” en 
turbias historias han provocado 
los que posiblemente han sido 
los meses más duros para 
elvicepresidente.

Y esos esfuerzos además no 
han sido suficientemente efec
tivos, pues incluso dentro de su 
propio partido voces muy cua
lificadas, Urralburu, Leguina, 
Semprún -ministro pero no 
militante- Obiols e incluso el 
fiel Bono han criticado a los 
socialistas que tienen un afán 
desmedido por el enriqueci
miento personal. Martín Toval 
y Virgilio Zapatero han logrado 
detener las iniciativas de la opo
sición para que se crease una 
comisión parlamentaria de 
investigación, pero izquierda

Socialista presenta al XXXII 
congreso una propuesta para 
que se cree una comisión de 
ética que analice los compor
tamientos de los socialistas. En 
la propuesta no se dan nombres, 
pero todos saben por qué y a 
quién dirigen los seguidores de 
Santesmases esta propuesta.

El caso Guerra sin embargo 
va a desencadenar sin duda lo 
que puede ser el gran acto de 
desagravio a Alfonso Guerra, 
que tiene ganado el congreso 
por amplísima mayoría, ya que 
controla más del 80 por ciento 
de los delegados. Ese acto de 
desagravio se producirá, se 
espera, cuando Guerra entre el 
primer día en el salón de ple
nos, o cuando se lea la lista 
de la ejecutiva y se proponga 
a Guerra para continuar en la 
vicesecrtaría general. Todo indi
ca que serán los dos momentos 
.'.n que el vicepresidente será 
saludado con úna salva de 
aplausos.

Felipe González: Será 
quien encabece y elabore 
la lista de la nueva eje
cutiva, tras negociaría con 
los dirigentes regionales y 
altos cargos del partido. 
Alfonso Guerra: Es e 
hombre que maneja el 
partido, conoce sus entre
telas y está capacitado 
para que triunfen o sean 
derrotadas las enmiendas, 
ya que controla con mano 
férrea el aparato. J®^® 
María Benegas: actual 
secretario de organiza 
ción, cargo en el que prc 
visiblemente continuara 
en los próximos ano, 
Nicolás Redondo: Sera 
primera vez que no p® 
ticipe como orador en 
acto de clausura, y 
duda será la persona q 
despierte más nostalgia'^ 
José Bono: presidente 
Castilla-La Mancha, 
impulsor del 
sobre política auto” 
ca. Guerrista a ultr ¡^ 
podría ser miembro 
ejecutiva.
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“El abuso del placer produce hastío y quiebra el equilibrio de la persona”

Para la Iglesia es chabacana la 
campaña de los preservativos
4 juicio del Episcopado la permisividad sexual es factor de riesgo del Sida

£/ Episcopado ha quendo dejar constancia de su posición 
respecto a ¡a campaña en favor del uso de los preservativos, 
y en un comunicado califica la misma de “chabacana^\ 
con un mensaje y un tono que “humilla tanto a sus 
destinatarios directos como a la sociedad española”.

MADRID. (Fax-Press).- La 
Permanente del Episcopado ha 
dado también su visto bueno 
al documento sobre la-situación 
moral de la sociedad española, 
que se publicará una vez que 
lo apruebe la Asamblea Plena
ria del próximo 19 de noviem
bre. La nota hecha pública 
,aprobada por unanimidad por 
los miembros de la Permanente,, 
considera erroneo justificar la 
campaña por el crecimiento del; 
SIDA en España y de los emba-1 
razos no deseados de mujeres 
jovenes y adolescentes, ya que 
“puede dar la falsa impresión 
de que así quedan radicalmente 
eliminados los riesgos de con
tagio”. A juicio de los obispos, 
se oculta que la permisividad 
sexual es el máximo factor de 
riesgo del SIDA.

Abuso del placer

lamente” la sexualidad, “lo que 
se publicita con esta campaña 
liada tiene que ver con el 
amor”, los obispos señalan que 
la misma contribuye a “la

degradación humana de jóvenes 
y de la sociedad misma”. “Aun 
a riesgo de resultar incómodos, 
de ser tildados de retrógados 
y hasta de ser descalificados de 
antemano, sentimos la obliga
ción de anunciar, de manera 
particular a los más jovenes, 
que la castidad no es una acti
tud ética desfasada. La castidad 
es una actitud moral eminen
temente social”, señala. Angel Suquía.

Í 1

La Tribuna
----------------------de Ciudad Real------------------

“La Iglesia nada opone al 
placer sexual, puesto por Dios 
en el hombre como algo bueno, 
pero es consciente de que el 
abuso del palcer hastía el gusto 
de las relaciones sexuales. Y 
esto lo sabe todo hombre que 
es sincero consigo mismo. El 
abuso del placer produce hastío 
y quiebra el equilibrio psíquico 
de la persona”, señala el comu
nicado aprobado pro la Perma
nente del Epsicopado. Los obis
pos consideran que la campaña 
de la Administración entre ado
lescentes de 14 a 17 años entra
ña gran responsabilidad porque 
“no va a generar felicidad y sí 
puede, sin embargo, causar 
traumas de diversa índole”.

La campaña trivializa “frívo-

Le dobla el valor
de su dinero todos 

los domingos.^
^^Los puros 
instintos^^

La Iglesia considera 
Que el Estado debe ayu
dar a las familias a pro
porcionar a sus hijos la 
educación sexual “convin
cente, sin intromisiones y 
nrenos con campañas que 
deformen de hecho el 
verdadero significado de 

sexualidad”. “No per
tenece ni al Estado tratar 
de implantar en la socie
dad una concepción del 
nombre, de la sexualidad 
y de cuanto concierne a 
.^ ética con presiones 
'ndebidas”. Para los obsi- 
^s, el hecho de que el 

stado se haya dirigido 
los jóvenes sin contar 

con sus padres, “es una 
ara usurpación de dere- 

jnos que no le compete”.
nota termina dirigien- 
/« jóvenes un men- 

^^g^Qs a dar libre 
rso a los puros instintos 

" c rebajan al hombre”.

O
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El artefacto contenía cinco kilos de amonal y otros cinco de metralla.

Uno de ellos se encuentra grave y ha perdido una de sus piernas

Dos guardias civiles heridos al estallar 
una moto-bomba en el puerto de Pasajes

El artefacto hizo explosión cuando los agentes pasaban junto al ciclomotor

Dos guardias civiles han resultado heridos, uno de ellos 
muy grave, al estallar ayer por la mañana un artefacto 
explosivo colocado en un ciclomotor cuando los dos 
agentes se dirigían a su trabajo en el puerto guipuzcoano 
de Pasajes.

GUIPÚZCOA. (Efe).- Los 
.dos guardias heridos son 
Antonio Felipe Gómez Gon
zález Caro, de 36 años, soltero 
y natural de Huelva, quien se 
encuentra en estado muy gra
ve y está siendo operado en 
el Hospital de Guipúzcoa de 
San Sebastián, informaron 
fuentes de este centro.

El otro herido, Miguel 
Angel Hidalgo Fructuoso, de 
26 años, también soltero y 
natural de Murcia, resultó 
herido de menor gravedad y 
fue trasladado por la Cruz 
Roj^ la Residencia Nuestra 
Señora de Aránzazu de la

Angel Sanchis: “El suplicatorio 
• sentaría un grave precedente”

MADRID. (Efe).- El dipu
tado del Grupo Popular Angel 
Sanchis, presuntamente impli
cado en el llamado “caso Nasei
ro”, declaró ayer que si el Con
greso vota a favor del supli
catorio para su procesamiento 
se sentaría “un gravísimo pre
cedente para el resto de los 
miembros de la Cámara”. San
chis, que dijo estar “totalmente 
respaldado” por el Grupo 
Popular en este asunto, subrayó 
que las dudas del PP y del Gru
po Catalán respecto a la falta 
de garantías procesales en la 

capital guipuzcoana.
Las dos víctimas del aten

tado prestan servicio en las 
dependencias que tiene la 
Guardia Civil para la trami
tación de servicios fiscales en 
el puerto de Pasajes, donde 
Antonio Felipe Gómez lleva 
tres años y Miguel Angel 
Hidalgo, cuatro.

El atentado se produjo a 
las 9,20 horas de la mañana 
cuando los dos agentes, ves
tidos de paisano, se dirigían 
a su trabajo en el puerto de 
Pasajes, informaron fuentes 
oficiales. Cuando los guardias 
pasaban junto a un ciclomotor 

petición del suplicatorio contra 
él vienen a reforzar la tesis 
defendida por su abogado de 
que, “en el mejor de los casos, 
el juez Manglano actuó muy 
irregularmente”.

Los Grupos Popular y Cata
lán, cuyos representantes en la 
Comisión del Estatuto de los 
Diputados votaron hoy en con
tra de proseguir con la trami
tación del suplicatorio, conside
ran que la petición del Tribunal 
Supremo no cumple los requi
sitos legales, dado que el juez 
instructor del caso no ha deci

aparcado frente a un edificio 
de empresas consignatarias 
del puerto, próximo a las 
dependencias de la Aduana, 
explotó el artefacto colocado 
en la moto y que, según el 
Gobierno Civil de Guipúzcoa, 
fue accionado a distancia.

El artefacto contenía cinco 
kilos de amonal y otros cinco 
de metralla, según precisaron 
estas mismas fuentes.

Este es el tercer atentado 
registrado en Guipúzcoa en 
menos de una semana; el pri
mero de los cuales fue rea
lizado mediante la colocación 
de un paquete-bomba en un 
edificio de viviendas de poli
cías nacionales en el barrio 
de Trincherpe de Pasajes.

En esta acción terrorista 
resultaron heridos el hijo de 
un policía y una niña.

El segundo atentado resultó 

dido aún si procesará al ex teso
rero del PP.

“Se está actuando conmigo 
muy injustamente”, manifestó 
Angel Sanchis a Efe, “porque 
después de todas estas irregu
laridades, la petición del supli
catorio para procesarme es iló
gica y extemporánea”. Respecto 
a si confía en que finalmente 
la Comisión del Estatuto de los 
Diputados deniegue la petición 
del suplicatorio, Sanchis res
pondió que “eso ya no depende 
del Grupo Popular, sino de 
todas las fuerzas de la Cámara”. 

frustrado al desactivar la 
Guardia Civil los 60 kilos de 
amonal y 100 de metralla colo
cados en el maletero de un 
taxi, robado a punta de pistola 
el domingo en Tolosa y que 
estaba aparcado en el peaje 
de Zumaya de la autopista 
A-8 (Bilbao-Behovia). Anto
nio Felipe Gómez Gonzá- 
lez-Cano, uno de los dps guar
dias civiles heridos en el aten
tado ocurrido en el puerto de 
Pasajes (Guipúzcoa), ha sufri
do la amputación de su pierna 
derecha.

El parte facultativo precisa 
que el paciente se encuentra 
con las constantes vitales esta
bilizadas y sometido a venti
lación mecánica y el pronós
tico es “muy grave”. El otro 
guardia herido sufre quema
duras en tórax, abdomen, glú
teos y pierna izquierda.

Angel Sanchis.

* f

Julio Anguita.

Izquiera Unida e 
IC tratan de 
eliminar sus 
actuales 
diferencias

MADRID. (Efe).- Las direc
ciones de Izquierda Unida (IU 
e Iniciativa per Catalunya (1C 
decidieron ayer potenciar ui 
proceso de diálogo a través de 
una comisión de enlace que sir
va para suprimir las discrepan
cias que mantienen en la actua
lidad.

La reunión entre dirigentes 
de ambas formaciones, que se 
efectuó esta tarde en Madrid, 
tuvo como único punto de 
acuerdo expuesto de manera 
pública el de intensificar los) 
encuentros de discusión para de 
este modo reducir las diferen
cias que separan a IU e IC 
en cuanto al modelo de estado 
y a la concepción de la izquier
da.

El encuentro de ayer viene 
precedido de una polémica sus
citada entre las dos organiza
ciones, puesto que en IU exis
ten recelos sobre el proyecto 
de IC de establecer relaciones 
con otras formaciones regiona
les de la izquierda nacionalista, 
con objeto de formar una con
federación de partidos, idea que 
IU no comparte. Tras acabar 
la reunión de aeyr dirigentes 
de IU e IC destacaron d 
ambiente cordial en el que se 
desarrolló, pero rechazaron 
aclarar si durante su encuentro 
se expresaron discrepancias.

A este respecto, el presidente 
de IC, Rafael Ribó, se nej) 
a subrayar, durante una me 
de prensa, las posibles disc^ 
pancias y dijo que será en 
proceso de diálogo “donde 
pronunciaré acerca de 10 *1 
hoy puedan parecer difemno 
y mañana ser coincidencias-

Ribó también afirmó que 
conclusión de la reunión es q 
en ambas organización^ * 
voluntad de conjugar e P 
cipio de corresponsabil 
en la misma política al ^ ^ 
que se respetan “las respe 
andaduras”. ....^j

Preguntado por la p®' 
de que IU marche co ^^ 
respecto a IC en la .^p 
de fomentar acuerdos co 
zas nacionalistas de izq 
Ribó se negó a conte^V 
limitó a decir que ^fj. 
maciones están en 
rentes de su desarroUo, 1 
IU es una coalición 
una federación”.
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El piropo popular hará pública hoy su decisión de ruptura con Hormaechea

Dimiten cinco consejeros del 
PP en el gobierno cántabro
£/ presidente de Cantabria afírma estar dispuesto a una solución política

£1 PP hará pública hoy su 
vinculación con Hormaechea 
dimisión antes de presentar

SANTANDER. (Efe).- Los 
cinco consejeros del gobierno 
regional de Cantabria que per
tenecen al PP presentaron ayer 
su dimisión en la secretaría de 
la Diputación Regional, mien
tras que Hormaechea aseguró 
que él y los otros tres conse
jeros, que son independientes, 
se harán cargo provisionalmen
te de las vacante^.

El grupo parlamentario 
popular se reunió en la Asam
blea Regional de Cantabria 
para decidir la fórmula con la 
que romperán su vinvulación 
con Hormaechea, tras el acuer
do adoptado por la dirección 
nacional del PP.

El portavoz del grupo popu
lar, José Luis Vallines, dijo al 
finalizar la reunión que la deci
sión se dará a conocer hoy en 
una rueda de prensa y mani
festó su “desencanto y tristeza”. 
Por su parte, el vicepresidente 
del PP, Alberto Rodríguez, 
quien presentó su dimisión 
como consejero de Ecología, 
confirmó que “se ha decidido 
algo” pero añadió que “antes 
hay que comunicárselo a la per
sona indicada”.

A la reunión del grupo par
lamentario asistieron todos los 
diputados populares, a excep
ción del presidente cántabro, su 
asesor Joaquín Fernández San 
Emeterio y el alcalde de Castro 
Urdiales, Manuel Gutiérrez 
Elorza, quien ha manifestado 
que estaría dispuesto a aban
donar la alcaldía antes de apo
yar una moción de censura para 
demostrar su solidaridad con 
Hormaechea.

El grupo parlamentario 
popular continúa las negocia
ciones entre la oposición para 
conseguir los 20 votos necesa
rios para que prospere una 
moción de censura contra Hor
maechea, actitud que fue 
denunciada por el presidente 
regional del CDS, Manuel 
Gañido, quien aseguró que “se 
está a la caza y captura del voto 
del grupo mixto y del propio

Solución negociada

ror su parte, el presidente 
el gobierno cántabro, Juan 

Hormaechea, aseguró ayer que 
está abierto a una solución polí- 
''ea- que, teniendo en cuenta 
piiuación actual, “nos permita 
egar dignamente a todos -dijoa 
® próximas elecciones”.

Por su parte, el portavoz del 
S^Po parlamentario popular, 
°se Luis Vallines, manifestó al 
ecmino de la reunión de su 

parlamentario, que no se 
lounicará nada oficialmente 
sia hoy en una rueda de pren-

'^Te tanto, el secretario 
^^' Partido Socialista de

Jaime Blanco, dijo 
(j^'^qae la intención de su par- 
sen ^d '^ ^^ mantenerse al mar-

'^ ^“^ calificó como 
-'■'’Ncmas internos del PP”,

decisión respecto a la des- 
y no se descarta pedir su 
una moción de censura.

aunque no precisó su postura 
en caso de que se presente una 
moción de censura.

El responsable de los socia
listas cántabros señaló que “no 
hemos decidido cómo vamos a 
votar” ante una moción de cen

sura y añadió que esta .posi
bilidad tenía que haber sido 
valorada con templanza sin olvi
dar que en cinco meses habrá 
elecciones y tras consultar con 
la oposición el problema ins
titucional que se planteaba.

En su opinión, la postura de 
José María Aznar responde más 
a una cuestión política que de 
dignidad. Juan Hormaechea conoce hoy su futuro político.
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La Policía halla 
tres escondites 
del Grapo en . 
Logroño, Gijón y 
Castellón

El nuevo presidente del Consejo General del Poder Judicial juró su cargo ante el Rey

P. Sala rechaza las dudas sobre la
imparcialidad de los vocales del CGPJ

MADRID. (Efe).- La Comi
saría General de Información 
de la Policía ha descubierto en 
Logroño, Gijón y Castellón 
otros tres pisos “franco” que 
habían sido utilizados por los 
cinco “grapos” detenidos en 
Madrid para refugiarse tras la 
comisión de atentados, informa-, 
ron fuentes policiales.

Estos tres nuevos “pisos de 
seguridad” descubiertos por los 
servicios policiales, con los que 
se eleva a diez el número de 
viviendas de los “GRAPO” des
manteladas, habían sido aban
donados por los terroristas 
antes de su detención, según 
revelaron fuentes de la Direc
ción General de la Policía.

En Logroño, los “grapos” 
habían alquilado una vivienda 
en la callé Pérez Galdós núme
ro 21, quinta planta, que servía 
de refugio a los miembros de 
la banda María Jesús Romero 
Vega y Guillermo Vázquez 
Bautista desde el 22 de sep
tiembre de 1989.

Entre otros atentados, la 
Policía atribuye a estos dos 
terroristas el asesinato el 27 de 
marzo de 1990 en Zaragoza del 
doctor José Ramón Muñoz, qué 
atendió a los presos de los 
“GRAPO” hospitalizados en la 
capitai aragonesa a consecuen
cia de la huelga de hambre que 
mantenían.

El piso localizado en Gijón 
por los servicios de información 
del Cuerpo Nacional de Policía 
(CNP) se encuentra situado en 
el ático de la finca número 34 
de la calle Doctor Aquilino 
Hurle, y había sido alquilado 
para preparar el atentado con 
bomba cometido el pasado 28 
de septiembre contra la dele
gación de la Jefatura Provincial 
de Tráfico de esta ciudad.

En esta acción terrorista, los 
“grapos” robaron numerosas 
cartulinas en blanco de permi
sos de conducir.

Según la Policía, el piso fue 
ocupado por los miembros de 
la banda Laureano Ortega 
Ortega y dos de los detenidos 
el pasado 26 de octubre en 
Madrid, Olga Oliveira Alonso 
y Jesús Cela Seoane.

En cuanto al piso descubierto 
por la Policía en Castellón, 
situado en la calle Orfebre San- 
talínea ib, 4 puerta 3, había sido 
alquilado el 15 de mayo de 1989 
por varios miembros de la orga
nización terrorista para prepa
rar un atraco.

Así, el 7 de julio de ese año, 
los “grapos” robaron a punta 
de pistola 140 millones de pese
tas en una sucursal del Banco 
Central de Castellón, tras 
secuestrar a un directivo de la 
citada entidad bancaria.

En esta vivienda se ocultaron 
los terroristas María Jesús 
Romero Vega y Guillermo Váz
quez, que lo abandonaron dos 
días después del atraco a la sur- 
cursa!.

Con el descubrimiento de 
estos tres “pisos de seguridad” 
ya son diez los inmuebles uti
lizados por los cinco terroristas 
detenidos que han sido desman
telados por la Policía, tres de 
ellos en Madrid y los otros en 
Barcelona, Valladolid, Alicante 
y Málaga.

Rosa Conde afirma que la credibilidad del Consejo no está dañada por la forma de su elección

El presidente del Consejo 
general del Poder Judicial, 
Pascual Sala que ayer Juró 
ante el Rey su cargo y en 
presencia de Enrique 
Múgica, rechazó las dudas 
sobre la imparcialidad de 
los veinte nuevos vocales 
del órgano de gobierno de 
los Jueces que han sido ele- . 
gidos por el Congreso y el 
Senado y afírmó que se 
trata de profesionales cuya 
rectitud y valía no se había 
cuestionado hasta este 
momento.

MADRID. (Fax-Press).- El 
presidente del Tribunal Supre
mo rechazó igualmente las crí
ticas sobre la forma de elec
ción de los miembros del 
CGPJ realizada por distintos 
sectores judiciales, que con
sideran que mediante la elec
ción de los vocales por acuer
do entre los partidos se poli
tiza la Justicia. “La Constitu
ción establece que la justicia 
procede del pueblo y que los 
representantes legítimos del 
pueblo español son las Cortes 
Generales”, dijo Pascual Sala, 
que agregó que “aunque se 
puede discrepar es lógico y 
coherente decir que los legí
timos representantes del pue
blo español pueden designar 
los vocales, quienes a su vez 
han de elegir al presidente del 
CGPJ, que es el órgano de 
gobierno del poder judicial y 
representa al tercer poder del 
Estado”.

Sala mostró, su .'extrañeza 
por las dudas sobre la impar
cialidad de unos juristas y jue
ces que “hasta el día inme
diatamente anterior a su toma 
de posesión han desempeñado 
su profesión con entera impar
cialidad, rectitud y dedicación.

Como consecuencia de los acuerdos alcanzados con las organizaciones sindicales

El Gobierno regula el subsidio por
desempleo para los agrarios eventuales

MADRID. (Fax-Press).- El 
Consejo de Ministros aprobó un 
real decreto que regula el sub
sidio por desempleo en favor 
de los trabajadores eventuales 
incluidos en el régimen especial 
agrario de la Seguridad Social 
de Las Comunidades Autóno
mas de Andalucía y Extrema
dura. Esta disposición es el 
resultado de los acuerdos alcan
zados por el Gobierno y las 
organizaciones sindicales más 
representativas el pasado mes 
de junio, en la Mesa de Con
certación sobre Protección 
Social, donde se debatieron las 
líneas maestras de la reforma 
del subsidio para racionalizar su 
funcionamiento y corregir las 
distorsiones observadas, así 
como para combatir el fraude.

Los beneficiarios, como ñor-

Pascual Sala juró ante el Rey el cargo de presidente del Consejo General del Poder Judicial.
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de pronto puedan volverse 
unos señores que no profesen 
esas mismas virtudes. Eso no 
es lógico”.

En cuanto a su elección 
Sala manifestó que “me con
sidero perfectamente legitima
do ya que ha habido un deba
te, una natural discusión que 
es como debe actuar un órga
no colegiado y todos han teni
do la más completa libertad. 
corno no podía ser de otra ciudadanos pueden llegar a
forma, para expresar sus pre
ferencias y sus opiniones”.

Pascual Sala se reunió de 
manera informal con el pleno 
del CGPJ y el próximo dia 
14 tomará posesión de su car
go en el Tribunal Supremo.

Por su parte, Rosa Conde, 
afirmó ayer que la credibilidad 
del nuevo Consejo General 

rna general, habrán de tener 
cotizadas, para acceder al sub
sidio, un mínimo de 60 jornadas 
reales en los doce meses ante
riores a la situación de desem
pleo. Con carácter transitorio, 
los mayores de 35 años o meno
res con responsabilidades fami
liares, podrán completar el 
número mínimo de 60 jornadas 
con las cotizaciones efectuadas 
en el año anterior en obras del 
Plan de Empleo Rural, siempre 
que al menos acrediten 30 jor
nadas en el Régimen Especial 
Agrario. Excepcionalmente, 
podrán acceder al subsidio los 
beneficiarios provenientes del 
empleo comunitario que hayan 
seguido siendo perceptores del 
subsidio y que acrediten un 
número mínimo de 20 “peona
das". 

del Poder Judicial, no está 
dañada por la forma en que 
ha sido elegido según afirmó 
tras la celebración del Consejo 
de ministros aunque reconoció 
que “ha habido un proceso 
de selección complejo en el 
Parlamento” tras el consenso 
al que habían llegado todas 
las fuerzas políticas y que 
estos acuerdos “a veces son 
más complejos de lo qué los 

entender, pero la credibilidad 
del CGPJ es total, y es un 
órgano que tiene una impor
tancia capital y que no ha sido 
dañado en absoluto”.

Ante la celebración del 
XXXII congreso del PSOE la 
ministra Portavoz del Gobier
no manifestó que las relacio
nes existentes entre el Gobie

Para beneficiarse del subsi
dio, el trabajador ha de carecer 
de rentas superiores al Salario 
Mínimo Interprofesional (SMI), 
excluidas las pagas extraordina- 
diar. Cuando en la unidad fami
liar hay otras personas mayores 
de 16 años, los límites para esta
blecer la carencia o no de rentas 
serán los siguientes; 2 veces la 
cuantía del SMI en familias con 
dos miembros mayores de 16 
años., 2,75 veces el SMI, si son 
tres los miembros., 3,5 veces el 
SMI, si son cuatro., 4 veces el 
SMI, para familias con cinco 
o más miembros mayores de 16 
años. Con carácter general, la 
cuantía del subsidio por desem
pleo será igual al 75% del SMI 
vigente para los trabajadores no 
eventuales, y comprenderá, ade
más, la aportación del traba-

no y el PSOE le merecían una 
valoración “muy positiva por
que los responsables máximos 
del PSOE son los responsables 
máximos del Gobierno y la 
coordinación ha existido siem
pre y ha sido buena tanto para 
el PSOE como para los ciu
dadanos para los que los 
socialistas gobiernan”. Recha
zó que se haya intentado ober- 
nar desde la calle Fenaz -en 
la que se encuentra la sede 
del PSOE y añadió que “es 
muy importante que los ciu
dadanos sepan que la respon
sabilidad es del gobioemo 
socialista y que las acciones 
del gobierno las tienen que 
diseñar el presidente del 
gobierno y el Consejo de 
ministros.

1
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Rosa Conde. ,^
jador al Régimen Esg.^ 
Agrario de la Segun^d 
durante el periodo de P^ 
ción del subsidio.
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Las ventas de 
automóviles 
cayeron un 
19,97% en el mes 
je octubre

Según declaró ayer el presidente de la compañía aérea, Miguel Aguiló

Iberia perderá en 1990 más 
de 10.000 millones de pesetas

Telefónica 
obtuvo un 
beneficio neto de 
56.488 millones 
hasta septiembre

MADRID. (Efe).- El merca
do de ventas de automóviles de 
turismo nuevos cayó un 19,97 
por ciento el pasado mes de 
octubre, con lo que la baja que 
registra el sector en los diez 
primeros meses del año se sitúa 
en 10,08 por ciento, informó 
ayer la Asociación Nacional de 
Fabricantes de Automóviles 
(ANFAC).

El descenso 
turismos, tanto 
nacional corno 
las empresas 
Anfac alcanza 

de ventas de 
de fabricación 

importados, de 
agrupadas en 
en octubre el

ina 
or
los 
les 
la 

m- 
ira 
lu
los 
la
cr
en 
de 
‘es 
iu- 
in- 
no 
les 
ue 
leí 
de

22,92 por ciento,con 52.868 uni
dades vendidas, frente a las 
81.561, que se alcanzaron en 
octubre de 1989.

Para los diez primeros meses 
del año la disminución de ven
tas de las empresas agrupadas 
en Anfac se cifra aproximada
mente en un 11,49 por ciento, 
con 731.186 unidades, frente a 
las 826.084 del mismo período 
del año anterior.

Las ventas de automóviles de 
otras marcas no integradas en 
Anfac registró un aumento del 
3,18 por ciento en octubre, hasta 
alcanzar las 10.712 unidades, 
frente a los 10.382 turismos ven
didos en el mismo mes del pasa
do año.

Este grupo registra un des
censo del 0,12 por ciento en 
los diez primeros meses del año, 
que supone una cifra de ventas 
de 116.608 unidades, frente a 
las 116.753 del mismo período 
del año anterior.

Mayores caídas

Según la estimación de ven
ias de automóviles nuevos que 
facilita mensualmente la Aso
ciación de Fabricantes, las mar
cas asociadas que registran una 
mayor caída de ventas en octu
bre son Seat (39,60 por ciento), 
Ford (36,58), Opel (34,00), Tal
bot (29,17) y Fasa Renault 
(26,86).

Suzuki aumentó sus ventas el 
19,68 por ciento, Peugeot, el 
K29 por ciento, Nissan, el 5,37 
^r ciento, Volkswagen, del 
1,05 por ciento, y Mercedes, el 
1,57 por ciento.

En conjunto el grupo PSA 
icgistró una recuperación total 

^^ automóviles del 
por ciento, y el grupo 

“” descenso del 
por ciento.

eci^ j

rcep-

Mercado de divisas
Moneda Comprador Vende^
¡ dólar USA .... .......................... 93.873 94.107
• ecu.... 130.092

62.933¡ marco aiemán..................................... .......................... 62.775
* lyanco francés....................................  

esterlina............................  
f italianas.............................  

w francos belgas...............................

............................18.715 18.761

.........................183.865 184.325

.............................8.357 8.377

.........................304.918 305.682
florín holandés.................................... .......................... 55.686 55.826
corona danesa.....................................
bbra irlandesa...........:.........................

^^“düs portugueses....................
Jacmas griegas.............................

............................16.418 16.460

.........................168.239 168.661

............................71.461 71,639

...........................61.553 61,707
d^lar canadiense..............................  

suizo............................  
1 - y®’'® japoneses...............................

.......................... 80.270

.......................... 74.637
80,470
74.823

.......................... 72.230 72.410
corona sueca................... .................... ...........................16.804 16.846

............................16. KX) 16.140
finlandés..................................

1 austríacos........................
australiano ...............................

.......................... 26.287 26.353

........................892.783 895.017

.......................... 72.809 72.991

Por el contraríOf su filial, Aviaco, ganará más de LOOO millones

La compañía Iberia cerra
rá el ejercicio de 1990 con 
unas pérdidas que oscila
rán entre los 10.000 y los 
15.000 millones de pesetas, 
mientras que su filial 
Aviaco ganará más de mil 
millones, dijo ayer el pre
sidente de estas socieda
des, Miguel Aguiló, ante 
la Comisión de Industria 
del Congreso.

MADRID. (Efe).- El pre
sidente de Iberia dijo que el 
incremento de los gastos, la 
incertidumbre de guerra en 
el Golfo, el temor a la rece
sión económica y el incremen
to del precio del barril de cru
do, ha provocado pérdidas 
generalizadas en las compa
ñías aéreas.

Apuntó que el incremento 
de cada dólar en el precio 
del barril supone unas per
didas de mil millones de pese
tas anuales para la compañía.

Recordó que en la última 
reunión de la internacional de 
aviación comercial (IATA) se 
había destacado que mientras 
que en 1989 la ganancia de 

_ las compañías, a nivel mun
dial, había sido de 300 millo
nes de dólares, en 1990 habrá 
pérdidas de 2.000 millones de 
dólares.

Iberia 
pérdidas 
positivos 
millones

entrará este año en 
tras los resultados 
de más de 27.000 
de pesetas en 1988 

y superiores a 5.000 en 1989, 
mientras que Aviaco, más 
pequeña y con mayores posi
bilidades de maniobra tendrá 
resultados positivos.

Incremento de la demanda

Aguiló destacó que en 
1990 se cerrará con un incre
mento de la demanda del 5 
al 6 por ciento y un buen 
coeficiente de ocupación.

El presidente de Iberia 
acudió a la comisión de indus
tria del Congreso para expli
car la estrategia de la com
pañía de cara a la liberali
zación de los mercados euro
peos del tranporte aéreo.

Aguiló señaló que es pre
ciso optimizar los recursos,

Iberia incrementó la demanda en un 6 por ciento, según Aguiló.

Í

mejorando la productividad y 
aumentando la utilización de 
los aviones y realizar una polí
tica de economía de escala.

Política de alianzas

Tambien destacó la nece
sidad de reforzar la política 
de alianzas de las compañías 
europeas dentro de las posi
bilidades que ofrece la comi
sión de la CE en su lucha 
contra los monopolios.

Explicó la reestructuración 
de la compañía Iberia en siete 
unidades de negocio, para 
optimizar sus recursos y dijo 
que estará concluida a finales 
de año y la política de reno
vación de flota.

Dijo que la estrategia de 
la compañía en America del 
Sur irá dirigida a afirmar su 
fuerte posición mediante la 
participación en empresas del 
area, mientras que en la zona 
Norte intenta conseguir 
acuerdos,”que son difíciles” 
para el reparto del tráfico.

Respecto a la situación de 
las negociaciones con el 
Gobierno Argentino para 
hacerse cargo totalmente de 
la compañía Aerolíneas 
Argentinas, dijo que el pro
ceso está ya muy avanzado 
y realizado el primer pago.

Presión de las órdenes 
vendedoras en la Bolsa

MADRID. (Fax Press).- La 
semana finaliza en la Bolsa de 
Madrid con una mayor presión 
de órdenes vendedoras y una 
ausencia casi absoluta de dine
ro.

El peor comportamiento del 
mercado neoyorquino y la Bolsa 
de Tokio junto a las malas noti
cias que vienen respecto a la 
crisis del Golfo Pérsico, fueron 
motivos más que suficientes 
para acentuar el desinterés de 
los inversores en la renta varia
ble.

I
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Subida de 
tarifas

Tras la comparecen
cia, Aguiló dijo a un 
grupo de periodistas 
que la subida de las tari
fas-domésticas está pen
diente de la comisión de 
precios y aunque ellos 
habían pedido un incre
mento del 5%, igual que 
el que se ha producido 
en las tarifas internacio
nales, si se produce una 
nueva revisión el incre
mento de las tarifas 
domésticas será mayor.

En relación a la 
próxima normativa 
sobre handling señaló 
que Iberia tendrá que 
estudiar su estrategia 
que podría pasar por 
participar en una futura 
empresa creada por 
Aeropuertos Naciona
les. También señaló que 
Iberia está dispuesta a 
participar en la Escuela 
Nacional de Navegación 
Aerea a pesar de que 
cuenta con sus propios 
programas de formación 
de pilotos.

Así, los retrocesos fueron 
generalizados y volvió a ser el 
grupo de construcción y las 
entidades bancarias los que 
registraron las mayores pérdi
das. También el volumen de 
negocio continuó en unos nive
les cortos aunque en esta oca
sión Metrovacesa acaparó el 
interés de los inversores con 
una aplicación de 1,6 millones 
de títulos mediada por BBV 
Interactivos. Madrid cerró ayer 
con 226,42 enteros, sufriendo 
una baja de 2,11 puntos.

MADRID. (Efe).- Telefónica 
obtuvo unos beneficios netos de 
56.488 millones de pesetas 
(73.076 brutos) hasta el tercer 
trimestre, un 18,5 por ciento 
más que en igual periodo de 
1989, informaron ayer a Efe 
fuentes de la compañía.

El beneficio por acción de 
la sociedad se situó en 60,9 
pesetas, un 18 por ciento supe
rior al del mismo período de 
1989, mientras que el cash-flow 
bruto por acción se situó en 
305,3 pesetas, con un 13,3 por 
ciento de incremento intera
nual.

Los ingresos por operaciones 
aumentaron un 19 por ciento 
y totalizaron 613.436 millones, 
y tuvieron un componente más 
dinámico en los servicios de 
transmisión de datos e imagen, 
que crecieron un 25,5 por cien
to.

Los ingresos por servicio tele
fónico básico representaron un 
18,3 por ciento de los ingresos 
totales, frente al 11,8 por ciento 
del mismo período de 1989.

Las inversiones de Telefónica 
en el período de referencia 
ascendieron a 449.000 millones 
de pesetas, lo que arroja un 
incremento interanual del 33,5 
por ciento, lo que, según fuen
tes de la compañía, ha permi
tido reducir la lista de espera 
en un 22,3 por ciento.

Los gastos por operaciones 
se situaron en 256.934 millones 
de pesetas, como consecuencia 
del elevado ritmo inversor.

La Bolsa de 
Tokio sufrió un 
fuerte retroceso 
por tercer día 
consecutivo

TOKIO. (Efe).- La Bolsa de 
Tokio experimentó ayer, por 
tercer día consecutivo, un fuerte 
retroceso que fue atribuido por 
los expertos al aumento de la 
tensión en Oriente Medio y a 
la depreciación del yen.

Los comentarios de la pri
mera ministra británica, Mar
garet Thatcher, y del secretario 
de Estado norteamericano. 
James Baker, de que puede ser 
necesaria una intervención mili
tar por la ineficacia del embar
go económico, provocaron un 
ambiente de cautela.

Un experto de la firma de 
inversiones Yamaichi, la cuarta 
de Japón, comentó que es un 
momento peligroso para com
prar y agregó que los inversores 
pueden mantenerse al margen 
hasta que se solucione el con- ^ 
flicto o “empiecen a sonar los 
tiros”.

Prosiguieron los rumores 
sobre un posible escándalo bur
sátil entre unas empresas de 
inversión y políticos nipones, 
que agravaron el pesimismo del 
mercado. -

El índice Nikkei cedió 530,44 
puntos y finalizó a 22.969,81 
yenes, mientras que el general 
TOPIX se anotó 30,41 negativos 
hasta los 1.721,91 puntos.

•22
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Cotizaciones de lo Bolso de Modrid índice general (ayer 226’01) (anterior 228‘53)
NOMBRE VALOR AY^ ANTERIOR NOMBRE VALOR AY^ ANTERIOR NOMBRE VALOR AY^ ANTERIO^

Químicas —JLrcUl Wro

Exterior 3390‘00 3395'00 (M.C.) Valenciana __ 2185'00 Fosforera__________ 2270'00 2250'00

Central 4510‘00 4530'00 (M.C.) Uralita 1180'00 1720'00 (M.C.) bUcas_____________ 52'00 52'00

Banesto 2890‘00 2940'00 (M.C.) Cristaleri 6690'00 6700'00 Tafísa_____________ 1500'00 1500'00

Hispano 2740'00 2780'00 (M.C.) Dragados 2390'00 2370'00 (M.C.) Hércules His.______ 1400'00 P 1400'00

B. N. París 193'00 190'00 El Encinar — 495'00 Fénix_____________ 6220'00 6270'00 (Mn

Popular 8610'00 8650'00 (M.C.) Vallehermo_______ 1940'00 1970'00 (M.CJ__

Santander 4505'00 4540'00 (M.C.) In. Metrop. — 905'00 (M.C.) -

Valencia 1205'00 1230’00 (M.C.) In. Urbis 1515'00 1590'00 (M.C.) Ponferrada________ 58'00 58'00 ___

Zaragozano __ 550'00 Vas. Centra 4800'00 4890'00 (M.C.) Hullas C. Cort. 500'000 500'00

Bilbao Vizcaya 2515'00 2560'00 (M.C.) Zabalburu __ 560'00 A. Hornos_________ 242'00 246'00 (M.C)

Andalucía 7340'00 7350'00 Urb. Metro __ 2330'00 Aux. FFCC________ 630'00 630'00

Herrero 3800'00 3800'00 (M.C.) C. P. Lemona 1120'00 1110'00 Acerinox__________ 4970'00 5040'00

Pastor 5210'00 5300'00 (M.C.) Cubiertas 1381'00 1413'00 Asturia. Zinc______ 3870'00 3940'00 __

Atlántico 2900'00 2900'00 (M.C.) Eurobuildi 142'00 148'00
Españ. Zinc_______ 1290'00 1280'00

Fomento 1410'00 1425'00 (M.C.) Asland Cat. (Ma) 275'00
Macosa____________ 501'00 525'00 ÍM.C.)
N. M. Quiján______ 179'00

Bankinter 7090'00 7350'00 (M.C.) Renta Inm. 1525'00 (M.C.)
184'00 ÍM.O—

D. Felguera_______ 1200'00
Comer. Tras (Ba) 1600'00 Sansón (BA) 2200'00

U95'00 (M.C.)— —
980'00 990'00 ÍM.C.)

Comer. Tras. (Ma) D 1330'00 Asland Cat. (Ba) 280'00
Amper _____

Forias Ala 97'00
C. Molins (Ba) 1320'00

—--
—

Olarra_____________ 51'00Eléctricas — Focsa (Ba) 3065'00
—

Siemens 200'00
5640'00 5700'00 (M.C.)

—

Aguas B. (Ba) — 555'00 Corp. F. Alba Tubacex 482'00 508'00 (M.C.)
Cat. Gas. 5010'00 5020'00 (M.C.) • 1 > 1 • • ✓ Zard. Otis 10250'00 10200'00 (M.C.)inizíaremn ——
Viesgo 3065'00 3190'00 ■IM^J. — U. Cerrj (Bi) __ D 120'00
Fecsa P. 548'00 552'00 (M.C.) General Invers. 1050'00 1090'00 System Af_________ ____ U85'00
Cantábrico 1475'00 1490'00 (M.C.) Cartisa — 1350'00 - Tycsa______________ 192'00 192'00
Hidruña 372'00 378'00 ■ÍM,C). Finsa — 640'87 Ib-Mei__________ - 230'00 230'00
Hidrola 409'00 412'00 (M.C.) Mobinter — 180'00 Carburo (Ba) ____ 995'00
Iberduero 618'00 622'00 (M.C.) Ceivasa — D 1240'00 Unid. Hermet. ___ 185'00
Sevillana 462'00 460'00 ÍM^J Cartinbao — 265'00 Tycsa (Ba) — 195'00
U. E. Fenosa 471'00 470'00 (M.C.) Invatisa — 1330'00

AutomóvilesEndesa 1245'00 1230'00 (M.C.) Patrisa 1150'00
Gesa 2120'00- 2140'00 (NLCJ Fintisa __ 875'00 Bendix Esp. 375'00 380'00

Alimentación--------------------------- Rentisa __ 1260'00 Citroen — 4700'00

Bansaliber 995'00 1010'00 Tudor 975'00 1000'00 (M. C.)

Uniasa 1940'00 2000'00 (M.C.) Figranvisa __ 388'12 Fasa Renault — 362'00

El Aguila 

Azucarera

810'00 807'00 Esp.Invers P 340'00 350'00 L. R. Santan — 90'00

6100'00 6110'00 (M.C.) Cartex D 176'00 D 176'00 Motor Iber 410'00 418'00 (M.C)_

Ebro 2280'00 2340'00 (M.C.) Fibansa___________ — 733'00

Ind. Agr. (Ma) 883'00 881'00

Viscofán 2010'00 2100'00 (M.C.) Papeleras ■ -...... . Telefónica 792'00 798'00 (M.CL

Tabacalera 3525'00 3550'00 (M.C.) Papelera 285'00 293'00 (M.C.) Iberpistas_________ U8'50 118'50 ____
699'00 (MCL.Koipe 2950'00 2960'00 (M.C.) P. Navarra 68'00 Acesa_____________ 700'00

Bodeg. y Beb. (Ma) 330'00 330'00 Unipapel — 650'00
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In. Agri. (Ba) 881'00 Torrás (Ba) 1580'00 Ceselsa ___ 710'00 _____—
Damm. (Ba) 860'00 Tabacos (Ba) — 19520L-^

Químicas — Seg. Bilbao (Bi) __ 170'00 ____ _

Bodeg. y Beb. (Bi)
— IWv vv

325'00 U. Ibérica (Va) __ 100'00 ____ >
Ercros 627'00 650'00 (M.C.)

P 140'00 _____Reunión (Va)_____

Comercio — E. L Aragón_______ 1070'00 UOO'OO 1MJC1_ \/iHríi1íi 1800'00 1850'00 íMiCt-
Insular Nitro.______ — 645'00 1M,CJ_

▼ IwI el luí xüw vv

_____________
Finanzauto 357'50 370'00 Repsol____________ 2115'00 2135'00 (M.C.)

jniIlUJlUJaU _______

245'00
El Turia (Va) — 185'00 Cepsa 1890'00 1920'00 (M.C.)
Saba (Ba) — 590'00 Petromed 5300'00 5360'00 (M.C.)

Inmobiliaria v Construcción------ Seda Bama 300'00 290'00 (M.C.) (M. C.) = Mercado Continuo

Sniace 275'00 282'00 (M.C.) D = Dinero

Asland 2880'00 3005'00 (M.C.) Mafre 3950'00 4025'00 (M.C.) P = Papel

Valderrivas 18900'00 19100'00 Oxígeno___________ — 950'00

facilitada por BANCO URQUIJO
GRUPO MARCH
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EI presidente de Cartera Central señaló que el défícit de la balanza de pagos es insostenible

Para M. Boyer, la desaceleración de la 
economía española es aún insufíciente

El ex ministro rechazó las razones de la queja presentada por Ruiz Mateos sobre Rumasa

£¡ presidente de Cartera Central, Miguel Boyer, afirmó 
ayer que la desaceleración de la economía española 
es aún insuficiente y señaló que el déficit de la balanza 
de pagos por cuenta corriente es insostenible. Boyer, 
que clausuró una Jomada sobre los cambios en los

mercados del nuevo ciclo económico, organizada por 
la Asociación para el Progreso de la Dirección, señaló 
que la caída de la demanda interna en dos puntos 
porcentuales durante 1990 no es sufíciente, porque los 
desequilibrios de balanza de pagos son todavía fuertes.

MADRID. (Efe).- En su 
opinión, el problema más gra
ve que aqueja a la economía 
es la balanza de pagos, cuyo 
déficit alcanzó en septiembre 
pasado los 20.500 millones de 
dólares (el 4 por ciento del 
PIB), cifra que contrasta con 
los 11.640 millones correspon
dientes a 1989 y con los 3.500 
millones de 1988.

Para el ex-ministro de Eco
nomía, la inflación es un pro
blema menos grave, porque el 
diferencial de España con la 
CE es sólo de 0,7 puntos 
porcentuales.

Afirmó que sobre la eco
nomía española también se 
cierne la amenaza de la deten
ción en el ritmo de creación 
de empleo, en gran medida 
por el alza de los costes labo
rales unitarios, cuya tasa se 
sitúa en el ocho por ciento, 
el doble que la media de los 
países de la Comunidad Euro
pea y de la OCDE.

Actitud prudente de los 
sindicatos

M

Reconoció que los sindi
catos están teniendo una acti
tud más prudente que en las 
anteriores crisis del petróleo, 
“lo cual es absolutamente 
necesario para que el coste 
de la actual sea repartido 
entre todos y no paguen, como 
ocurrió en las otras ocasiones, 
sólo los parados”.

Boyer, que se opuso a una 
subida de los salarios para 
ganar poder adquisitivo, dijo 
que el mejor modo de repartir 
las cargas entre todos los ciu
dadanos es por la doble vía 
de los impuestos y de las 
transferencias, y vaticinó una 
caída mayor para los exceden
tes empresariales que para las 
rentas del trabajo.

El presidente de INVER-

Para Boyer, podría producirse una detención en la creación de empleo.

CO, Mariano Rabadán, afir
mó que la bajada del índice 
de la Bolsa de Madrid en un 
21 por ciento desde que Irak 
invadió Kuwait no refleja la 
verdadera caída de las coti
zaciones de las acciones, 
muchas de las cuales han 
experimentado bajas incluso 
superiores al cincuenta por 
ciento.

Según sus datos, de los 73 
valores que integran el índice 
de cotizaciones de la Bolsa de 
Madrid, tres han bajado más 
del 50 por ciento; 25 lo han 
hecho entre el 30 y el 50 por 
ciento; 14 valores han perdido 
más del veinte por ciento y 
los 31 restantes han cedido 
menos del veinte por ciento.

Potenciar la oferta

Cristóbal Montoro, jefe de 
Estudios del Instituto de Estu
dios Económicos, señaló que 
la política económica debe 
considerar cerrada la etapa del 
“enfriamiento” y pasar a 

potenciar la oferta, la expor
tación y al ahorro.

El consejero delegado del 
Banco Pastor, Guillermo de 
la Dehesa, vaticinó un alza de 
los precios inmediata, que no 
se prolongará en el tiempo, 
porque Occidente no soporta 
una incertidumbre similar a la 
que se produjo entre 1973 y 
1978.

Otras participaciones

Durante la jomada, tam
bién participaron el secretario 
general de Petromed, Javier 
Santamaría; la directora gene
ral de la Energía, María Luisa 
Huidobro; el director del 
Departamento de Estudios del 
Gabinete de Presidencia del 
Gobierno, Carlos Alonso Zal
dívar; el director general de 
Estrategias Corporativas, 
Josep Pique, y el director 
general adjunto del Banco 
Hispano Americano, Jorge 
Hay.

La queja de 
Ruiz Mateos

Miguel Boyer, que 
desempeñaba la cartera 
de Economía cuando se 
expropió RUMASA, 
afirmó anteanoche en 
Madrid que la Comisión 
Europea de Derechos 
Humanos ha rechazado 
los elementos funda
mentales de la queja 
presentada ante ese 
órgano por el empresa
rio jerezano.

Boyer, que minutos 
antes había clausurado 
una jomada sobre los 
efectos económicos del 
conflicto del Golfo Pér
sico, afirmó que sólo 
conocía la decisión de 
la comisión por las noti
cias de prensa, pero que 
lo fundamental es que 
dicho órgano ha recha
zado los puntos básicos 
de la demanda de Ruiz 
Mateos.

Explicó que los pun
tos rechazados son las 
afirmaciones de Ruiz 
Mateos de que la ley de 
expropiación era contra
ria a los derechos huma
nos, la acusación de par
cialidad hacia el TC y 
la queja de que no se 
había permitido al 
empresario el libre acce
so a los tribunales.

Por el contrario, la 
Comisión Europea de 
Derechos Humanos ha 
admitido las quejas de 
que el procedimiento 
judicial es muy largo y 
que los abogados de 
Ruiz Mateos no fueron 
escuchados por el Tri
bunal Constitucional.

Nueva reunión 
de los países 
productores y 
exportadores de 
petróleo

GINEBRA. (Efe).- Diecio- 
cho expertos de países produc
tores y consumidores de petró
leo y de organizaciones como 
la OPEP celebraron ayer una 
segunda jomada de trabajo bajo 
los auspicios de Naciones Uni
das para “intentar estimular el 
inicio de un diálogo”, según 
palabras de uno de los par
ticipantes.

Los expertos de Arabia Sau
dí, Argelia, Irán, México, Indo
nesia, Venezuela, Reino Unido, 
Estados Unidos, Francia y 
Nomega, entre otros, escucha
ron el mensaje del vicesecre
tario general de la ONU para 
Asuntos Económicos y Sociales, 
Rafeuddin Ahmed, e intercam
biaron información sobre el 
mercado internacional del cru
do.

Hoy, al final de la reunión, 
un informe recogerá las con
clusiones y recomendaciones al 
secretario general de la ONU, 
Javier Pérez de Cuéllar, para 
aprobar medidas sobre la inten
sificación del diálogo.

En el orden del día de ayer 
un problema destacó sobre 
todos los tratados: la financia
ción de la producción de petró
leo y, aunque no se mencio
naron cifras, se puso de relieve 
la necesidad que tiene la indus
tria petrolera de intensivas 
inversiones, desde la primera 
fase de la extracción hasta en 
la elaboración de los productos 
refinados.

Según el viceministro mexi
cano de Energía, Alberto Esco
fet, que asiste a la reunión a 
título de experto, “el problema 
actual es que el diálogo entre 
productores y consumidores 
existe, pero no es universal ni 
de participación abierta”. “Es 
necesario ampliarlo para todos, 
tener una mejor percepción de 
las fuerzas en el mercado, y que 
se haga en la forma más eficaz 
posible para el bien del con
junto”, manifestó.

La necesidad de mayor inter
cambio de información sobre la 
oferta y la demanda de crudo 
para poder planificar mejor tan
to productores como consumi
dores, y la interrelación de los 
aspectos ambientales con la 
producción de energía, fueron 
otros aspectos tratados ayer.
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NOTA DE LA ALCALDIA
Por la presente nota se pone en cono

cimiento de los Mozos nacidos en el 
año de 1972 y que pertenecen al Reem
plazo de 1991 y anteriores, que desde 
el día 1 de Noviembre hasta el día 11 
del mismo, del presente año, estarán 
expuestas al público, en el Tablón de 
anuncios de este Excmo. Ayuntamiento, 
las Listas Definitivas, para el Sorteo de 
dicho Reemplazo.

Ciudad Real 31 de Octubre de 1990
EL ALCALDE
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Dos judíos y un palestino fueron asesinados ayer en Cisjordania

La ola de violencia continúa
en los territorios ocupados
Seguidores de Meir Kabane recorren Jerusalén para vengar su muerte

Incertidumbre en la India tras la dimisión

Rajiv Gandhi renunció a 
formar nuevo Gobierno

I

Tres nuevos muertos, dos 
judíos y un palestino, se 
registraron ayer en una 
espiral de violencia que 
aumenta desde bace un 
mes en Jerusalén y los 
territorios ocupados, y que 
el miércoles había acumu
lado una gran tensión en 
el entierro de M. Kabane.

JERUSALEN. (Efe).- La 
tensión existente se enmarca, 
además, en la huelga general 
convocada desde primera 
hora de la mañana de ayer 
en los territorios ocupados al 
cumplirse hoy el tercer ani
versario de la “intifada” (su
blevación palestina), y ayer el 
primer mes de la matanza -el 
8 de octubre- de 17 palestinos 
en la ciudadela antigua de 
Jerusalén.

Un soldado israelí y un 
guerrillero palestino resulta
ron muertos ayer mañana en 
el valle del Jordán -que sepa
ra Jordania de Cisjordania 
ocupada-, en un enfrenta
miento que se produjo al tra
tar de penetrar en territorio 
bajo control israelí un coman
do palestino que procedía del 
reino hachemí.

Según la radio militar israe
lí, fueron capturados los otros 
cuatro miembros del coman
do palestino, que pretendía, 
de acuerdo con la fuente, per
petrar atentados en Jerusalén.

En Jenin (Cisjordania ocu
pada), un civil israelí murió 
al ser acuchillado por un 
palestino, que logró huir y 
que a primera hora de la tar
de era aún buscado por la 
Policía, que impuso el toque 
de queda en la zona.

También ayer en Gaza ocu
pada, soldados israelíes abrie
ron fuego e hirieron a un 
palestino, que con anteriori
dad habia intentado acuchi
llar a uno de los miembros 
de la patrulla que le iden
tificaba en un puesto de 
control.

Mientras tanto, la Policía 
israelí proseguía ayer el des-

Ayer se cumplió un mes de la matanza de 17 palestinos en Jerusalén.

pliegue de un dispositivo sin 
precedentes en Jerusalén, tras 
los incidentes registrados 
anteanoche en la ciudad al 
finalizar el multitudinario 
entierro del rabino ultraorto- 
doxo Meir Kahana, asesinado 
el lunes en Nueva York.

Agitación en los partidarios 
de Kahane

Cuatro palestinos, dos poli
cías y un periodista israelí fue
ron atacados antanoche por 
grupos de seguidores del par
tido de extrema derecha 
“Kaj”, fundado por Kahane, 
que hasta primeras horas de 
la madrugada recorrieron esta 
ciudad santa para “vengar” su 
muerte.

Uno de los palestinos heri
dos anteanoche, empleado de 
una gasolinera cercana al 
cementerio donde se celebró 
el sepelio del líder extremista, 
continuaba ayer en estado 
grave tras ser acuchillado este 

miércoles por los seguidores 
de Kahane.

También en estado grave 
se encontraba ayer uno de los 
policías heridos, que sigue 
inconsciente desde que cayera 
de una ambulancia y fuera 
golpeado por militantes del 
“Kaj”, que asimismo trataron 
de asaltar la sede de la tele
visión israelí.

Koras después del asesina
to del líder extremista judío 
la noche anterior en Nueva 
York, civiles israelíes asesina
ron a tiros en la mañana del 
martes a dos palestinos en las 
cercanías de Naplusa (terri
torios ocupados).

La Policía israelí proseguía 
también ayer ofreciendo pro
tección especial a los princi
pales líderes palestinos de los 
territorios ocupados, como 
Faysal Huseini, así como a 
dirigentes de la izquierda 
judía amenazados asimismo 
por el “Kaj”.

NUEVA DELHI. (Efe).Des- 
pués de la dimisión de Vish- 
wanath Pratap Singh como pri
mer ministro de la India, ai per
der el voto de confianza en la 
Cámara Baja del Parlamento 
(Lok Sabha), ayer continuó la 
incertidumbre por la formación 
del futuro Gobierno indio.

Los últimos datos oficiales 
indican que en el Parlamento 
se contabilizaron 151 votos a 
favor y 356 en contra de V.P. 
Singh.

El líder de la oposición, Rajiv 
Gandhi, a quien el presidente, 
Ramaswamy Venkataraman, le 
ofreció la posibilidad de formar 
un Gobierno “viable”, ha decli
nado la oferta.

Gandhi, cuyo partido Con
greso (I) es el que más número 
de éscaños tiene en el parla
mento (195), no ha querido 
tomar las riendas del poder en 
momentos en que el país atra
viesa una crisis política y eco
nómica, agravada por una ola 
de violencia comunal.

Tras entrevistarse con el pre
sidente, el líder de la oposición, 
que hace sólo un año perdió 
unas elecciones generales, ha 
reiterado que prefería gobernar 
con un mandato popular.

No obstante, en una carta 
enviada al presidente haciéndo
le saber que no forma gobierno, 
el jefe del Congreso (I), subraya 
que apoyará uno encabezado

La mayoría blanca apoya 
las reformas en Sudáfrica

JOHANESBURGO. (Efe).- 
La gran mayoría de la comu
nidad blanca sudafricana aprue
ba las reformas emprendidas 
por el Gobierno para poner fin 
al sistema de segregación racial, 
según los resultados de las elec
ciones legislativas parciales 
celebradas el miércoles en la 
ciudad de Randburg.

Según los datos oficiales 
difundidos ayer, el gubernamen
tal Partido Nacional (PN) logró 
una aplastante victoria en las 
elecciones de la localidad resi
dencial de Randburg, próxima 
a Johanesburgo, al Obtener 
10.882 votos frente a los 1.969 
del ultrarracista Partido Con
servador (PC).

por Chandra Shekhar, líder d 
la facción disidente del Janah 
Dal (JD), de Pratap Singh.

Todas las posibilidades ápun 
taban ayer a que Shekhar se 
convierta en el futuro primer 
ministro del país, que encabe- 
zaría como su antecesor, un 
Gobierno de minoría, esta vez 
respaldado desde fuera por el 
mayor partido de la Cámara

V.P. Singh, cuyo partido JD 
tenía -140 escaños cuando subió 
al poder, gobernaba con la ayu- 
da desde afuera de comunistas 
y del nacionalista hindú Bhar- 
tiya Janata Party (BJP) que 
desencadenó la crisis al retirar 
su apoyo el pasado 23 de 
octubre.

El tercer partido con mayor 
número de escaños, el (BJP), 
al que también ayer consultó 
el presidente, ha rehusado 
mientras recomendaba la con
vocatoria de unas elecciones 
generales.

Pero los comicios son pre
cisamente lo que todos los par
tidos, a excepción del BJP, 
quieren evitar, como el presi
dente, quien probablemente 
solicitará ahora a Chandra 
Shekhar que forme Gobierno.

Aunque algunos consideran 
que lidera un grupo muy peque
ño, unos 56 parlamentarios para 
gol?ernar, con los 212 del Con
greso y de sus aliados, Shekhar 
dispone de los diputados que 
necesita en la Cámara.

Estas elecciones, en las que 
votantes blancos debían decidir 
a quien otorgar un escaño del 
Partido Democrático que quedó 
vacante en el Parlamento, son 
consideradas como un examen 
sobre la actitud de la comu
nidad blanca sudafricana ante 
el programa de reformas 
emprendido por el Gobierno de 
este país para poner fin al sis
tema de segregación racial.

Tras el anuncio de los resul
tados, el presidente sudafricano, 
Frederik De Klerk afirmó en 
rueda de prensa que las elec
ciones de Randburg son una 
“clara señal” del apoyo de la 
comunidad blanca a las refor
mas emprendidas.
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Eduard Shevardnadze se reunió ayer en Moscú con el secretario de Estado'norteamericano James Baker.

Shevardnadze señaló que todas las decisiones se deben tomar en el marco del Consejo de Seguridad

La URSS admite que puede necesitar se 
el uso de la fuerza en el Golfo Pérsico

EEUU prepara el envío a Arabia Saudita de otras dos divisiones blindadas

La URSS está en contra del uso de la fuerza para 
resolver la crisis del Golfo, pero esa posibilidad “no 
se puede excluir” porque puede crearse una situación 
que “realmente exija esa decisión”, afirmó ayer el minis
tro de Exteriores soviético, Eduard Shevardnadze.

MOSCU. (Efe).- Shevard
nadze, en conferencia de pren
sa junto a su colega nortea
mericano, el secretario de 
Estado James Baker, señaló 
sin embargo, que todas las 
“decisiones se deben tomar en 
el marco del Consejo de Segu
ridad de las Naciones Uni
das”.

Eaker, que llegó el miér
coles a Moscú, y Shevardnad
ze interrumpieron sus conver
saciones para hablar con la 
prensa y continuarán hasta 
tarde en la noche” sus dis

ensiones sobre el Golfo que 
el jefe de la diplomacia sovié- 

El presidente albanés anuncia 
una reforma constitucional

df'i?^ r^f®)'' El presidente 
*Í^ Alia, anuo- 
Partid ^^^'^^ Central del 

^^^iinista una amplia 
ÍS ^i ” Constitudón 

y ^^ celebración de 
^cretá^’i^^ P^^^*^meritarias 
¡nform- P’’óxima primavera, 
**«, ATA^ 

l^rlan'^^sl pretende levan- 
friimoQ **’’^’®^ ‘^^ actividades 

''nneiadj'' ^^ discurso pro- 
^omitP *^ reunión del 

entral, que comenzó 

tica no descartó finalicen con 
una “declaración conjunta”.

Los especialistas de las dos 
delegaciones continúan asi
mismo discutiendo sobre 
desarme convencional y estra
tégico, y Shevardnadze dijo 
que esperaba “lograr la solu
ción” a los temas pendientes 
de reducción de armas y fuer
zas convencionales.

Baker en su reunión con el 
presidente soviético Mijail 
Gorbachov^ discutió amplia
mente la cuestión del Golfo 
Pérsico y le dio un “sumario 
completo” de las consultas por 
él realizadas con otros gobier- 

el pasado día 6 en Tirana.
En la reunión, el jefe de Esta

do albanés se refirió a la opo
sición interna que bloquea la 
realización de reformas, a los 
errores cometidos en el pasado, 
a los problemas económicos y 
a la “anarquía” del mercado de 
trabajo. Alia afirmó que las lla
madas “organizaciones de 
masas” no dependerán del Par
tido Comunista, lo que afectará 
al Frente Democrático, los sin
dicatos y las organizaciones 
juveniles.

En lo que presentó como la 

nos.
Estados Unidos piensa que 

debe haber una solución polí
tica, dijo Baker, pero “no 
podemos descartar otras 
opciones”.

EEUU enviará más tropas

Estados Unidos prepara el 
envío a Arabia Saudí de dos 
divisiones blindadas, formadas 
por unos 700 carros de com
bate, la mayor parte de los 
cuales se hallan en territorio 
alemán, informaron ayer 
varias cadenas de televisión 
norteamericanas.

Fuentes del Pentágono, que 
se negaron a precisar el núme
ro de tropas norteamericanas 
y carros del combate que se 
enviarán próximamente al gol
fo Pérsico, confirmaron en 
cambio que están haciendo 

reforma más radical desde la 
creación del actual Estado, Alia 
dijo que la nueva ley electoral 
deberá ser aprobada por la 
Asamblea Popular en las próxi
mas semanas, aunque no se 
incluirá la legalización de nue
vos partidos.

Podrán presentarse como 
candidatos a las elecciones par
lamentarias, previstas para la 
próxima primavera, indepen
dientes y miembros de organi
zaciones “sociales”, que parti
ciparán en un Parlamento cuyas 
funciones serán "fortalecidas”. 

preparativos en ese sentido.
Él traslado de estas divi

siones blindadas y sus unida
des de apoyo, que tendría 
lugar en las próximas semanas, 
según los informativos de tele
visión, contaría con el apoyo 
de unos 100.000 combatientes 
más que se sumarán a los que 
ya se hallan en la región.

Actualmente se encuentran 
en la zona del Golfo Pérsico 
cerca de 350.000 soldados nor
teamericanos junto con tropas 
de otros países. Funcionarios 
norteamericanos, que pidieron 
no ser identificados, indicaron 
que Estados Unidos prepara 
el envío de miles de soldados 
y cientos de carros de combate 
“M-lAl”, estacionados en 
Europa, pero no quisieron 
confirmar el número ofrecido 
por las cadenas de televisión 
nortreamericanas.

Tímidos cambios en /Mbania.

« 
1
0
1
»

W
'-<

*

Tensa espera en Beirut.

El Gobierno 
libanés ordena la 
retirada de todas 
las milicias de 
Beirut

BEIRUT. (Efe).- El Gobier- 
no libanés emitió ayer un decre
to en el que ordena a todas 
las milicias que abandonen Bei
rut y sus alrededores antes del 
próximo día 20 y pide al Ejér
cito que haga cumplir este man
dato sin compasión, informó 
ayer un portavoz gubernamen
tal.

Aunque el decreto no fija los 
límites de la zona prohibida a 
las milicias, el presidente liba
nés, Elías Haraui, indicó que 
abarca Beirut y un área semi
circular de 26 kilómetros de diá
metro que se extiende desde 
Damur, en el Sur, hasta Najer 
Al Qelb, en el Norte.

Las principales milicias liba
nesas ya han aceptado su diso
lución para integrarse en el 
Gobierno de Unidad Nacional 
que se formará próximamente.

El decreto añade que todos 
los edificios de propiedad públi
ca deben ser devueltos al 
Gobierno con el objeto de que 
se remocen y puedan ser uti
lizados, y ordena que todas las 
edificaciones ocupadas por las 
milicias sean entregadas, aña
dieron las fuentes.

Comicios en Macedonia

Mientras tanto, entre fuertes 
tendencias a la desintegración 
de Yugoslavia en sus comuni
dades autónomas, Macedonia 
será la primera de una serie 
de cuatro repúblicas que, este 
domingo, celebrará elecciones 
autonómicas que parece serán 
ganadas por las fuerzas parti
darias de una Yugoslavia unida.

Dos de las seis repúblicas 
yugoslavas, Eslovenia y Croacia, 
tuvieron ya la pasada primavera 
comicios democráticos que fue
ron ganados por partidos nacio
nalistas, aunque en Eslovenia se 
rscurrió a la “cohabitación” con 
el Presidente Milan Kucan, 
comunista.

El día 18 de noviembre ten
drán lugar las elecciones en 
Bosnia, donde podrían ganar las 
fuerzas de la mayoría étnica 
musulmana, aunque los “yugos- 
lavistas”, del partido comunista 
o de la Unión de Fuerzas 
Reformistas que lidera el pri
mer ministro federal. Ante Mar
kovic, obtendrán también bas
tantes sufragios bosniacos.
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Padre e hijo, 
detenidos com'o 
presuntos 
asesinos de un 
ganadero

^4ADRID. (Efe).- La Guar
dia Civil ha detenido a un padre 
y su hijo, residentes en la loca
lidad madrileña de El Vellón, 
como presuntos autores de la 
muerte a tiros de escopeta de 
un ganadero vecino suyo que 
fue encontrado muerto en una 
tapia cercana al pueblo, infor
maron ayer fuentes del instituto 
armado.

El cadáver del ganadero 
Eduardo López Lozano, de 38 
años, fue hallado en avanzado 
estado de descomposición con 
dos disparos en el costado y 
en el muslo derecho cinco días 
después de que los vecinos del 
pueblo lo dieran por desapa
recido, el pasado 3 de octubre. 
Horas antes de la desaparición 
del ganadero, los dos detenidos, 
Fdipe García García y su hijo 
Nicanor, habían discutido aca
loradamente con Eduardo 
López porque había llevado su 
ganado a pastar a una finca pro
piedad de la familia García.

Los vecinos de El Vellón, 
localidad de unos ochocientos 
habitantes situada a cuarenta y 
seis kilómetros de Madrid, 
comentaron entonces que la víc
tima acostumbraba a meter su 
ganado en finca.s que no eran 
suyas, lo que provocaba con
tinuos enfrentamientos con los 
lugareños, que lo consideraban 
una persona “perturbada e 
introvertida”.

Otras cuatro 
personas, 
afectadas por 
intoxicación en 
Pamplona

PAMPLONA. (Efe).- Cuatro 
personas más han sido atendi
das en el Hospital de Navarra 
durante las últimas 24, con lo 
que se eleva ya a trescientos 
el número de afectados por el 
brote de infección alimentaria 
detectado la pasada semana en 
Pamplona, informó ayer el 
Departamento de Salud del 
Gobierno de Navarra. Hasta el 
momento,^según dicha fuente, 
permanecen ingresadas seis per
sonas por presentar síntomas 
más acusados, aunque dos de 
ellas serán dadas de alta en las 
próximas horas. El brote de 
infección alimentaria, detectado 
el pasado viernes, tuvo su ori
gen en el germen de la sal
monella enteritidis localizado 
en una crema pastelera que fue 
utilizada por el establecimiento 
“Florida” de la capital navarra 
para la elaboración de buñuelos 
y otros productos de repostería.

La contaminación de la cre
ma la provocó, a su vez, alguno 
Je los huevos empleados, que 
10 estaban en buenas condicio- 
les, así como el no haber reci- 
ido el tratamiento adecuado 
1 ser preparada, según apun- 
iron las autoridades sanitarias, 

que ordenaron la suspensión 
'rovisional de actividad en el 

sncionado establecimiento.
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Se les vincula con un grupo a quienes se les incautó ocho kilos de cocaína en septiembre.

Los delincuentes introducían las drogas en latas de consei-va

La Policía desarticula una 
banda de narcotraficantes

Descubierta la infraestructura de una banda ^‘muy organizada”

Cinco personas, entre ellas tres italianos, una inglesa 
y una ciudadana española han sido detenidas en la 
ciudad de Barcelona como presuntos integrantes de 
una banda dedicada al tráfíco de drogas, que intro
ducían en España camuflada dentro de latas de 
conserva.

BARCELONA. (Efe).- 
Los detenidos son los italia
nos Roberto Masotti, Fran
cesco Ormas y Amelio Gafuri, 
la inglesa Sarah Victoria Sha- 
le y la española Eva Fernán
dez Lleida, estos cuatro últi
mos sin antecedentes poli
ciales.

Aunque no se les ha incau
tado ninguna cantidad de dro
ga, la policía española los vin
cula con el grupo de ocho 
personas, tres de ellas itallia- 
nas, detenidas a finales del 
pasado mes de septiembre en 
Málaga, Granada y Barcelona 
con mas de ocho kilos de 
cocaína que pretendían dis
tribuir en la Costa del Sol.

Fuentes policiales destaca
ron la importancia de esta 
operación ya que se ha con
seguido poner al descubierto, 
según las primeras investiga

Los familiares de la joven fallecida creían que todavía no había muerto

Treinta años de cárcel por 
agredir a un médico forense

LA CORUÑA. (Efe)).- 
Penas por un total de 30 años 
de prisión han sido solicitadas 
por el fiscal para los cinco acu
sados de agredir a un médico 
forense cuando practicaba la 
autopsia a un familiar de los 
procesados. Los hechos juzga
dos en La Coruña ocurrieron 
el 7 de junio de 1987 en el 
depósito de cadáveres del 
cementerio municipal de Betan
zos.

Según el relato del fiscal, los 
cinco procesados insultaron y 
agredieron al forense Arlure 

ciones, la infraestructura de 
“una banda dirigida por pro
fesionales y muy organizada”, 
con contactos con la delin
cuencia italiana.

En este sentido explicaron 
que Roberto Masotti, que 
había sido detenido en Ibiza 
en 1986 por trafico de estu
pefacientes, está reclamado 
por la Interpol y se le vincula 
con un nuevo grupo escindido 
de “La Camorra” napolitana 
conocido como “Nueva Fami
lia”.

A los detenidos se les ocu
pó en los registros realizados 
en sus domicilios diversa 
maquinaria y utensilios que 
utilizaban para manipular 
botes de conserva, electrónica 
de consumo y productos cos
méticos donde camuflaban la 
droga para poder introduciría 
través de la aduana de los

Sáenz, y le impidieron que con
cluyese la autopsia que estaba 
practicando al cadáver de María 
Jesús López, que había fallecido 
en un accidente de tráfico.

Todos los procesados nega
ron haber insultado y agredido 
al forense, y aseguraron que lo 
único que pretendían cuando se 
trasladaron al'depósito de cadá
veres era ver el cuerpo de su 
familiar. El padre de la joven 
fallecida, Daniel López, mani
festó su sospecha de que su hija 
“no estuviese todavía muerta 
cuando llegó al depósito” y que 

aeropuertos.
La droga era muy difícil de 

encontrar ya que, por ejem
plo, las latas de conserva -de 
tomate o guisantes- habían 
sido manipuladas con tal pre
cisión que ante un registro 
aparecían perfectamente 
cerradas y selladas.

En la operación policial del 
mes de septiembre se detuvo 
a los italianos Rodolfo Fur- 
geri, Loredana Varitti y 
Doménico G., las argentinas 
Sandra Gloriani y Alba N., 
lós españoles Antonio Delga
do Fuentes y Carlos Verdores 
Verdores y el francés Kristin 
Grofendiek.

A este grupo se le incautó 
8,267 kilos de cocaína -seis 
de los cuales habían conse
guido introducir en una cáma
ra de vídeo-, y cuatro millones 
de pesetas en divisas de varios 
países.

La droga procedía de Suda
mérica y era introducida por 
vía aérea en España para su 
posterior venta al por menor 
en las zonas turístic<fi de la 
Costa del Sol y otras pro
vincias. 

hubiese sido “rematada por el 
forense, para extraerle diversos 
órganos”.

Arturo Sáenz declaró que 
cuando se encontraba practi
cando la autopsia al cadáver de 
María Jesús López oyó “un gr.an 
tumulto fuera”, por lo que salió 
3 ver que ocurría, encontrán
dose con los familiares de la 
víctima. Según su testimonio 
ante la Sala, los cinco proce
sados se abalanzaron sobre él 
“profiriendo todo tipo de insul
tos y agrediéndome”, por lo que 
hubo de refugiarse.

Fallece un 
soldado en 
Córdoba por 
causas 
desconocidas

CORDOBA. (Efe).- El «. 
dado Manuel Angel Flores 
Morales, muerto el pasado 
sábado en el Hospital Militar 
de Córdoba, ha sido entenado 
en esta ciudad después de 
habérsele practicado la auton. 
sia, a la que en principio 
opusieron y después pidieron 
sus propios familiares.

Manuel Angel Flores fue 
ingresado en el Hospital Militar 
de Córdoba tras sentirse indis
puesto, y falleció once horas 
después, al poco rato de haber 
perdido el conocimiento en pre
sencia de su madre, que se 
encontraba con él en esos 
momentos.

Los facultativos que le habían 
atendido quisieron hacer la 
autopsia al cadáver del joven, 
a lo que se opuso su madre, 
aunque posteriormente ella 
misma y otros familiares pidie
ron que le fuera practicada.

Según una nota oficial difun
dida por el Gobierno Militar 
de Córdoba, la muerte del joven 
se produjo “de manera súbita 
y por causas desconocidas”. La 
nota explica que el joven se 
había reincorporado a su des
tino en la base de la Brigada 
XXI, en Cerro Muriano (Cór
doba), el pasado jueves, y que 
el viernes sintió unos dolores 
en pecho y espalda, por lo que 
fue atendido por los servicios 
médicos de su unidad.

Dos familias, 
evacuadas por la 
caída de las 
primeras lluvias 
en Málaga

MALAGA. (Efe).- Dos fami
lias han tenido que ser evacua
das ayer de madrugada a con
secuencia de las primeras lluvias 
importantes caídas en Málaga, 
que han causado problemas en 
algunas viviendas de la zona del 
Puerto de la Torre, han infor
mado a Efe fuentes del parque 
de bomberos.

Las dos familias residían en 
sendos chalés, en los que la llu
via inundó la parte trasera e 
incluso produjo rotura de cris
tales en una de ellos, por lo 
que las familias tuvieron qu^ 
ser evacuadas por los bomberos. 
A pesar de que han sido varias 
viviendas las que se han visto 
inundadas por la entrada 
agua en la capital ni^l^g^5j^' 
hasta el momento no ha habi 
que evacuar a más P®*^" ' 
Por otra parte, algunas obr 
que se venían realizando en 
pavimento de la ciudad 
se han visto inundadas. Ay 
se produjo un importante, ca 
circulatorio en la capital, y u 
de las carreteras c®’’^^ 
acceso a Málaga, la de t 
panillas, ha permanecido ce 
da al tráfico durante un c ^^ 
espacio de tiempo debido 
acumulación de agua en la 
zada, aunque a primeras 
de la mañana el tráfico y 
había restablecido.
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Las revistas dan 
cuenta del 
“flechazo” entre 
Espartaco y 
Patricia

Alberto FERNANDEZ

MADRID. (Fax-Press).- Y 
continuando con la crónica 
resumen de las revistas del cora
zón, Miriam de la Sierra vuelve 
a presentar a su retoño. A pesar 
de que fue necesaTio-practicarle 
la cesárea la madre afirma que 
todo ha ido perfectamente.

Su primogénito Alejandro 
está como loco con este nuevo 
“juguete”, y aunque Mirian y 
Dick ,“el americano”, preferían 
niña están igual de contentos 
con el pequeño...que remedio.

En “Semana” también apa
recen las fotos inéditas de 
Espartaco y su novia Patricia. 
Son imágenes de su primer 
encuentro donde según ellos se 
produjo el “flechazo”.

En esta misma revista se 
narran las declaraciones de la 
madre del diestro, que se mues
tra satisfecha de que su hijo 
haya encontrado una “buena 
chica”.

Todos los Santos

Finalmente, los cementerios- 
que han sido noticia en el pasa
do día de Todos los Santos- 
tuvieron en Blanca Suelves a 
una de sus visitantes.

Los fotógrafos sorprendieron 
a la jóven llorando desconso
ladamente ante la tumba de 
Fernando Martín.

La modelo mantuvo una gran 
relación con el jugador, a pesar 
de que fueron celosamente 
guardadas hasta la muerte del 
popular deportista..

Entrega de una 
mención 
honoríflea a las 
Universidades 
Populares

MADRID. (Efe).- El secre
tario de Estado de Educación, 
Alfredo Rubalcaba, entregó 
ayer a la Federación Española 
de Universidades Populares, 
dedicadas a la educación de 
adultos, una mención honorífica 
“por la labor realizada en favor 
de la alfabetización”.

en la sede del Ministerio, los 
representantes de las distintas 
universidades recibieron de 
manos del secretario de Estado 
un diploma en el que se reco
nocía la “importante labor" de 
estas universidades.

El director general de Pro
moción Educativa, Francisco de 
Asís Blas, expresó la preocu
pación del Ministerio por el 
índice de analfabetismo total 
existente en España, que alcan
za la cifra de 1.300.000 personas, 
“en su mayoría mayores de cin
cuenta años". Francisco de Asís 
informó que el Ministerio de 
Educación invertirá 7.000 millo
nes de pesetas para el próximo 
curso para la educación de adul
tos. cantidad que consideró 
“aún insuficiente, pero que sig
nifica un salto cualitativo res
pecto a años atrás".

-̂-----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

Se desconoce la candidata a madre pero seguro que ha pensado en alguna

Julio Iglesias afirma que 
quiere un hijo y pronto

Kashoggi se casó, sin divorciarse y Rocío Jurado prepara una película

Cargada se presenta la 
actualidad del corazón 
esta semana. “Hola” pre
senta una sugerente por
tada: Julio Iglesias quiere 
tener otro hijo, y pronto. 
No se conoce la candidata 
a madre, pero seguro que 
el cantante ya ha pensado 
en alguna íntima.

Alberto FERNANDEZ

MADRID. (Fax-Press).- 
¿Será un antojo o una simple 
confesión de estrella?. Flores 
ante la tumba de Stephano. 
Carolina llevó a sus hijos al 
cementerio. Quizá la Princesa 
piensa que es mejor enfren
tados, cuanto antes, con la 
cruda realidad. En compañía 
de su “díscola” tía y de su 
madre, dieron su adiós a un 
padre que se les fue dema
siado pronto.

También en las hojas del 
“Hola”, la diseñadora de 
joyas Miriam de la Sierra, 
presentó a su recién nacido, 
Borja. Tanto su marido, como 
su otro pequeño, Alejandro, 
están locos -obviamente-, con 
la llegada del nuevo miembro 
a la familia.

Por otro lado, parece con
solidarse la relación entre Isa
bel Sartorius y el príncipe 
Felipe. La portadá del “Ho
la”, recoge una instantánea de 
ambos de camino a un sen
cillo restaurante de la capital. 
Su relación sigue siendo un 
“secreto a voces”; al menos 
las fotos evidencian que son 
muy buenos amigos. Las

Algunos manuscritos del escritor podrían permanecer en tierras mallorquínas

Cela: “Mallorca tendrá constancia
de mi estancia en esta isla”

Libros de viajes

PALMA DE MALLORCA. 
(Efe).- El escritor Camilo José 
Cela dijo ayer en Palma, res
pecto a la posibilidad de que 
parte de su legajo literario se 
quede en Mallorca, “que, sin 
lugar a dudas, esta isla tendrá 
constancia de mi estancia en 
esta tierra", que le acogió 
durante casi cuarenta años.

Camilo José Cela se desplazó 
ayer mañana a la capital mallor
quína para asistir al homenaje 
que le está tributando durante 
esta semana la Universidad de 
las Islas de Baleares, de la que 
es doctor honoris causa.

En la actualidad el ConseU 
insular de Mallorca y la Fun
dación que lleva el nombre del 
Premio Nobel de Literatura 
mantienen negociaciones con la 
intención de que algunas obras 
y manuscritos de Cela que se 
encuentran en su antigua resi
dencia de Palma permanezcan 
en tierras mallorquínas:

Cela, que respondió) de forma 
distendida durante más un cuar
to de hora a las pregunt i'^ tic 
los periodistas, señah) que no

Julio Iglesias.

revistas no podían perder la 
instantánea de Carlos Goya
nes, libre. Carlos y Cary se 
fundieron en un efusivo e 
intensísimo abrazo que fue 
recogido por miles de flashes. 
Ha sido uno de los sucesos 
más seguidos y perseguidos 
por las revistas, que sin duda 
ya están trabajando en sus 
memorias. Kashoggi se ha 
vuelto a casar, sin separarse 
de Lamia, “naturalemente”. 
En “Hola” aparece con su 
nueva esposa, una iraní bellí
sima, treinta años más jóven 
que este “jeque” moderno. 
Todavía se desconoce la reac
ción de su primera esposa, 
que según rumores fundados.

Camilo José Cela.

sabía cuál iba a ser el resultado 
de las negociaciones entre la 
Fundación y la institución auto
nómica balear y agregó) “que 
lodo está pendiente de estas 
conversaciones, que no deben 
ser precipitadas, para que lodo 
salga bien".

Fl auioi de "La familia de 
Pascual Dn..ri." '. "La coime- 

no tuvo noticia de la boda 
hasta después de que pasaran 
por el juzgado. La portada 
del “Semana” nos deleita, una 
vez más, con una magnífica 
foto de Rocío Jurado. El 
reportaje interior lanza la 
bomba del año: la trianera va 
a dar la batalla a Isabel Pan
toja, estrenando ella también 
una película. Parece que están 
de moda las folklóricas meti
das en películas; no es de 
extrañar que en breve, se pue
de ver en la pantalla a María 
del Monte. Rocío desmiente 
los rumores de su romance 
con Miguel Ocón, aunque 
acto seguido afirma que “el 
amor le da alas para volar”. 

George 
Lawrence 
Durrell falleció 
ayer a los 78 
años de edad

MADRID. (Fax Press), ci 
escritor inglés George Lawren 
ce Durrell falleció ayer en | 
localidad francesa de sommier 
res a la edad de 78 año^

Durrell toda su vida fue un 
expatriado. Desde las bruñid 
de Darjeeling en el Norte de 
la India, donde todavía recor. 
daban a su familia aunque salió 
de allí a los once años, hasta 
su castillo de Sommieres en la 
región francesa del Gard el 
escritor británico recorrió un 
largo e intenso camino.

Su humor era sombrío, evo
lucionado y su alegría, medi
terránea. Su obra principal “E| 
cuarteto de Alejandría”, novela 
en cuatro partes, “Justine" 
(1957), “Balthazar” (1958) 
“Mountolive” (1958) y “Clea" 
(1960) no fue bien recibida en 
la Gran Bretaña mientras todo 
el mundo la aplaudía como una 
obra maestra de la concepción 
y en la ejecución, de las des
cripciones líricas y eróticas. 
Novelista, poeta, autor de libros 
de viajes, obras dramáticas en 
verso y cuentos cortos, a pesar 
de su escepticismo Durrell fue 
siempre un pesimista muy acti
vo.

Las tres primeras novelas del 
cuarteto describen Alejandría, 
mosaico de civilizaciones, en el 
periodo anterior a la segunda 
guerra mundial. En “Clea” se 
acerca ya a la guerra. Pocos 
años después de conocer el 
cuarteto tratamos de descubrir 
en Alejandría algún eco de la 
atmósfera que describe Durrel!. 
La ciudad había perdido ya 
aquel fulgor de preguerra. El 
sexo, el arte y el amor, ternas 
centrales de la novela, habían 
dado paso a la decrepitud y mi 
hacinamiento sin historia.

ña” confirmó que siente un 
“gran cariño por Mallorca”, y 
dijo que “como lo he demos
trado a través del tiempo, creo 
que no hay motivo alguno para 
que haya cambiado mi vincu
lación afectiva y mi opinión 
hacia esta tierra”.

Destacó que su vida se ha 
transformado a raíz de la con
cesión del mámimo galardón 
universal a las letras y puntua
lizó que las consecuencias de 
este premio traen consigo “una 
servidumbre que hay que lle
varía con gratitud y, a veces, 
con resignación infinita”.

Consideró, en un momento 
de la rueda de prensa, que “era 
triste” que su vida personal “es
tuviera por encima” de su acti
vidad profesional, “toda vez que 
-resalló- a la gente le interesa 
más la anécdota que la esencia 
y el estar que el ser”.

Cela, para quien el estado 
actual de la literatura vive un 
momento bajo en su nivel de 
calidad, reiteró que su autor y 
la obra que nunca le cansan 
son Quevedo y el “Quijote”.

Quizá sus libros de viajes 
sean la mejor obra de Durrell. 
una descripción de la propia 
Alejandría. “Plains and Feo- 
pie”, “Prospero’s Cell”, “F^; 
flections on a Marine Venus 
o “Limones amargos” (sobre 
Chipre), conjugan al poeta con 
el viajero y el observador que 
busca al hombre mediterráneo. 
Otro tanto puede decirse de su 
libro sobre las islas griegas-

Ha vivido en París y durante 
la Segunda Guerra Mundialviv 
vió en Egipto como agrega o 
de prensa de las embajadas en 
El Cairo y Alejandría. Después- 
sin alejarse de su Mediterráneo, 
se instalará en Yugoslavia, 
islas griegas y el sur de Frant: • 
Su correspondencia :
Miller nos da idea cabal e 
apego al paisaje mediterran^

“Me estoy Pf®?»»^ 
morir este ano .
Durrell, desde su casa de 
(El castillo de Drácula » 
maba) pero no dejaba de , 
bir, el “Quinteto de Ayin 
o un libro sobre la regio
Provenza. '

Este poeta «V^J, 
vivía entre las muralla- ,^ 
vales de Sommieres des(^,^ 
má.s de 30 años era un 
del Sur como sólo los i 8 ’ 
lo saben ser.
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El Torryos juega 
jsta semana con 
jl difícil equipo 
del Stylo 
Daimiel

Fin de semana deportivo

Los de Manzanares de Balonmano y 
Baloncesto juegan en casa

T. GARCIA CONSUEGRA

Muy difícil lo va a tener el 
Club de Baloncesto Torrijos 
¡lañana sábado a partir de las 
jeis de la tarde, en su campo, 
pues recibe ni más ni menos 
ue al Stylo Daimiel. El equipo 

Jaimieleño no ha perdido nin
guno de los cuatro partidos que 

han disputado hasta el 
momento, con dos salidas con
secutivas y dos partidos en casa.

El Stylo, con esa moral que 
les da su entrenador, Sánchez, 
tiene confianza en traerse los 
dos puntos en juego. El pre
parador daimieleño no podrá 
contar con su jugador De las 
Heras que se lesionó el domin
go pasado en Campo de Crip
tana. Esperemos que su recu
peración sea rápida.

El conjunto manchego enca
beza, hasta el momento, la cla
sificación de su grupo, cuenta 
con jugadores de categoría 
superior, por lo que practican 
un baloncesto de más nivel al 
que se puede ver en este grupo. 
Consiguen unas canastas de 
gran belleza y los contrarios no 
pueden sujetar a estos hombres.

El base del equipo, Gero, 
jugador con mucha garantía, es 
un dominador del balón y un 
hombre muy difícil de sujetar. 
Antonio Barragán es el gran 
reboteador del equipo. Pepe 
Martínez, un jugador muy ele
gante, es un alero de mucha 
calidad. Alberto, jugagor local 
de un metro noventa y cinco 
centímetros, ha sido la revela
ción de la temporada. Es decir, 
el Stylo Daimiel cuenta con 
hombres de categoría tanto en 
la cancha como en el banquillo.

La directiva del Stylo Dai
miel, encabezada por su pre
sidente Manuel Robles, ha teni
do la gentileza de mandar a 
los socios una carta para invi- 
larles al partido en tierras tole
danas, y ponerle un autobús a 
su disposición. El presidente, 
con cara de satisfacción, nos 
comentó que el público es más 
numeroso cada domingo, pues 
d equipo está jugando muy 
men. El número de socios ha 
aumentado, la afición es buena, 
pero también muy exigente, por 
1° que hay que seguir consi- 
Suiendo buenos resultados 
ueportivos.

__ ^^loncesto provincial

El equipo Ertoil Daimiel via- 
P el próximo domingo a Alcá- 

este conjunto está com
puesto en su totalidad por juga- 
Qfes locales, de gran porvenir 

^^entan con el total 
^yo de la directiva, que en 

”^ ’^’^y lejano, quiere 
“ylos en el equipo grande, 

dm: ^”J“S^^o yu varios parti- 
eoi/ demostrado ser un 

conjuntado, 
j^^g® ’^’jy '''''O, con- 

'endo canastas muy buenas, 
acude en gran 

yest ^ ^^^’^do juega el Ertoil, 
^'^^ P’^fia pues desluce 

ambiente.
-losé Manuel, 

^GB, está muy ilu
la *^^ resultados y por 

•"“«^ha del equipo.

El próximo fin ele semana, 
por mor del descanso en la 
liga de los equipos grandes, 
para dar descanso a los 
internacionales de Luis Suá
rez, habrá mas posibilidades 
de prestar atención a las 
categorías inferiores. En 
Manzanares no habrá fútbol 
porque el equipo *‘grande^^se 
desplaza a Albacete y los 
juveniles, en su segundo via
je consecutivo, jugarán en la 
localidad paisana de Tome
lloso, donde tratarán de 
seguir invictos.

J.RUIZ PEINADO

El Balonmano Express Car
go de Manzanares, tras su 
triunfo del pasado domingo 
frente al Cátedra de Malagón, 
vuelve a jugar en casa, esta 
vez frente al C. Balonmano 
Torrijeña, equipo que siempre 
ha sido de los mas respetados 
de en esta categoría. Lo.s hom
bres de Paco Navas tienen la 
palabra en dar otra buena jor
nada de balonmano y obse
quiar a sus incondicionales 
con una nueva victoria. El par
tido se jugará, como siempre, 
a las doce de la mañana del 
domingo.

Baloncesto

El Baloncesto Viajes Are
nas de Manzanares, también 
juega en casa frente al Grupo 
76. El pasado domingo no vol
vieron contentos de su des
plazamiento a Albacete, don
de perdieron por trece puntos 
de diferencia. Este encuentro 
se va a celebrar a las seis de 
la tarde del sábado y en él, 
los hombres de Martín Lara 
van a tratar de resalcirse de 
los puntos que no se pudieron

Ambos rivales se encuentran en los primeros lugares de la tabla

Difícil lo tienen esta semana los equipos 
de la capital, ^^Alarcos” y Manchego

Esteban SANCHEZ

Mañana sábado los equipos de 
juveniles de Ciudad Real, tienen 
una difícil papeleta pues se 
enfrentan a dos rivales impor
tantes.

El Caja Rural “Alarcos“ reci
be en su feudo al Gimnástico 
de Alcázar, y el Manchego ten
drá que viajar a La Solana para 
enfrentarse alli a los juveniles.

Refiriendonos al. primer par
tido, decir qu5 los dos equipos 
marchan en cabeza, sin distan
ciarse mucho del tercer clasifi
cado, pero los dos marchan codo 
con codo a iguales puntos, aun
que el Gimnástico lleva dos posi
tivos más. Se presenta un partido 
muy interesante “a priori”

Ambos entrenadores tendrán 
que andarsc con mucho ojo y

Los equipos de ñ¡tbol viajan a Albacete y Tomelloso

El Baloncesto Viajes Arenas.

»A
ife

J ^>i
t̂n
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t^ 1
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traer de Albacete.
El Grupo 76 de Alcázar de 

San Juan llegará a Manzana
res dispuesto a puntuar, por 
lo que se espera un encuentro 
muy disputado, dentro de los 
de rivalidad provincial.

Los aficionados de Manza
nares esperan volver a ver en 
racha de juego a los Pablo, 
Baeza, Noblejas, etc., culmi
nando sus preciosas jugadas 
y bellas canastas.

El fútbol, viaja

Por su parte, los equipos 
de fútbol rinden viaje a Alba
cete, los mayores, y a Tome
lloso los juveniles.

Los chavales consiguieron 
empatar en su salida a Dai
miel, donde lograron igualar 

no descuidar sus esquemas 
defensivos. La afición se volcará 
en este partido como viene sien
do habitual en cada partido de 
juveniles. De todas formas lo 
principal es que reine la depor
tividad y que gane el mejor.

La semana pasada se enfren
taron estos dos equipos, reali
zando un bonito partido, y alzán
dose al final con el triunfo el 
equipo de Caja Rural “Alarcos” 
con un resultado de cuatro goles 
a dos.

El Caja Rural "Alarcos" ocu
pa hasta este momento el primer 
puesto en la clasificación de la 
Primera División de Juveniles. 
Este equipo ha ganado seis par
tidos y ha perdido solamente 
uno.

El otro equipo de la capital, 
el Manchego, no esoi teniendo 

cuando iban con un 2-0 en 
contra. En consecuencia los 
chicos que entrena el tándem 
Alcoléa-Márquez, se trajeron 
para Manzanares un valioso 
3-3, pese a la veteranía y for
taleza de sus rivales daimie- 
lefios, en los que se nota 
mucho ese par de años de 
diferencia, que en los juveniles 
es mucho.

En esta nueva salida a 
Tomelloso, los juveniles de 
Manzanares tendrán otra 
prueba de fuego. Contarán 
con el concurso de Julián 
Solera que jugó el pasado 
sábado con los puntos de la 
ceja recién levantados; pero su 
concurso es casi vital en nues
tros juveniles por ser una 
importante pieza en el engra
naje del equipo. 

demasiada fortuna, y al igual que 
sus “hermanos mayores" están 
situados en la mitad de la tabla, 
con dos partidos ganados, uno 
empatado y cuatro perdidos.

Por lo que respecta al Man
chego juvenil, esta semana jugará 
fuera, y lo va a tener un poco 
difícil pues se desplazará a La 
Solana. Este equipo lleva tres 
puntos, está sin positivos ni nega
tivos pero en su feudo juega 
bien. La «Linana pasada consi
guió una importante victoria a 
domicilio frente al Miguelturre- 
ño, por lo que estará con la 
moral muy alta.

Para el Manchego quizás lo 
más importante de este partido 
es conseguir algo positivo, pues 
de no ser así, se descolgaría 
mucho de los seis equipos que 
marchan en cabeza y perdería 
toda ocasión de clasificarse. Para

Sería fabuloso para los cha
vales volver a conquistar algún 
nuevo positivo, lo que les val
dría para coger la cabeza del 
grupo.

Suerte, pues, que merece 
este equipo en el que no se 
confiaba al principio de la 
temporada, pero que poco a 
poco se afianza y su buen tra
bajo está dando excelentes 
frutos.

Los del equipo grande se 
desplazan a Albacete a enfren
tarse con el At. Albacete, con
junto que ocupa en la tabla 
una situación similar a la del 
Manzanares, pues ambos 
cuentan cOn 8 puntos y 2 nega
tivos. La ventaja de los alba
ceteños es que marcan más 
goles y encajan menos que el 
equipo de Manzanares.

'B
 - x

Los juveniles lo tendrán difícil.

terminar, ambos partidos se pre
sentan muy interesantes, pero 
todavía queda jugar el encuen
tro.
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Se marcaron 60 goles en primera y 102 en segunda

Rincón Andaluz se queda solo en 
cabeza después de la 4^ jornada

Pocos empates y muchas goleadas fue la tónica general

La cuarta jornada del campeonato local de fútbol-sala 
de Tomelloso se caracterizó por las goleadas^ tanto 
en primera como en segunda categoría, y algunos empa
tes también lo fueron por gran cantidad de goles. En 
primera el partido con mayor número de goles fue 
de diez, 4-6, y en segunda fue de doce, 6-6. La primera

división sigue encabezada por el Rincón Andaluz, que 
ganó esta semana al C. Cañas por seis goles a cuatro. 
En segunda categoría son tres los equipos que están 
a la cabeza: Tapicerías Estilo, D. Santacruz y Comato, 
todos con ocho puntos. Las diferencias en esta categoría 
ya se están haciendo cada vez más grandes.

Jesús GALLARDO

Los resultados de esta jor
nada en Primera División 
fueron:

C. Cañas, 4-R. Andaluz,6; 
C.J. y Rosa Mari, 3- B. Ave
nida, 3; Tacame, IMacotosa, 
5; M.E. Rodrigo, 5- La Des
pensa, 3; Cano García, 7- Sal- 
consa, 2; Vitonsa, 2- Galva
nizados, 4; D. Llagos, 1- C. 
Justo-Core, 3; Bolera D. Blan
co, 3Cisa-Morago, 3; Cano 
Baos, 2- H. Tomelloso, 3.

Clasifícación

Rincón Andaluz, 8 puntos; 
B. Avenida, Cisa-Morago y 
Balnizados, 7; Casa Justo-Co
re y Macotosa, 6; H Tome
lloso, 5; Vitonsa y Cano Gar
cía, 4; Tacame, D. Llagos, 
Bolera D. Blanco y M.E. 
Rodrigo, 3; C. Cañas, 2; Cano 
Baos, La Despensa, Salconsa 
y C.J. y Rosa Mari, 1 punto.

Se dió la circunstancia en 
esta jornada que los dos equi
pos que al fmal de la campaña 
pasada estuvieron luchando 
por el primer puesto empa
taran sus partidos, y además 
por el mismo reultado, 3-3. 
Con estos encuentros y la vic
toria del líder por 4-6, Rincón 
Andaluz se queda solo en 
cabeza y se confirma como 
favorito en esta temporada.

Por abajo van despertando 
de su letargo Bolera Doble

Blanco y C. José y Rosa Mari, 
ambos empataron sus partidos 
y van cogiendo puntos. Poco 
a poco irán subiendo puestos 
pues hombres tienen para ello. 
Los equipos recién ascendidos 
están cumpliendo y ocupan en 
la tabla puestos intermedios.

Segunda División

En Segunda División se die
ron los siguientes resultados:

UGT, 4- Autocristales 
Tome, 5; Crismetal, 2- Tapi. 
Estilo, 5; La Paloma, 2- B. 
Domingo, 5; C. Roch, 2Hor- 
mi. La Mancha, 3; B.Faustino, 
ID. Santacruz, 6; B. Tomas, 
4Rodrigo y Solana, 3; Frutas 
J. Benito, 0-5^ Avenida,7; Uni- 
frio, 0- La Pampa, 8; Lomas 
Olmo, llAsaja-Total, 0; 
Comato, 2Tptes. J. Caro, 1; 
C. Jiménez-Raimón, 2- C. 
Reina Sofía, 3; Alguiman, 
6Coop. San Miguel, 0; Susias 
y Caro, 6-Dantony, 6; Coper- 
matica, 2Zapatones, 6;

Clasifícación

Tapi. Estilo, D. Santacruz 
y Comato, 8 puntos; Dantony, 
7; Tptes. J. Caro, H. La Man
cha, B. Domingo, Lomas 
Olmo y Alquimán, 6; Coop. 
San Miguel, Susías y Caro, C. 
Reina Sofia, Autocristales 
Tome, y B. Tomás, 5; Cris- 
metal y La Pampa, 4; Zapa
tones, 3; Cerv. Roch, La Palo-

1
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Esta semana se han marcado 60 goles

ma, Rodrigo y Solana, B. 
Faustino, C. Jiménez-Raimón 
y 5^ Avenida, 2; UGT, Asaja 
Total y Copermática, 1; Uni- 
frio y Frutas J. Benito, 0 
puntos.

La cabeza de la clasificación 
en esta segunda categoría se 
va quedando cada vez con 
menos equipos. Son tres los 
que marchan imbatidos, por 
detras hay 6 equipos que les 
siguen a dos puntos y que les 
van a poner las cosas muy 
difíciles.

los tres equipos de cabeza 
ganaron sus partidos y Donato 
fue quien lo tuvo más difícil 
ya que se enfrentó a Tpts. J, 
Caro, que también marchaba 
sin conocer la derrota. Los 
otros dos equipos. Tapiz. Esti
lo y D. Santacruz, ganaron sus 
encuentros con relativa como
didad y se colocan con ventaja 
en la clasificación. En estas 
cuatro jornadas que se llevan 
disputadas ya se van formando 
esos dos bloques, por arriba 
y por abajo.

El C.F.
Cervantes ganó 
el I Trofeo 
“Juego Limpio» 
de fútbol

---------------------------------PA

El C.F. Cervantes, de h 
Delegación de Ciudad Real 
militante en la Primera Regio, 
nal Preferente, ha sido el gana, 
dor del I Trofeo La Unión y 
el Fénix “Juego Limpio”

Este, premio se otorgo ayer 
jueves después de una reunión 
en la Sede Social de la Fede
ración Castellano Manchega de 
Fútbol.

Con este galardón se trata 
de fomentar el juego limpio y 
sin violencia de nuestros clubes 
y sus aficiones en la pasada 
temporada.

El importe de este premio 
asciende a 150.000 pesetas para 
el ganador, y 25.000 pesetas 
para los cuatro finalistas.

Los clubes finalistas para este 
primer Trofeo fueron, a parle 
del Cervantes, de Ciudad Real, 
el E.F. Albacete, el C.D. Casas 
de Haro de Cuenca, el C.D. 
Mandayona de Guadalajara y 
el Club Peña Athlétic de Bilbao 
de Toledo.

El jurado de este 1 Trofeo 
estaba compuesto por el pre
sidente de la Federación Cas
tellano Manchega de Fútbol, 
Nieves Mercadillo Molina, el 
presidente del Comité de Com
petición, Rafael Matas Cuellar, 
el presidente del Comité Terri
torial de Arbitros, Máximo 
Orozco Burillo, así como José 
L. Pinó Ramírez, José V. Avila 
Martínez y el subdirector en 
Cuenca de La Unión y el Fénit 
Manuel Jara millo Castro.

Se da la circunstancia de que 
los jugadores del C.F. Cervantes 
no fueron sancionados con nin
guna tarjeta roja durante la 
pasada temporada de fútbol, 
siendo su afición una de las más 
serenas del campeonato.

Ante la llegada del invierno

Los almagreños reclaman el pabellón 
cubierto que les habían prometido

Comienza la 
temporada 
cinegética en La 
Solana

Eugenio RAMOS

Este tema viene coleando des
de hace tiempo, pero se acentúa 
ahora con la llegada del invierno. 
El Consejo Superior de Depor
tes, ya aprobó la construcción de 
un pabellón en Almagro, las 
obras iban a comenzar a prime
ros de septieinbre, pero ahora 
dos meses después, aún no se 
ha visto ningún movimiento a 
este respecto. El Ayuntamiento 
de Almagro, tenía que aportar 
una cierta cantidad inicial de 
dinero, algo más de 8 millones 
de pesetas. Esta entrega ya fue 
efectuada, según nos manifestó 
el primer edil almagreño Luis 
López Condés. Las obras, parece 
ser, ya están adjudicadas, pero 
lo cierto es que no comienzan.

En Almagro, existen cinco 
equipos de baloncesto en distin
tas categorías que participan en 
competiciones provinciales y 

regionales. Por ello, el Club 
Baloncesto Almagro, ha tenido 
que nombrar como pista auxiliar 
el pabellón cubierto de Daimiel, 
ya que son muchos los fines de 
semana, que no se pueden dis
putar encuentros por la caída de 
algunas gotas de lluvia, que 
ponen totalmente impracticable 
la pista actual. Esto lógicamente 
perjudica al deporte en Almagro, 
que incluso hay meses en los que 
no se puede presenciar ningún 
partido por las inclemencia.s del 
tiempo. También se disputa en 
estas fechas el Campeonato 
Local de Balonmano y posterior
mente el de futbol sala, en los 
que participarán más de 30 
equipos.

Desde luego, lo cierto es que 
si Almagro este año logra que 
su equipo que milita en Tercera 
División B de Baloncesto, ascien
da de categoría, no podrá actuar 
en lar superior al no disponer de

ALMAGRO

.Almagro necesita un Pabellón Cubierto, paulwhite

a

pista cubierta, aunque también 
se espera que el propio Ayun
tamiento almagreño haga las ges
tiones oportuna.s para que esto 
no ocurra. Por último, añadire
mos que la infraestructura depor

tiva de Almagro no se 
ponde en nada con las 

corres- 
necesi-

dades de la ciudad, pues el cam
po de fútbol no cuenta con ins
talación eléctrica adecuada para 
poder jugar partidos nocturnos.

A. GARCIA-CERVIZ

La asociación deportiva de 
1 cazadores de La Solana, qw 
1 cuenta con doscientos afiliados 
! aproximadamente, inicia e 
| próximo domingo su témpora 
¡ cinegética en el coto denomi 

nado “La Bachillera” de un
¡ cuatro mil hectáreas.
; Entre los socios existe u 

gran expectación por esta nu 
i temporada que comienza, 
¡ como por conocer el nuw 
: de piezas a cobrar, pues la 
¡ porada en cuanto a cría ha 

t>uena. .
Este año se ha contado 

: bién con la colaboración ^^ 
agricultores y el 
guardería ha supuesto w g 
en el pastel. La sociedad ! 

i previsto ampliar sus activi 
con motivo» del nuevo an - 
fecha prevista para d co - 
de la temporada cinegeti 
el próximo domingo.
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Algunos socios critican el excesivo gasto del fichaje del ex-azulgrana Roberto

El Valencia dejó de ganar 90 millones 
tras la eliminación por la Roma
Pese a todo la directiva ^^che^^ ao ¿stá preocupada por las recaudaciones de este año

E¡ Valencia CF dejó de 
ganar 9fi millones de pese
tas al caer eliminado en 
¡a segunda ronda de la 
Copa de la UEFA ante la 
Roma por un marcador 
global de 3-2, según infor
mó ayer José Luis Molina, 
gerente del club valencia
no.

VALENCIA (Efe).- ”Esta 
cantidad hubiera sido un 
ingreso “extra” al contem
plado en nuestro presupues
to, -dijo Molina-, ya que para 
competiciones europeas el 
Valencia confiaba ingresar 
25 millones de pesetas en 
taquilla, que se han visto 
sobradamente superados por 
los dieciseis millones recau
dados ante el Heraklis y los 
35 ante el Roma”. El Valen
cia recaudó ante el equipo 
italiano el pasado día 24 de 
octubre una cantidad global 
superior a los ochenta millo
nes de pesetas, ya que junto 
a los 35 de recaudación, 
obtuvo cerca de 50 entre 
publicidad estática y dere
chos de transmisión televi
siva.

"Cuanto menos, si hubié
ramos eliminado al Roma, 
habríamos igualado esa cifra 
de casi 90 millones de pese
tas -señaló Molina-, ya que 
el próximo rival que podría 
haber tocado a estas alturas 
de la competición, tenía que 
haber sido forzosamente 
sugerente para el aficiona
do”, dijo, para añadir que 
pese a todo la directiva no 
estaba preocupada, “porque 
el 70 por ciento del presu
puesto está recaudado”.

El Valencia tenía previsto

Italia, con siete equipos clasifícados, 
mantiene el dominio futbolístico en Europa
MADRID (Efe).- Italia, 

i^oino ya ocurrió la pasada tem- 
I^fada, en la que copó los tres 
•¡lulos europeos de clubes, man- 
•Kne su primacía continental al 
®her clasificado a siete de los 

•^uo equipos con que empezó 
para la tercera ronda. El Milan 
1 opa Europa), Sampdoria y 
aventus (Recopa), y Atalanta, 
"•er, Bolonia y Roma (UEFA) 

en'' ^^®*’^ ^^ primer puesto 
e* podio de las competicio- 
europeas.

La nueva Alemania unificada 
cinr*^?^ ®” '^ competición a 

o clubes: Bayern de Munich 
de ^^ Dresden (Copa 
sen r?^°P^)’ Bayern Leverku- 
nia’ Dortmund y Colo- 
fútb rTiientras que el 
•to “®’^^^ sigrue con los cua- 

comen- ®™"’»“baialla” europea, 
franrp"^^ ^°rriento del fútbol 
Mont Marsella, 
<10 Burdeos-y Mona- 

•*oos que tienen en 'a

El Valencia cayó eliminado y no ganará una importante suma de dinero.

ingresar en esta temporada 
1.900 millones de pesetas, de 
los que ha recaudado 810, cin
co más de los previstos, en 
el concepto de carnets y socios 
de los 31.700 afiliados con que 
cuenta en la actualidad.

A estas cifras, se añaden los 
taquillajes de la actual tem
porada en la que a las can
tidades aportadas por Heraklis 
y Roma, se unen los 19 millo
nes ingresados ante el Atlético 
de Madrid, los seis que dejó 
el Castellón y los cinco que 
respectivamente ingresó el 
Valencia ante Mallorca, Cádiz 
y Logroñés.

"Estamos satisfechos en el 
capítulo de ingresos por taqui

URSS su inmediato perseguidor 
con tres equipos clasificados 
para la siguiente ronda europea: 
Spartak de Moscú, Dinamo de 
lüev y Torpedo de Moscú.

El resurgimiento del fútbol 
francés y soviético, ambos con 
equipos en las tres competicio
nes, es otro de los aspectos des
tacables, como la goleada del 
Olímpico de Marsella (6-1) ante 
el Lech Poznan, que harán aca
llar las críticas tras los últimos 
reveses del equipo que dirige 
Franz Beckembauer en la Liga 
francesa. Francia completa su 
participación con el Montpe- 
llier, en Recopa, que confirmó 
su condición de equipo reve
lación de la temporada tras eli
minar en primera ronda al PSV 
holandés y golear el miércoles 
a domicilio (0-3) al Steaua de 
Bucarest, campeón de Europa 
hace cuatro años, y el Girondins 
de Burdeos y Mónaco clasifi
cados el miércoles para la copa 
de la UEFA.

lla -dijo Molina-, ya que el 
aumento de las transmisiones 
televisivas y del número de 
socios nos han hecho plani
ficar en este concepto 246 
millones menos de ingreso 
que el pasado año y pienso 
que las recaudaciones, aunque 
desciendan, no lo harán en esa 
proporción”.

Críticas de los socios

En la última asamblea 
valencianista surgieron varias 
críticas por el gasto en el 
fichaje de Roberto y por el 
crecimiento excesivo de la 
inversión en las nuevas ins
talaciones del club en Paterna.

Los italianu.s luelvcn a protagonizar la competición europea.

”E1 presupuesto de gastos 
contemplaba la posibilidad de 
realizar algún fichaje -afirmó 
Molina- y las cantidades con
signadas en este concepto no 
llegaron ni a quedar agotadas 
con la contratación de Rober
to, mientras que la inversión 
de Paterna ha partido de los 
recursos propios de la enti
dad”.

Socios y ex-directivos han 
manifestado en diversas oca
siones que la situación eco
nómica del club puede llegar 
a ser preocupante, ya que el 
capítulo de ingresos es casi 
insuperable y existe el riesgo 
de que los gastos del club se 
disparen.

Los equipos de 
balonmano 
juegan mañana 
competiciones 
continentales

MADRID (Efe).- El partido 
entre el Elgorriaga Bidasoa y 
el Girondins de Burdeos, en la 
Recopa de Europa, será el 
enfrentamiento más complicado 
para los equipos españoles que 
disputarán mañana sábado los 
octavos de final de las com
peticiones continentales, ya que 
en el encuentro de ida venció 
el conjunto francés por un tanto 
(21-20).

El encuentro que disputaron 
los irundarras el pasado domin
go en Burdeos ftie más difícil 
de lo esperado, ya que el con
junto español fue casi siempre 
con desventaja en el marcador. 
Una última reacción de los 
españoles evitó un marcador 
más amplio para el Girondins, 
por lo que la eliminatoria aún 
no está clara para el Elgorriaga.

Los jugadores que entrena 
Juancho Villarreal deberán 
sujetar a los dos mejores hom
bres del Girondins, el yugoslavo 
Saracevic y a Perchicot, que 
destacaron en el primer enfren
tamiento.

En Burdeos, Villarreal confió 
casi exclusivamente en su siete 
inicial, con Gislásson, Wenta y 
Olalla como goleadores de 
aquel encuentro, al conseguir 13 
de los 20 tantos de su equipo. 
Los franceses, a buen seguro, 
prestarán mayor atención en 
defensa a estos tres hombres, 
por lo que el técnico bidaso- 
tarra deberá plantear con 
mucha cautela el choque.

Otros partidos

El Resto de equipos espa
ñoles, Barcelona, Teka y Atlé
tico de Madrid, vencieron en 
los partidos de ida al Sittardia, 
Magdeburgo y Oporto, respec
tivamente, con diferencias en el 
marcador y en el juego que 
hacen albergar muchas posibi
lidades para la clasificación a 
los cuartos de final.

En Copa de Europa, el Bar
celona se paseó en Holanda 
ante el Sittardia (18-43), y pre
sumiblemente hará lo mismo en 
el Palau mañana sábado.

El Teka, que tenía en prin
cipio el encuentro más compro
metido dado el potencial de su 
rival, el Magdeburgo alemán, 
solventó aceptablemente la 
papeleta en cancha germnana 
(27-29) y dio un paso firme en 
la Recopa para pasar a la ronda 
siguiente. Él potencial del Mag
deburgo es importante y por 
ello no debe confiarse el con
junto cántabro, en el que rea
pareció tras su lesión en el hom
bro el islandés Arasson, aunque 
todavía sin confianza en su 
lanzamiento.

El representante español en 
la Copa IHF, el Atlético de 
Madrid, dejó también la elimi
natoria en franquicia ante el 
Oporto, aunque su juego fuera 
irregular, pese al triunfo cose
chado en tierras lusitanas 
(23-26).

Ante el partido de vuelta el 
próximo sábado en el Palacio 
de Deportes de Madrid, el Atlé
tico deberá frenar a los dos 
jugadores soviéticos del Oporto, 
Ussati y Poporkin, que fueron 
los más peligrosos.
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Una victoria para cada uno de los dos protagonistas del Mundial.

En la última partida disputada en Nueva York los dos soviéticos hicieron tablas por décima vez

Karpov y Kasparov empataron en la 
primera fase del Mundial de ajedrez

Los próximos enfrentamientos entre los dos jugadores se disputarán en Francia

Los soviéticos Gary Kasparov, campeón, y Anatoly Kar
pov, aspirante, hicieron tablas después de 37 jugadas, 
en la duodécima partida del Campeonato del mundo 
de ajedrez que se disputa en esta ciudad. Las próximas 
partidas se celebrarán en Francia.

NUEVA YORK (Efe).- El 
teatro Hudson, escenario del 
encuentro, bajó el telón para 
cerrar la primera parte de un 
reñidísimo Campeonato del 
mundo que terminó en empa
te a seis puntos. Todo está 
como estaba y hay que ver 
si en tierras francesas se deci
de quién es el mejor de los 
dos. Esta última partida neo
yorquina acabó tambien en 
tablas después de una aper
tura española de Ruy López 
que ya se había jugado en la 
segunda, cuarta, sexta y octava 
del encuentro.

Los dos soviéticos introdu

Los Mavericks de 
continúan imparables

Dallas 
en la NBA

FILADELFIA (Efe).- Los 
Mavericks de Dallas continúan 
imparables en la Costa Este al 
sumar una nueva victoria, esta 
vez ante los Sixers de Filadelfia 
a los que derrotaron por 
104-101, triunfo que se añade 
al obtenido anteriormente ante 
los Knicks. Los hombres que 
dirije Richie Adubato, después 
del fracaso en su debut de la 
liga ante los Timberwolves de 
Minnesota llegaron a la costa 
Este para confirmar que son un 
equipo con aspiraciones.

En el Espectrum de Filadelfia 

jeron pequeñas variaciones a 
partir del 12 movimiento y se 
llegó al medio juego con una 
igualdad aparente en la que 
hacer un análisis era bastante 
difícil debido a la colocación 
de las piezas en una posición 
muy abierta y de infinitas 
posibilidades.

Kasparov realizó un movi
miento incomprensible en la 
jugada 24, que tardará tiempo 
en ser analizado, donde volvió 
con su alfil al mismo sitio don
de estaba lo que en el lenguaje 
ajedrecístico significa “perder 
un tiempo”. El aspirante con 
un juego de defensa muy sóli

y ante 18.218 espectadores juga
ron un baloncesto de equipo 
perfecto, donde el pivot Roy 
Tarpley demostró su gran 
momento de forma al terminar 
con 26 puntos y 11 rebotes.

Los Mavericks, como espe
raban sus entrenadores comen
zaron a jugar una gran defensa 
que fue la clave del triunfo de 
esta noche y de las tres victorias 
consecutivas que llevan en su 
haber.

Tarpley, James Donaldson y 
Herb Williams hicieron un 
labor excepcional bajo los table

do no dejaba resquicio al cam
peón que no veía , como en 
otras partidas, la forma de 
penetrar en el reducto del 
monarca negro.

El cambio de reinas y torres 
dejó un final claro de tablas 
que fueron propuestas por 
Kasparov y aceptadas ensegui
da por Karpov.

Kasparov no aplastó a 
Karpov

La fase neoyorquina ha ter
minado sin vencedores, ni ven
cidos. El campeón no ha podi
do “aplastar” al aspirante 
como era su deseo y lo único 
que se ha demostrado es la 
enorme igualdad entre estos 
dos superdotados que practi
can un ajedrez fuera del alcan
ce del resto de los mortales.

De las doce partidas juga

ros y solamente algunos “sky 
hóok” tipo Kareem Abdul Jab
bar que realizó el pivot Manute 
Bol no tuvieron replica por los 
defensores de los Mavericks.
^‘Estamos convencidos de que 

si queremos llegar lejos en esta 
liga necesitamos tener un 
defensa solida dentro y fuera 
de la zona y frente a un equipo 
como los Sixers los resultados 
han sido muy esperanzadores”, 
declaro Adubato. El veterano 
alero Alex English, anoto 18 
puntos y fue un factor decisivo 
en el ataque de los Mavericks. 

das, diez acabaron en tablas, 
la segunda fue ganada por 
Kasparov, conduciendo las 
blancas, y la séptima por Kar
pov, también con blancas.

La segunda parte dará 
comienzo en Lyon (Francia) 
a partir del 23 de noviembre.

El “match” se juega al 
mejor de 24 partidas pero en 
caso de empate a doce puntos, 
el campeón conserva el título. 
Como se preveía la primera 
parte del mundial de ajedrez 
disputada en Nueva York no 
ha decidido nada. Ambos con
tendientes han demostrado la 
igualdad que existe entre ellos, 
lo que ha hecho que en los 
Estados Unidos ambos hayan 
conseguido tan sólo una vic
toria, y realizando tablas en 
el resto de las partidas, con 
lo que ambos quedan empa
tados a seis puntos.

La NBA ya está en pleno espectáculo.

Buena temporada española.

Los ciclistas 
españoles 
mejoran sus 
clasificaciones 
con la edad

MADRID (Efe).- La tempo- 
rada90, un año más, ha servido 
para demostrar que los profe
sionales españoles mejoran con 
la edad, pues los principales 
logros internacionales de los 
ciclistas españoles han tenido 
como protagonistas a hombres 
curtidos que ya han pasado la 
barrera de los 30 como es caso 
de Pedro Delgado, Marino 
Lejarreta o Eduardo Chozas. La 
campaña realizada por el viz
caíno Marino Lejarreta, nacido 
hace 33 años y el madrileño 
Eduardo Chozos, con 30, fue 
sensacional, pues además de 
lograr importantes triunfos y de 
ser los únicos corredores espa
ñoles en disputar y termir;pr las 
tres grandes del calendario 
internacional, exhibieron una 
regularidad propia de las super- 
figuras.

Pedro Delgado

Algo similar ocune con 
Pedro Delgado, un corredor 
genial y que sin estar en su 
mejor momento, cumplió un 
buen año, sin altibajos, aunque 
no le acompañaron los resul
tados. La trayectoria de Pedro 
Delgado es muy similar a la 
de otras figuras del ciclismo 
español: Federico Martín Baha
montes y Luis Ocaña, pues estos 
corredores tambien recogieron 
sus mejores éxitos una vez cum
plidos los 28 años.

Luis Ocaña consiguió el 
Tour73 con 28 años, Delgado 
tambien tenia 28 cuando subió 
a lo más alto del pqdio en esa 
carrera en 1988; mientras que 
el toledano Federico Maítm 
Bahamontes logró la victona 
absoluta en 1959 con 31.

No ocurre lo mismo en a 
Vuelta a España, pues taño 
Ocaña como Delgado lograron 
el éxito con 24, a punto de cu 
plir los 25 y con 25 años, re 
pectivamente. No ocurno 
mismo con el belga B 
Merckx, el francés Anquetii» 
el italiano Coppi, consideraú» 
los mejores'corredores de to 
los tiempos, pues Brillaron 
sus primeros años de pro u 
nal hasta el final de su ■ 
aunque tambien desde su P 
mer gran triunfo también 
algún año de descanso 
gar a su plenitud una vez s p 
r.‘**’a la barrera de los 25.
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Para los napolitanos la Copa de Europa es una competición ‘'gafe”

El Nápoles fue el único 
equipo italiano eliminado

Maradona no jugó la primera hora por motivos disciplinarios

Koeman y Maradona los fichajes más caros del Bar^a

Núñez ha gastado en 
extranjeros 4.500 millones

f;¡ Nápoles y Diego 
Armando Maradona se 
quedaron “congelados” en 
Moscú, después de que el 
Spartak, en la tanda de 
penaUies, les eliminara de 
la Copa de Europa. El 
Nápoles ha sido el único 
club italiano que ha sido 
eliminado.

ROMA (Efe).- El Nápoles 
y Diego Armando Maradona 
se quedaron “congelados” en 
Moscú, después de que el 
Spartak, en la tanda de penal- 
líes, les eliminara de la Copa 
de Europa. El Nápoles ha 
sido el único de los ocho clu
bes italianos que participan 
en las competiciones euro
peas que quedó eliminado y 
la debacle de este equipo va 
a traer cola después del polé
mico viaje del jugador argen
tino a la capital soviética, en 
un avión privado y un día des
pués que el resto de la 
expedición.

La Copa de Europa parece 
ser una competición “gafe” 
para el Nápoles, ya que en 
su primera experiencia, en la 
temporada 1987-88, el Real 
Madrid eliminó al conjunto 
itialiano en la primera ronda, 
y en su segunda comparecen
cia en la máxima competición 
continental no ha podido 
superar el segundo “corte”.

Maradona salió al campo 
en el minuto 19 de la segunda 
parte, cuando caía una inten
sa nevada sobre el estadio 
“Lenin” de Moscú, pero su 
aportación no sirvió para des
bloquear el marcador, ni en 
el tiempo reglamentario ni en 
la prórroga.

Penalties

Como el partido y el tiem
po sumplementario termina
ron con empate a cero, el mis- 
>no resultado del encuentro 
ríe ida, la eliminatoria se deci
dió en la tanda de penalties. 
Maradona marcó el cuarto 
lanzamiento de su equipo.

Maradona jugó el miércoles con su equipo.

F

pero el fallo de su compañero 
Baroni en el tercero dio la 
victoria a los moscovitas, que 
no fallaron un solo penalty.

A su llegada a Moscú, 
Maradona se excusó por su 
“retraso” con el presidente 
del club y con el entrenador, 
Alberto Bigon, aunque estos 
decidieron sentarlo en el ban
quillo como castigo por su 
enésimo capricho. Pero como 
el Nápoles no parecía capaz 
de marcar un gol, el técnico 
decidió sacar a Maradona 
después de la primera hora 
de juego.

Maradona, aunque acusó 
su falta de entrenamientos y 
no estuvo tan brillante como 
en otros partidos, fue el juga
dor que creó el mayor peligro 
frente a la meta moscovita, 
sobretodo en dos lanzamien
tos de faltas al borde del área 
y con dos pases precisos que 
no supieron aprovechar sus 
compañeros.

Al acabar el encuentro.

Maradona declaró que el vier
nes se entrevistaría con el pre
sidente del club, Corrado Fer- 
laino, para aclarar su polé
mico viaje, y que había pedido 
peidón al técnico, aunque no 
especificó a nadie los motivos 
de su retraso.”Bigon sabe que 
todo lo que ha pasado está 
relacionado con mis proble
mas personales y que no ten
go absolutamente nada contra 
él ni contra mis compañeros 
de equipo; sé que me ha 
hecho pagar mi comporta
miento dejándome en el ban
quillo, porque me lo ha dicho 
claramente en la reunión que 
hemos mantenido, y no tengo 
nada que añadir”, aseguró el 
jugador argentino.

Bigon señaló que Mardona 
vió la. primera hora de partido 
desde ia banda por motivos 
“disciplinarios” y subrayó que 
le bastaban las disculpas que 
el argentino le había pedido 
a él y a los restantes jugadores 
del equipo.

BARCELONA (Efe).- La 
posible contratación del jugador 
danés Jan Molby, que milita en 
el Liverpool inglés, aumentaría 
hasta 4.500 millones de pesetas 
la cifra que José Luis Núñez 
ha invertido en el fichaje de 
jugadores extranjeros en sus 
once años de presidente del 
Fútbol Club Barcelona. Tras la 
lesión de Ronald Koeman, y a 
pesar de los repetidos anuncios 
del presidente Núñez y el entre
nador Johan Cruyff, de que no 
se efectuaría la sustitución del 
internacional holandés, el Bar
celona podría ver incrementado 
en 200 millones de pesetas el 
importe que ha destinado en 
la adquisición de jugadores 
extranjeros durante los últimos 
once años.

Los fichajes extranjeros más 
caros han sido los del argentino 
Diego Armando Maradona, por 
el que el Barcelona pagó 1.200 
millones de pesetas, para ser 
traspasado dos temporadas des
pués al equipo italiano del 
Nápoles, por la misma cantidad.

Tras Maradona, el holandés 
Ronald Koeman es el extran
jero más caro, con un coste total 
de unos 1,000 millones de pese
tas, de los cuales 750 millones 
han sido abonados al PSV Eind- 
hoven y los 250 restantes corres
ponden a los intereses de la 
financiación de la operacióp, 
por haber sido realizada en

Becker decide hoy si jugará 
el Masters de Alemania

MUNICH (Efe).- El tenista 
alemán Boris Becker, número 
dos del ranking mundial, se ha 
recuperado ligeramente de la 
rotura de una fibra muscular 
en el muslo izquierdo, mani
festó en Munich el yugoslavo 
Niki Pilic, entrenador del equi
po germano de Copa Davis. 
Pilic dijo que “Bcris cada día 
se encuentra mejor. Desde el 
martes ya ni siquiera cojea”.

El jugador se someterá hoy 
viernes, según Pilic, a una últi
ma prueba de resistencia y 
entonces decidirá su participa
ción el' próximo martes en el 
Masters, que se disputa por pri
mera vez en ia ciudad alemana 
de Francfort. 

pagos diferidos durante cuatro 
años.

Los británicos Gary Winston 
Lineker, procedente del Ever
ton y Mark Hugues, del Man
chester United, son tras los dos 
anteriores, los fichajes más cos
tosos realizados por la entidad 
barcelonista en los últimos 
años.

El denominador común de 
los jugadores extranjeros ficha
dos por la entidad barcelonista, 
salvo en el caso de Bernd 
Schuster, ha sido que ninguno 
de ellos ha finalizado su con
trato.

Otros jugadores

El austríaco Hansi Krankl, 
primer jugador extranjero ficha
do por la directiva presidida por 
José Luis Núñez en 1978, tras 
haber sido cedido al Rapid de 
Viena, y repescado posterior
mente, fue traspasado definiti
vamente al club austríaco por 
63 millones de pesetas.

El delantero danés Alan 
Simonsen también fue traspa
sado al equipo británico del 
Charlton sin finalizar su con
trato, mientras que el goleador 
brasileño Roberto “Dinamita” 
no fue del agrado del técnico 
Helenio Herrera y retomó a su 
país de origen, sin haber con
cluido el periodo para el cual 
fue fichado.

Becker se lesionó el pasado 
sábado durante el encuentro 
con el sueco Jonas Svensson en 
las semifinales del Abierto de 
París y finalmente tuvo que reti
rarse el domingo por la citada 
rotura en el primer set de la 
final con el también sueco Ste
fan Edberg.

Su médico Hans-Wilhelm 
Müller-Wohlfarth, confirmó en 
la capital bávara la rotura de 
una fibra muscular en la pierna 
tras un primer diagnóstico en 
su consulta. Ion Tiriac, repre
sentante del tenista alemán, 
declaró que espera que Becker 
se recupere para el Masters de 
Francfort,“ya que sería una 
pena si no participa”

/^ttíanpj!^
imiGRE SALVA
La sangre ni se compra ni se vende.

MINISTERIO DE SANIDAD Y CONSUMO ; ._ • >■ ..'j'it P!3c;fi..afion Súfitoia
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CIUDAD REAL

PARA HOY: DON MANUEL ROMERO RODRIGUEZ, Toie- 
do,21.

PARA MAÑANA; DON CAYETANO SEMPERE GIL. Paseo
Carlos Eraña, 5, bloque 15 en Parque Residencial Ronda.

ALCAZAR DE SAN JUAN
PARA HOY: DOÑA FORTUNATA ORGANERO LUCAS, Plaza 

Arenal, 20.
PARA MAÑANA: DON JAVIER PERUCHO LIZCANO, Goya, 

18.
ALMADEN

DEL 5 AL 11: DON MIGUEL LOPEZ OLLERO, E,stanislao 
Cabanillas, 12.

DAIMIEL
PARA HOY: DON NARCISO LOZANO, Fontecha, 10.
PARA MAÑANA; DON FEDERICO FISAC, Virgen de las Cru- 

CCS, 13.
MANZANARES

DEL 5 AL 9: DON ANTONIO MUÑOZ, Jesús de Perdón, 17.
PUERTOLLANO

PARA HOY: DOÑA MARIA DE LA LUZ GARCIA CARRAS
CO, Conde Valmaseda, 6.

PARA MAÑANA: DOÑA MARIA LUISA ALVARO GOMEZ, 
Plaza Constitución (Frente Ayuntamiento).

SOCUELLAMOS
DEL 4 AL 9: DOÑA ANA MARIA GARCIA DE CASTRO, 

Paseo Calvo Sotelo, 12.
LA SOLANA

DEL 4 AL 9: DOÑA AMPARO OCANA MUÑOZ, Emilio Nieto, 
34.

TOMELLOSO
PARA HOY; DON ANGEL PENADES, Don Victor, 28.
PARA MAÑANA: DON LUIS GONZALEZ, Nueva, 14.

VALDEPEÑAS
PARA HOY: DON MARIANO GONZALEZ LOPEZ, Virgen, 

32.
PARA MAÑANA: DOÑA MARINA CARRASCO MARTINEZ, 

Seis de Junio, 61.

CIUDAD REAL
CINE CASTILLO: Hoy a partir de las 5‘45 sesión continua.

Pases: 5*45, 8T5 y 10‘45
“GHOST” (Más allá del amor) 

Noche, a las 10‘45, Día del Estudiante. “Sexo, mentiras y 
cintas de vídeo”
PUERTOLLANO

CINE CORDOBA: 
No hay función 
VALDEPEÑAS

CINE PARQUE:
No hay función

ALCAZAR DE SAN JUAN
CINE CRISFEL: Pases: 7‘30 y 9‘30

“UNO DE LOS NUESTROS”

■i El tiempo ^^^^^^^^^^^M

El tiempo en la capital

Datos facilitados por el Observatorio Meteorológico a 
las diecinueve horas:

Presión, 709 mm.
Estado del cielo, cubierto.
Dirección y velocidad del viento, muy flojo del suroeste.
Máxima, 18 grados.
Mínima 11,6 grados.
Humedad, 98 por ciento.
Evaporación, 0,5 mm.
Lluvia recogida, 4 litros por metro cuadrado.

.; Teléfonos de urgencia

Rato
07,00.- Radio reloj
08,00.- Objetivo Castilla.!, 

Mancha
08,15.- Objetivo Ciudad
08,30.- Arus con leche
09,30.- Hoy en la radio
13,30.- Objetivo Castilla.^ 

Mancha
14,00.- Historia de un día
SIS- (Nacioní)
14,30.- Todoesport (Local)
15,00.- Con solera
17,00.- Lourdes a las 5 
19,00.- Hoy en la radio
20,00.- Historia de un día
20,15.- Objetivo Ciudad Reai
20,30.- Todoesport (Local)
21,00.- Sorteo de la ONCE 
21,05.- Supermusicales
22,00.- Todoesport (Nacional!
23,30.- Historia de un día

i 00,00.- A escondidas
; 04,00.- Supermusicales
i 05,30.- Todoesport (Nacional)

1 Cope
1 06,00: Onda pesquera-Cope.

07,00: Informativo primera 
1 hora.
! 09,00: Protagonistas.

13,00: La Rotonda, programa
ción Local-Regional.

14,30: Informativo mediodía 
cadena Cope.

! 15,00: La Rotonda Programa-
j ción Local-Regional.
1 16,00: Directamente Encama.

20,00: Informativo las noticias 
de la tarde.

Protección Civil 006
Bomberos 006
Cruz Roja Española C. Real 22 33 22

*■» Alcázar 54 58 07
Almodóvar 48 31 25
Malagón 80 13 36
Manzanares 61 15 16
Puertollano 42 16 71
Socuéllamos 53 14 29
Tomelloso 51 34 09
Valdepeñas 32 02 61

Policía Ciudad Real, Alcázar, Puertollano
Valdepeñas 091

Guardia Civil Ciudad Real 062 Piedrabuena 76 02 51
22 11 00 Puertollano 092

59 »? 22 11 40 Socuéllamos 53 00 13
Subsector de Tráfico 22 10 81 Tomelloso 51 01 74

22 19 85 Valdepeñas 092
Villanueva de los Infantes 36 00 43

Policía Municipal Seguridad Social
--

Ciudad Real 092
Alcázar 092 Ciudad Real 21 34 44
Almadén 71 03 21 Alcázar de S. Juan 54 15 83
Almagro 86 00 33 Almadén 71 01 80
Campo de Criptana 56 00 90 Daimiel 85 28 50
Daimiel 85 10 85 Manzanares 61 08 30
Manzanares 61 10 80 Puertollano 42 11 00

' Autobuses AISA
Salidas de Ciudad Real a:
Agudo................... '..................
Albaladejo..............................

Almodóvar.............................

Daimiel...................................

Daimiel-Moral.......................
Ete. el Fresno.........................

Horcajo...................................
Malagón..................................

18,15 hora.s
13,00 ”
17,00 ”
13,30 ”
19,00 ”
7,00 ”
9,30 
11,00 ”
14,00 "
17,00 ”
18,30
19,30 "
12,00 ”
11,00 "
14,00 "
18,30 ”
19,00 ”
15,30 ”
13,00 ”

Malagón-Cristo......................
Pedro Muñoz........................

Piedrabuena................ ;.........

Porzuna...................................

Puertollano............................  
.... ........ ........ ..........

Pllano,-Vald...........................

Vald.-Pllano...........................

13,30 ” Socuéllamos........................... 14,00 ”
9,30 ” Tomelloso............................... 13,00 ”

14,00 ” 14,00 ”
11,00 ” 99 17,00 ”
13,00 ” Torrenueva.............................. 14,00 ”
15,30 ” Saceruela................................. 18,15 ”
18,15 ” 17,00 ”
19,15 ” 99 19,00 ”
13,00 ” Villarta.................................... 14,00 ”
15,30 ” 99 18,30 ”
19,15 Valdepeñas............................ 7,00 ”
8,30 ” 13,00 ”
11,00 ” Villarrubia.............................. 9,30 ”
13,30 ” 99 11,00 ”
16,45 ” 99 14,00 ”
19,30 ” 99 19,00 ”
7,30 ” Vald.-Cozar............................ 12,00 ”

14,00 ” Navalpino................................ 15,30 ”
8,30 ” Salidas hacia Madrid:

16,00 ” 7, 9,30, 11, 14 y 16,30 horas.

20,30; Informático local-regio
nal.

21,00; En versión deporte-local.
21,30: El espejo.
22.30: Popular deportivo.
23,00: Informativo un día en 

España-La linterna.
24,30; La otra cara de España.
01,00; Se que estas ahí.
03,00: Juntos en la noche.

Antenas
06,00.- El primero de la mañana

(Edición nacional)
08,30.- El primero de la mañana 

(Edición local)
09,00.- El primero de la mañana 

(Resumen edición nacional)
09,30.- El primero de la mañana 

(Especial reportajes)
11,30.- Viva la gente divertida
12,00.- Viva la gente de Ciudad

j Real
16,00.- Viva-la gente de la tarde

\ 16,30.- Viva la gente de la J
; tertulia
, 17,00.- Viva la gente de -pre-
: gunta

18,00.- Viva la gente que empie- 
i za
■ 18,30.- Viva la del colé '
; 19,00.- Viva la gente de Ciudad j 
‘ Real (Incluye informativo y depor- ¡

20,00.- Viva la gente de la
música

r 20,30.- Gomaespuma
21,30.- La salud es

; importa
22,30.- Hora cero

• 24,00.- Súper/García en 
: cero

lo que .

labora i

^M Horario de misas
Días laborables

Mañanas
07,00 horas: Hospital.
07,45 horas; Residencia Sanitaria.
08,00 horas: Catcdral-Siervas de María-Co- 

reysa.
08,30 horas: Caiedral-S.Pedro-Carmelilas.

Adoratrices.-Quinta Asunción.
09,00 horas: Catedral-Santiago-Asilo.-San 

José.
10,30 horas: Catedral.
11,00 horas: Santo Tomas-Ciudad de Matri

monios.
11.30 horas: Sta María del Prado.
12.00 horas: San Pedro.-San Pablo.
12,30 horas: Santiago.-San Ignacio.
Tardes
05,30 horas: Residencia Saniiaria-Cemcn- 

terio.
06,00 horas: MM. Concepcionistas.
06,30 horas; Santiago.-Dominicas.
07,00 horas: El Pilar.-Los Angelcs.-S.Juan 

de Avila.-S. Ignacio.-Hospital.

07,30 horas: Sta María del Prado.-Santiago, 
-Sto Tomas,-San Pablo.

08,00 horas: Catedral-San Pedro.

Tardes, sábados y vísperas 
de fiesta

05.30 horas; Residencia Sanitaria.-Cemen
te rió.

06.00 horas: MM. Concepcionistas.-Las 
Casas.

06.30 horas: Santiago-Dominicas.-Los Reme
dios.

07.00 horas; S.Pedro.-El Pilar.-S. Juan de 
Avila.-Los Angeles.-S. Ignacio.-Hospital.

07.30 horas: STa María del Prado.-Santiago. 
-Sto Tomás.-San Pablo.

08.00 horas: Catedral.-San Pedro.

Domingos y festivos
Mañanas
08.00 horas; Caicdral.-San Pedro.
08.30 horas: Carmelitas.-Siervas de María.
09.0(1 horas; Catedral.-Santiago.-Los Ange

les.-S. Ignacio.-Asilo. Adora trices. Domini- 
cos.Quinta Asunción.

09,30 horas: Sta María del Prado.-S. Juan 
de Avila.-San Pablo.

10,00 horas: San Pedro.-Santiago.-Sto 
Tomás.-Larache.-MM Concepcionistas.

10.30 horas: Catedral.-El Pilar.-Hospital.-Co- 
reysa.

11,00 horas: San Pedro.-Santiago.-Sto 
Tomás.-San Juan de Avila.

11.30 horas: Santa María del Prado.-San 
Pablo.-Residencia Sanitaria.

12.00 horas: Catedral.-San Pedro.-Sto 
Tomás.-Los Angeles.-S. Ignacio.-Ciudad de 
Matrimonios.-San José.

12.30 horas: Santa María del Prado.-S. Juan 
de Avila.-San Pablo.-Las Casas.

13.00 horas: San Pedro.-Santiago.-Sto Tomás.
13.30 horas. San Pablo.
Tardes
06.00 hora.s: San Pablo.
06.30 horas: Santiago.-El Pilar.
07,00 horas: San Ignacio.-Hospital.
07.30 horas: Santa María del Prado.-Sto 

Tomás.
08.00 horas: Catedral.-^an Pedro.

RNE
00,00.- Estudio Estadio !
01,00.- Espacio en blanco
04,00.- Una pizca de sueno ]
06,00.- España a las seis i
07,00.- España a las siete
08,00.- España a las ocho
08,45.- Informativo local
09,00.- Pasa la vida
11,00.- Apúntate cinco
12,05.- Informativo territona
12,10.-Plaza Mayor ,
13,30.- Informativo terntonai. 

local
14,00.- Diario de las dos
15,05.- Todo deporte
15,30.- Como una ola 13
16,00.- Hasta las cinco 

cinco
17,00.- Esmeralda
17,30.- No somos novios
19.00.- Entre dos luces .3, |
19,30.- Informativo 

^00.. con la «rdad P» 

‘^IIM- La hora de los d*
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Horoscopo Crucigrama

ARIES
SALUD.- Excelente

j-• TRABAJO.- Su actividad será grande 
y *°5 resultados obtenidos francamen- 
le satisfactorios
AMOR.- No sea inconstante

LIBRA
SALUD.- Buena
TRABAJO.- Si no se concentra más 

\ en su trabajo, cometerá errores graves
\ que le perjudicarán mucho

AMOR.- Indiferencia

' TAURO
/ p SALUD.- No permanezca de pie
U r muchas horas

TRABAJO.- Tenga fuerza de volun- 
^®“^ ®* desea tener éxito

*’ ' AMOR.- Cierta persona le hará apar
tarse del ser amado

ESCORPION
SALUD.- Excelente
TRABAJO.- Perspectivas inmejora- 
bles en el terreno económico
AMOR.- No actúe de forma tan 

y cerebral

r GEMINIS
SALUD.- Muy buena

JitJLCIL. TRABAJO.- No sea ingenuo y no 
‘ se deje engañar por nadie

n AMOR.- Procure no abandonar tanto
al ser amado; si no, podrían enfriarse 
sus relaciones

SAGITARIO
SALUD.- Procure acostarse temprano 

J TRABAJO.- Cambios importantes en J su vida profesional
AMOR.- Olvide el pasado si desea 
ser feliz

r CANCER
j SALUD.- Alergia

TRABAJO.- Actúe de forma inde- 
w pendiente y no ceda al capricho de

los demás
AMOR.- Felicidad

CAPRICORNIO
SALUD.- Buena

f TRABAJO.- No acepte esa operación
'<-><7\ poco clara; podría meterse en una

V sunto sucio
AMOR.- Felicidad

Í LEO
SALUD.- Buena

N V TRABAJO.- Abra bien los ojos para
"^ ^^^’^ ®" “"^ trampa

v> AMOR.- Busque nuevas compañías 
y olvide su fracaso amoroso

ACUARIO
’ SALUD.- Irritación de garganta 

TRABAJO.- No sea tan receloso; no 
piense siempre que la gente trata de 
apiovecharse de usted 
AMOR.- Buena

VIRGO
SALUD.- No agote sus fuerzas hasta

',-^Y^.- ese punto
TRABAJO.- Adáptese a las circuns- 

t tancias y no sea tan difícil
1 AbJOR.- Tenga paciencia con el ser

amado

PISCIS
LJ5^t^ SALUD.- Trate de vivir al aire libre 

todo lo que pueda; lo necesita
A TRABAJO.- Muéstrese hoy valiente 

y. si es preciso, juégueselo todo sin 
miedo
AMOR.- Relaciones un poco tensa?

LOS NINOS NACIDOS HOY. Serán impetuosos, románticos e idealistas. Actuarán, en ocasiones, con 
demasiada brusquedad, lo que les ocasionará serios disgustos en la vida.

Anuncios por palabras

melolkciz
VI90 Z.Q.

ESTRUCTURAS METALICAS 
CARPINTERIA DE ALUMINIO 
(Sistemas exclusivos de fabricación 

las mejores marcas nacionales 

e internacionales)

(CERRAJERIA EN GENERAL

SERVICIOS DE GRUAS 
EN PEQUEÑO Y GRAN 

TONELAJE
CIRA f'^^RICA Y OFICINAS:

C. REAL-VALDEPEÑAS. KM. 1’600
TELFS. 22 72 50-22 72 54

FAX: 25 33 50 
CIUDAD REAL

EBANISTAS
EMPRESA DE MUEBLES Y DECORACION 

NECESITA OFICIALES DE 1° y 2° 
ABSOLUTA DISCRECION

ALTOS BENEFICIOS 
TLF: (967) 22 43 71 

(de 9 a 2) (6,30 - 8,30)

(nipoGO 

láMOaiÁllA

INFORMAMOS DE LA VENTA, 
ALQUILER, TRASPASO... 

DE LOCALES Y PISOS 
en construcción y llave en mano

C/ Reyes. 2 - CIUDAD REAL 
Teléícnos; 25 42 00/04

HIPOTECAS
-Cancelamos hipotecas y 
embargos.
-Sobre pisos, chalets y rús
ticas.
-Dirección y rapidez.
-Amortización a su comodidad 

967-50 02 46

ORACION AL 
ESPIRITU SANTO 
Espíritu Santo. Tú quo-me aclaras 
lodo que iluminas todos los caminos 
para que alcance mi ideal Tú que 
me das el don divino de perdonar 
y olvidar el mal que me hacen y 
que en lodos los instantes de mi 
v.da estas conmigo yo quiero en este 
cono diálogo agradecene por lodo 
y confirmar una vez más que nunca 
quiero separame de ti por mayor que 
sea la ilusión material Deseo estar 
contigo y lodos mis seres quendos 
en la gracia perpetua Gracias por 
tu misericoroia para conmigo y los 
míos La persona deberá rezar esta 
oración 3 días seguidos sin íjcir 
el pedido dentro de 3 días será 
alcanzada la gracia por más difícil 
que sea
Agadece >a gracia alcanzada

M.W

SANTA CIJ\RA
Oh. Santa Clara que seguiste a Cris
to con tu vida de pobreza y oración 
haz que envegando nos conties la 
providencia del Padre Celestial er 
el entero abandono aceptando sere
namente su divina bondad Santa 
Clara bella y hermosa ilumina mis 
caminos para la glena y la victoria. 
Itbrame de los enemigos y de los 
problemas Pido a Sama Clara que 
cubra mi cabeza con su manto 
sagrado Guiame Santa para que yo 
pueda resolver tedos mis problemas 
Amen
(Rezar esta oración mas 9 avemarias 
por q di.v ton una vela encendida 
en la mano el último día dejar la 
veo finalizar}
Haz tres oeticiones una de negocios 
,• •iji imoos’h'^s Pohiinar 91 3^ ¿j¿a

5 6 7 • 9 10 11

6

o

HORIZONTALES: lY Nom
bre adoptado por los cristia
nos para designar a Cristo en 
las representaciones bizanti
nas. 2: Contracción. Profeta. 
Al revés, campeón. 3: Tonto. 
4: Repetición del sonido (Pl). 
Chupa. 5: Colocación de las 
cosas en el lugar que les 
corresponde. Al revés, meta 
(Pl). 6: Diosa romana. Perío
do de tiempo. 7: Despectiva
mente, casta, linaje. Al revés, 
dureza en los pies, manos, etc. 
8: Lago de Asia. Al revés, tuve 
por cierto. 9: Soñador. 10: Al 
revés, letra griega. Discípulo 
de Cristo. Negación. 11: Acer
caron.

VERTICALES: 1: Arte de

leer la escritura y documentos 
antiguos. 2: Contracción. Pro
ducir de la nada. Consonante 
repetida. 3: Al revés, dotado 
de alas. 4: Ponga tenso. Esco
jo. 5: Exclamación. Unidad de 
luz. 6: Género de plantas que 
comprende árboles y arbustos 
parecidos a las palmeras. Al 
revés, en el antiguo calendario 
romano, el día 15 de marzo, 
mayo, julio y octubre, y el 13 
de los demás meses. 7: Des
gasté. Al revés, adverbio de 
cantidad. 8: Devasté. Compli
cada. 9: Al revés, nombre de 
mujer. 10: Pronombre perso
nal. Contemplar. Negación. 
11: Acción y efecto de enra
recer.

SOLUCION AL CRUCIGRAMA ANTERIOR: HORIZONTALES: 
1: Bolivia. 2: soV. Lúa. 3: Jonás. Pulso. 4: Asoló. esaíR. 5: Solanas. 
6: En. Asa. Si. 7: Capataz. 8: Grupa. Evoca. 9: oeleR. Senos. 10: 
Ata. naS. 11: Orbitas.

VERTICALES: 1: Jamelgo. 2: Sos. Rea. 3: Bonos. Culto. 4: Ovalo. 
Apear. 5: Solapar. 6: Ir. Asa. Ni. 7: Penates. 8: Ilusa. Avena. 9: 
Aulas. Zonas. 10: Así. Cos. 11: Ortigas.

Guía cultural
ALMAGRO

GALERIA FUCARES: Exposición de fotografía de Carlos Canet, José 
Manuel Castro, Chema Madoz y Javier Esteban.

MUSEO DEL TEATRO: Exposición de Sastrería teatral y fotografías 
del grupo Comedians.

CIUDAD REAL

MUSEO PROVINCIAL: Exposición de las Jornadas Culturales Chinas.
MUSEO ELISA CENDRERO: Exposición de óleos de Carmen Molina 

Monterroso.
GALERIA ARJANA: Exposición de óleos Felix María Puebla.
GALERIA DE ARTE DE LA CAJA MADRID: Exposición de óleos 

de Diego Antona.
CASA DE LA CULTURA: Exposición dedicada al “V concurso de diseño 

aplicado de aretesanía de Castilla-La Mancha”

DAIMIEL

CASA DE I^ CULTURA: Exposición sobre Pasteur.

ASOCIACION AGRARIA
JOVENES AGRICULTORES

ASAJA
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Los informativos de TVE-1 y “Hablemos de sexo” también fueron premiados por la Cadena Ser 

‘Ta verbena de la Moncloa” y Jesús 
Quintero, ‘Tremios Ondas 1990”

Los galardones reconocen la labor de programas en los que priman la popularidad y la calidad

v " Citas

El programa de radio “Lo 
que yo te diga’’, la labor 
de los servicios informati
vos de TVE en el Golfo 
y la aportación de profe
sionales como Jesús Quin
tero, o el doctor Bartolomé 
Beltrán, entre otros, fue
ron los acreedores de los 
premios “Ondas’\

Lourdes BALMASEDA

MADRID. (Fax Press).- 
Estos galardones que otorga 
la Cadena Ser pretenden reco
nocer la labor continuada de 
programas, en los que priman 
la popularidad y la calidad. 
Veinticuatro profesionales de 
radio y televisión de diversos 
países han sido premiados con 
éste galardón instituido en 
1.954. De los programas galar
donados con el premio Onda 
Internacional, en la categoría 
de radio destaca “Lo que yo 
te diga” de la Cadena Ser, 
premiado por la mezcla de 
imitación, parodia y música, 
así como el atrevimiento, rele
vancia, humor y rapidez de 
éste satírico programa sema
nal; realizado por un reducido 
y “arriesgado” equipo radio
fónico.

También han sido premia
dos los programas “ejercicios 
de estilo” de la RAI-Radio 
Uno de Italia, “La vida y la 
obra de Alfonso Kauders” de 
la URT Radio Belgrado y “La 
campana en el árbol” de

La telenovela “Cristal” también fue galardonada.

T

Radio Clyde, UKIB del Reino 
Unido.

En la categoría de televi
sión internacional han sido 
galardonados los programas 
de “La guía práctica del mun
do” de la BBC-Reino Unido, 
“¡Qué sabe nadie!”, del Canal 
Sur de Televisión en España 
(esta emisión es una nueva 
manera de presentar con 
seriedad temas sociales, se 
aborda la realidad de la muer
te), “Buscando a la mujer 
desesperadamente” de la tele
visión francesa y “Checoslo

vaquia: el corazón de la revo
lución” de TV3 Cataluña-Es- 
paña.

Onda Nacional

Los programas galardona
dos con el premio Onda 
Nacional, dentro de la cate
goría de radio han sido, el 
Doctor Bartolomé Beltrán por 
“La salud es lo que importa” 
de Antena 3, Luis del Val, 
por “Sé que estas ahí” de la 
Cope, Josep Cuni, por “El 
Mati de Josep Cuni” de la 

radio de Cataluña; José Luis 
Blanco de la RTVG, por su 
trabajo continuado y eficaz 
para integrar la lengua gallega 
en la radio y “La verbena de 
la Moncloa” de Julio César 
Iglesias, Luis Figuerola 
Ferretti y Javier Capitán, de 
la Cadena Ser, por su apor
tación al humor inteligente en 
el medio y el acercamiento a 
la realidad social de nuestro 
país de una forma lúdica y 
divertida.

Categoría de televisión

En la categoría de tele
visión han sido destacados los 
Servicios Informativos de 
TVE, “por el despliegue de 
la crisis del Golfo Pérsico pre
miándose un trabajo colectivo 
de periodistas, reporteros, 
productores..; Jesús Puente 
por “Su media naranja” de 
Tele 5, “Crónica en negro” 
de Manuel Marlasca de Ante
na 3 TV, Jaume Figueras por 
“Cinema 3” ,“E1 informatiu 
Cinema” de TV3 y “Hablemos 
de sexo” en TVl.

Los premios iberoamerica
nos han sido destinados a 
“Atreverse” de Alejandro 
Doria de la TE.LE.EE.Canal 
11 de Argentina, “Isla negra 
Neruda y el mar’^ de la tele
visión nacional de Chile, 
“Cristal” de Radio Caracas 
TV y “Matutino 103, desper- 
tino 103”, de la Televisión 
Argentina.

Pedro Almodóvar.
-JAVIER SAENZ DE COS- 

CULLUELA, ministro de Obras 
Públicas y Urbanismo; “El dete
rioro ambiental no implica usar 
energía nuclear”. •

-FRANCISCO FERNANDEZ 
ORDOÑEZ, ministro de Asun
tos Exteriores: “Suenan tambo
res de guerra en el Golfo”. ' 

-MIJAIL GORBACHOv’ 
presidente de la Unión Sovié
tica: “No hay que ceder al 
pánico”.

-ALBERTO FUJIMORI, pre 
sidente de Perú: “Para mí no 
es nuevo transformarme en 
Karate Kid I, II, III”.

-JORGE SEMPRUN, minis 
tro de Cultura: “Quitando al 
presidenté, todos los miembros 
del Gobierno estamos en pie 
de igualdad”.

-PEDRO ALMODOVAR, 
director de cine: “Los premios, 
incluso los cutres, son grati
ficantes”.

-FERNANDO REY, actor 
“En el mundo del cine he 
aguantado todos estos años 
como un león”.

Ilflllll 

'55 I

Katherine Hepburn.

Hoy, día 9, cumplen años: !
-ALFONSO CABEZA, médi- ' 

co, 51.
-KATHERINE HEPBURN, Í 

actriz, 81.
-LICIA CALDERON, actriz 

de revista, 50.
-RICARDO DE LA CIERVA, i 

historiador, 64.
-LAURO OLMO, dramatur- 

go, 68.
-MARCO BELLOCHIO, .

director de cine, 52.
JAUME CAMBS Y ROVI

RA, político, 46.

Cuando la duquesa de Alvarez de Toledo aludía, sin pelos en la lengua, a ciertos ministros en un telediario

Una extraña avería cortó las duras
declaraciones de la ‘‘duquesa roja”
Antonio NOMBELA

MADRID. (Fax Press).- El 
sábado pasado, durante la pro
yección del Telediario de la 
media noche se produjo -no sé 
si en mi televisor o también en 
los demás- una especie de ave
ría. Si la avería, consistente en 
un repentino “emborronamien- 
to” de la pantalla, mantenido 
durante un tiempo y sin adver
tencia, corte ni letrerito 
sobreimpreso hubiese sucedido 
durante la retransmisión de un 
partido de fútbol o enmedio de 
uno de los infinitos concursillos 
y concursos, a nadie hubiese 
extrañado, quizás.

Pero la circunstancia de que 
cortase, por las buenas, unas 
declaraciones en que la duquesa 
de Alvarez de Toledo, a la que 
se llamó, en tiempo “La duque
sa roja”, grande de España, alu
día a ciertos ministros con verbo 
sincero, sin pelos en la lengua 
y apoyada por otro periodista 
de notoria sinceridad, el Sr. 
Armas Marcelo, de unos dere
chos históricos que, al parecer, 
se la han conculcado o puesto 
en entredicho ahora, lesionando 

su nombre y sus privanzas hicie
ron pensar a los maliciosos -que 
los hay a puñados- que la “ave
ría” tiena poco que ver con las 
condiciones atmosféricas y con 
la corriente de Prado del Rey.

El caso es que la pantalla 
multigrafiada, sin una voz ni un 
letrerito a que aferramos, can
tidad de televidentes no pudi
mos por menos de evocar los 
tiempos del “anterior Jefe de 
Estado”, como suele decirse 
ahora, cuando una noticia se 
quedaba en “off side” y había 
que pitar penalty como fuera. 
Él penalty -quiero decir, la ave
ría- duró unos seis u ocho minu
tos. Transcurridos los cuales, el 
Telediario continuó como si tal 
cosa, pasando, de las enérgicas 
palabras de la duquesa, al tema 
ese del Golfo... que también tie
ne toda la guasa que quieran. 
Pero que, de momento, nos lle
ga “sin cortes”. Algo es algo...

Batido de anuncios

Lo que está sucediendo con 
los spots, los los anuncios o los 
“avances” informativos de las 
distintas cadenas raya ya en

Lo que está sucediendo con los spots televisivos raya ya en delirio.

Í

delirio. A qualquiera le parece 
de perlas que cada una de ellas, 
“oficiales” o “privadas” prego
ne, la víspera o la antevíspera 
de cada jomada, lo que por su 
onda debemos preparamos a 
ver. Que, en vez de hacerlo con 
esa módica anticipación, lo 
hagan incluyendo todas las 
novedades (o no novedades) del

fin de semana son ganas 
enredar las cosas, porque, 
final, ya no hay quien s^P^ 
quedarse a ver el programa q 
sea o irse al Retiro. Pero q ’ 
a continuación de estos avan 
“demasié” nos metan los av 
ces “demasié” de la compe 
cia es empujar al televi e 
hacia la demencia progres*
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Ijos enfrentamientos entre los diversos sectores de la Policía llegarán a sus últimas consecuencias

Concluye esta noche la serie policiaca 
española “Pájaro en una tormenta”

Comienza ‘^María Vandamme”, la historia de una chica francesa de clase baja en el pasado siglo

39

Tres películas 
norteamericanas 
de interés 
en el segundo 
canal de TVE

MADRID. (Efe).- El según- 
do canal de TVE ofrece hoy 
tres películas norteamericanas 
de cierto interés: “Otra vez jun
tos” de Charles Vidor, “Mari
dos” de John Cassavetes y 
“Ellos y ellas”, de Joseph L. 
Mankiewicz.

Quizá la más interesante de 
todas ellas sea “Maridos” (00.35 
horas), en la que Cassavetes 
ofrece una auténtica lección de 
interpretación junto con Peter 
Falk y Ben Gazzara.

Ralizada en 1970, narra con 
una gran sensibilidad el impacto 
que supone a tres amigos asistir 
al entierro del que completaba 
el cuarteto. Empeñados en 
lograr una monumental borra
chera, los tres hombres se dis
tancian por unas horas de su 
realidad cotidiana y la analizan 
en toda su crudeza.

“Ellos y ellas” (00,30 horas 
en TVE-2) cuenta con la garan
tía de la habilidad de Mankie
wicz, autor también del guión, 
y la presencia en su reparto de 
Marlon Brando, Jean Simmons, 
Frank Sinatra y Vivían Blaine. 
Sin embargo, no es una de las 
películas más logradas del 
director de “Julio César” o “La 
huella”.

Por su parte, “Otra vez jun
tos”, programada a las 16,30 
horas en el segundo canal, 
cuenta en su reparto con Irene 
Dunne, Charles Boyer y Charles 
Coburn. Realizada en el año 
1944, es una historia de amor 
entre una mujer viuda y muy 
poderosa y un artista, ambien
tada en una pequeña ciudad de 
provincias.

■ Programación HHHHHHHHIHHHHHHHHHHMHHHH^^^HHI^^H

líoy termina en el primer canal de TVE ^‘Pájaro en 
ana tormenta’^ serie española ambientada en la pri
mavera de 1987 que narra las luchas por el poder 
entre los restos de la antigua Policía franquista y los 
miembros del cuerpo policial que pretenden adaptarse 
a los nuevos tiempos. Basada en una novela de igual

título de Isaac Montero, y dirigida por A. Giménez-Rico, 
esta serie de ocho capítulos recrea una investigación 
policial que produce una serie de extrañas muertes 
y desvela los enfrentamientos en el seno de la Policía, 
en una España en la que la legalización del Partido 
Comunista ha provocado fuertes convulsiones.

MADRID. (Efe).- En el 
último capítulo, Kamikaze cae 
en una trampa de la Policía 
y el cartero de Lagar es arres
tado. Los enfrentamientos 
entre los diversos sectores de 
la Policía llegan a sus últimas 
consecuencias y los perdedo
res terminan por abandonar 
el cuerpo.

Esta serie iba a ser susti
tuida por la producción de 
TVE “Los jinetes del alba”, 
compuesta por cinco capítulos 
y basada en la novela homó
nima de Jesús Fernández San
tos.

Sin embargo, esta serie, 
dirigida por Vicente Aranda 
y estrenada en el pasado Fes
tival de Cine de Valladolid, 
ha sido retirada de la progra
mación del próximo 16 de 
noviembre y no se ha decidido 
todavía la fecha de su emisión 
definitiva. <

Nuevas seríes

En su lugar se emitirá el 
día 16 el telefilme norteame
ricano “Talento para matar” 
y a partir del 23 de este mes 
comenzará la emisión de la 
producción de TVE “El obis

, primera CADENA

07,45.- BUENOS DIAS
07,59.- APERTURA
08,00.- BUENOS DIAS
00,15.- EN BUENA HORA 

J^^ ’ .1^^ ISLA (Episodio

TELEDIARIO (A las 10.45) 
•TELEDIARIO (A las 11.40)

-45 - SANTA BARBARA 
^55.-TELEDIARIO
13,00 - MAGAZINES TERRI

TORIALES
CONEXION CON LA 

«OGRAMACION NACIO- 
’U

1 'T^O-TELECOM ED LA

CONEXION CON LA 
^CRAMACION NACIO- 

PEO?" '^^ ^^ ^^ '^^ QCIE ES

« Í- TI LEUI ARK) - 1 
CRISTAL

ES SU CASA 
'■^TELEDIARIO

dOBO ®*' ■’^'^NDE DEL

‘«BeJ^'^L HANNA

po leproso”.
A partir de las 14,35 horas 

en el segundo canal de TVE, 
y en sustitución de la serie 
británica “Después de la 
guerra”, comienza hoy la emi
sión de los cuatro capítulos 
de la producción francesa 
“María Vandamme”.

Protagonizada por Corinne 
Dada, narra la historia de una 
chica francesa de clase baja, 
en los últimos años del pasado 
siglo, que está dispuesta a ser 
alguien en la vida.

Varios hombres pasan por 
la vida de María, pero ella 
está enamorada de Blaise 
Riboullet, un albañil militante 
de la Internacional Obrera 
que acaba de ser constituida 
en Gran Bretaña. El amor de 
María por Blaise se desarro
llará en el marco de la caída 
del imperio de Napoleón III, 
la guerra civil, la revolución 
y la Comuna de París.

^*Se ha escrito un crimen^^

“Pájaro en una tormenta” está basada en una novela de Isaac Montero.

Por otra parte, a las 00,30 
horas se emite en la primera 
cadena de TVE la segunda 
parte de “La muerte acecha 
en el circo”, dentro de la serie

“Se ha escrito un crimen”. 
Interpretada por Angela Lans- 
bury, Jackie Cooper, Alex 
Cold, y Ronny Cox.

Carl se confiesa autor de 
ia muerte del capataz del cir
co, pero Jessica sospecha que 
no es verdad, sino que se cul
pa para encubrir a otra per
sona, por lo que comienza a 
invetigar a pesar de tener que 
enfrentarse con el alcalde del

lugar, quien por la proximidad 
de las elecciones desea solu
cionar el asunto de inmediato.

Ya entrada la madrugada 
“Jazz entre amigos” dedicará 
su tiempo ?1 jazz español. Dos 
pianistas serán los invitados: 
Jean Luc Vallet, francés afin
cado en España con una larga 
carrera, y Donato Marot, un 
probado valor en los circuitos 
del País Valenciano.

NAL
19,35.- CORRUPCION EN 

MIAMI
20,30.- TELEDIARIO - 2
21,00.- AQUELLOS AÑOS 

MARAVILLOSOS
“Nuestra señorita White”
21,35.- PERO.... ¿ESTO QUE 

ES?
22,45.- PAJARO EN UNA 

TORMENTA
24,00.- DIARIO NOCHE
00,30.- SE HA ESCRITO UN 

CRIMEN

MADRUGADA

01,20.- JAZZ ENTRE AMI
GOS

02,20.- DEPORTE NOCHE
- AUTOMOVILISMO. 

Campeonato del Mundo de 
Fórmula 1.

Se ofrecerá en diferido la 
última prueba disputada el día 
4 en el circuito de Adelaida 
(Austria).

SEGUNDA CADENA

07,45.- CARTA DE AJUSTE
07,59.- APERTURA
08,00.- DIBUJA - 2
08,30.- ERASE UN.4

VEZ....L4 VIDA
09,00.- TVEDUCATIVA
COMUNICACION Y LEN

GUAJE
Repaso Italiano

11,00.- LA HORA DE...
“La hora de la alimentación” 
Presentación: Rafael Romero 
12,00.- GALERIA DE MUSI

CA
13,00.- KLIP
13,30.- BARRIO SESAMO
14,00.- DIBUJA - 2
14,30.- NOTICIAS
14,35.- HISTORIAS DE 

CADA DIA
MARIA VANDAMME: 

“Episodio n. 2”
15,30.- EL NUEVO ESPEC

TADOR
16,25.- NOTICIAS
16,30.- PRIMERA, SESION 
“Otra vez juntos” - 2944 95 
Dirección: Charles Vidor 
Intérpretes: Irene Dunne, 

Charles Boyer, Charles 
Coburm.

Anne Grandall, alcaldesa de 
Brookhaven, una pequeña loca
lidad del estado de Vemoni, 
viaja a Nueva York para con
tratar a un famoso escultor, 
George Cordaine, para que res
taure la estatua del magnate 
Jonathan Grandall, el que fuera 
marido de Anne.

18,00.- NOTICIAS
18,05.- PLASTIC
18,35.- VIDEOMIX
19,00.- ESTADIO - 2
20,00.- NOTICIAS
- INCLUYE: MONOGRA- 

I ICOS: Vela. Golf v Motor
21.00.- TVE - 2 NOTICIAS

21,15.- TRIBUNAL POPU
LAR

22,15.- LA PELICULA DEL 
VIERNES

“Maridos” - 1970 -125
Dirección y guión: John 

Cassavetes.
Intérpretes: John Casssave- 

tes, Peter Falk, Ben Gazzana.
Tres amigos acaban de 

enterrar al- que siempre com
pleto el cuadro: el cuarto. El 
impacto -el responsose resuelve 
con una monumental borrache
ra que aleja a aquellos tres 
hombres, por unas horas, por 
unos días, de sus familias, de 
su trabajo...

00,35.- MINICINE
“Ellos y ellas”
Dirección y guión: Joseph L. 

Mankiewicz
Nacionalidad: Norteamerica

na
Intérpretes: Marlon Brando, 

Jean Simmons, Frank Sinatra.
La policía está apretando tan

to las clavijas que Nathan 
Detroit, dueño de un garito 
“flotante" donde se juega a los 
dados, se ve obligado a buscar 
un nuevo asentamiento y ha 
pensado en ei garaje de su ami
go Joey.

03,00.- DESPEDIDA Y 
CIERRE

CANAL CIUDAD REAL

13:30.- Dibujos animados
14:30.Fútbol: Homenaje a 

Pelé
16:30.- Telenovela “Dulce 

desafío“
17:30.- Té o café
17:45.- Programación infantil
18:15.Mensajeros del Terror
20:00.- Telenovela “Angeles 

blancos“
21:00.- Telesemana
Flash deportivo
21:45.- Garapullos (Programa 

taurino)
22:30.- Laura (A. Molina)
00:15.- Kichs juegos peligro

sos

CANAL 92

09,00 horas: Programación 
infantil

11,00 horas: Vídeos musicales
12,00 horas: Dibujos anima

dos (Película)
13,00 horas: Noticiario en

GALA
16,00 horas: SESION DE

TARDE:
19,00 horas: Dibujos anima

dos
20,00 horas: Deportes
21,00 horas: Informativo 

local
21,30 horas: SESION DE 

NOCHE: .
23,00 horas: ULTIMA 

SESION:
01,00 horas: CINE X



PLAZA,. PILAR

Congreso de la 
Unión de 
Estudiantes de 
Castilla-La
Mancha

LT

La Unión de Estudiantes de 
Castilla-La Mancha, va a cele
brar un congreso, durante los 
dias diez y once del presente 
mes en la Hospedería de la 
Asunción de Almagro.

Los miembros de esta aso
ciación de estudiantes, en la que 
se integran alumnos de enseñan
zas media y universaitarias, van 
a debatir en el próximo fin de 
semana la amplia problemática 
del sector estudiantil, especial
mente, de cara al desarrollo de 
la Universidad de Castilla-La 
Mancha. El Congreso será inau
gurado por el alcalde de Alma
gro, Luis López Condés, y al 
mismo han excusado su presen
cia las autoridades universita
rias, entre ellas el Rector de la 
Universidad de Castilla-La Man
cha. Una de las reivindicaciones 
estudiantiles es que se aplique, 
como se hizo en la ciudad de 
Zamora, la totalidad del solar 
del antiguo RAIL para campus 
universitario y no sólo para 
rectorado.

JJ.SS de 
Puertollano 
solicitan una 
asamblea 
extraordinaria

A.G.

Las Juventudes Socialistas de 
Puertollano han solicitado la 
celebración de una asamblea 
extraordinaria del Consejo Local 
de la Juventud, para intentar lle
gar a una comisión permanente 
“verdaderamente consensuada” 
según ha indicado Javier Vicario, 
secretario general provincial de 
los jóvenes socialistas. Las Juven
tudes Socialistas han negado que 
el pasado sábado su grupo pre
sentase una lista alternativa 
durante la. elección del equipo 
de dirección del consejo local. 
En opinión de Javier Vicario, en 
la lista elegida, por un sólo voto 
de diferencia, figuraban personas 
que han ocupado los mismos car
gos con anterioridad, lo que 
según el dirigente de las juven
tudes, supone “el mamoneo de 
los cuatro de siempre” Vicario 
ha denunciado que otros diri
gentes ni siquieran residen en 
el municipio.

concentración
mercuno

no
Guadalmez

ción.

Contaminación por mercurio en el río Guadalmez.

concentración de mercurio

por la actual leg 
análisis deberán

eos, Simón Gómez, afirmó que 
estos datos han sido proporcio
nados por laboratorios homolo
gados, que realizaron los análisis 
a petición del alcalde de Gua-

portavoz de la Coordinadora 
contra el Plan de Residuos Tóxi-

verificados por la Confederación 
Hidrográfica del Guadiana.

daimez, Gerardo Barranquero.
También se tomaron muestras 

de los pozos de agua potable 
de la zona, donde la acumulación 
en todos los casos es menor a 
un microgramo por litro de agua,

en algunas zonas del río Gua
dalmez, próximo a Almadén, es 
de 10,3 microgramos por litro de 
agua, cuando la Ley de Aguas 
establece un máximo de 1. El

^H La astilla

• No ha demostrado 
muchos interés nuestro 
Ayuntamiento a la hora de 
proteger nuestro escaso 
patrimonio artístico. Ahora 
nos enteramos, algunos al 
menos y gracias a LA TRI
BUNA, que el Ministerio de 
Cultura ha pedido en nume
rosas ocasiones -parece que 
diez-que se iniciasen las ges
tiones oportunas para pro
teger y declarar “Bien de 
interés cultural” o algo así, 
la casa siglo XVIII de la 
calle del Camarín.

* * ♦

• Las peticiones al pare
cer y según nuestras fuentes, 
comenzaron allá por 1982, 
primer año triunfal, y nues
tra corporación ni se inmu
tó, ¿para que?. 

* * *
• Ahora, una vez que la 

casona ha sido desmantelada 
por chicos y grandes, sale 
el Ayuntamiento diciendole 
al constructor-propietario 
que respete la fachada. 
Entendemos que es nuestra 
obligación preguntar las 
razones para proteger edi-

ficios absolutamente anodi
nos, tales como la Cámara 
Urbana y las que han impe
lido a nuestro Ayuntamiento 
a dejar sin protección algu
na, pese al interés del Minis
terio, el único edificio civil 
del XVIII que tenía Ciudad 
Real. ¡Que vergüenza!.

Analfabetos
CARPINTERO

Castilla-La Mancha es la 
región de España -que es 
igual a decir la región de la 
Europa comunitaria- con 
mayor índice de analfabetis
mo. Siete de cada cien cas
tellano-manchegos, mayores 
de 15 años, no saben leer ni 
escribir. A este analfabetismo 
“absoluto”sigue un analfabe
tismo “funcional” Si el pri
mero corresponde a los ¡le
trados, en el segundo grupo 
se inscriben quienes conocen 
y escriben letras y números, 
pero carecen de la más míni
ma actitud para participar 
activamente en la vida social 
y política. Son sujetos pasivos, 
dúctiles y maleables a la 
influencia del eslogan más

atractivo; de la fi-ase más sub
yugante; de la idea más repe
tida. Son reclusos involunta
rios en la cárcel de la igno
rancia. Carne de manipula
ción. Gentes -generalmente 
de buen corazónde escasa o 
nula capacidad de discerni
miento. Cuando el ejercicio 
del poder se ha convertido 
en nuestro país en una prác
tica permanente de “adomie- 
cimiento”del pueblo, cabe 
pensar que mientras el grupo 
de los analfabetos “absolu- 
tos”tiende a reducirse, los 
“funcionales”irán al ’alza, 
engrosando ese número de 
10.300.000 actual que es, la 
cifra de votos que en 1982 
obtuvo el partido que apoya 
al Gobierno.

Terminaciones y premios

Num.______ :______ fí25;
8.844 50.OW

I 844 5.00®

44 ®
4 10018.844

(Premiados con 2.500.000 Ptas.)
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